
ASECRETARIA DE FINANÇAS DA PREFEITURA MUNICIPAL DE FLORIANÓPOLIS,
COMUNICA A TODOS OS PRESTADORES DE SERViÇOS, INDÚSTRIA, COMÉR
CIO E PROFISSIONAIS LIBERAIS, QUE EXPIRA NO DIA 5 DE DEZEMBRO PRÓ
XIMO, O PRAZO PARA PREENCHIMENTO DA DECLARAÇÃO DE EMPREGADOS'
VISANDO A RENOVAÇÃO DO ALVARÁ DE LICENÇA PARA 1979, OS INTERESSA-,

DOS, DEVERÃO COMPARECER À RUA FELIPE SCHMIDT, 89, TÉRREO, ONDE
FUNCIONAA SECRETARIA MUNICIPAL DE FINANÇAS. O COMPARECIMENTO DO
CONTRIBUINTE APÓS O PRAZO ESTIPULADO - 5/12 - IMPLICARÁ NO PAGA
MENTO ÓE MULTA NO VALOR DE Cr$ 1.070,00.

o TEMPO - Pressão Atmosférica Média:
,
1010.6 milibares. Temperatura média: 26.8°
Máxima insolação 40.7°, mínima: 20.0° (Mé�
dia mínima no Planalto: 11.6°), Cumulus
Stratus, Nevoeiros, de meio claro a enco�
bérto, Tempo no Planalto: Bom, durante o

dia, instabilidades em trechos à noite. No li
toral: Bom, durante o dia, pequenas chuvas
esparsas à .noite. Lua Nova hoje às 05,00hs.
Previsão: A. Seixas Netto.

, PARCELADO o IMPOSTO nE BEBIDAS - A De
legacia da Receita Federal em Florianópolis, informa que
o Ministro da Fazenda autorizou o recolhimento do Im
posto sobre Produtos Industrializados, para os produtos
da posição 22.09 - rum, gin, uísque e outros -, cujo
fator gerador ocorreu no mês de junho, em duas parcelas,
da seguinte forma: I. a parcel� de 50% até o dia de hoje e a

\ 2.8 do mesmo porcentual até 29�e dezembro próximo,,

sendo que sobre o valor desta última incidi{ão juros de
'môea de 1%) Ainda de acordo com o despacho daquele au
,t6ridade, o IPI do p-eriodo'subsi:quente ao' m� d�'junho

" ,último, deverá ser recolhido, normalmente, dentro do
, : PFaiO legal. .'
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FA'I.A AMAN'HÃFIGUEIREDO
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Abordando "politica geral", ern.lJb'ra, 'sem .comentar Irrquem ganhou ou quem perdeu as eleições", o General Figueiredo fará
amanhã à tarde um pronunciamento :à 'i ndç{io, d�rante encontro com a Executiva nacional da Arena e lideres do Partido' (Página 2).

Com este gol de Joãozinho (mais tarde expulso), o Avai começou sua vitória sobre o Criciúma, resultado importante que melhorou sua. posição na tabela.

Avai ganha e re,cup·era
'

.

., Com u�a vitória sofrida de 2 a 1 ontem à noite sobre o

Criciúma, o Avai melhorou sua posição na tabela, somando
, .• - .

,: t
' .

.

agora 4 pontos. 'Juntos estão Ç> próprio Criciúma e

pos.çao. n er ..\ O Joaçaba, queernpatoú de O x O em Lages com o Internacional.

Ci.....
.

-

,._. Em Chapecó a Chapecoense derrotou o ,Joinville por 2 a 1,
e· napecoense "Ueram liderando junto com o.lnter, ambos com spontos (pg.8)

Ofim da 89 Legis atura

o Banco Central apresentou
,

ontem o modelo da cédula,
de Cr$ l.OOÓ,OO, que vai ser

lançada em circulação
no próximo dia.f (página 5).
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Colautti faz o balanço.do ano

Cidade do
México é
sacudida por
•

,ntensos
terremotos

Supletivos
começam dia J3

2.
uDt dia de muitas despedidas

,

e,reunem

mais de 7mil
candidatos

3.
Os .destaques recebem homenagem
Página 3
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2 '- Política/Administração O ESTADO - 30 de novembro de IS

Figueiredo fala amanhã sobre política �.Nação
Para advogado, LSN
ficou mais, rigorosa,
em alguns casos

Brasília - O advogado Rómulo Gonçalves, um dos que
mais militam no Superior Tribunal Militar, Disse ontem que
num exame cuidadoso da nova Lei de Segurança Nacional
"descobre-se que ela piorou .a situação do réu nos crimes
mais frequentes e melhorou apenas nos que raramente acon

tecem; por isso, no geral, a nova lei não marcou qualquer
evolução".

'

Entre os retrocessos da nova lei o advogado citou a ante

cipação de 18 para 16 anos na maioridade penal, a elimina
ção de dispositivo que estabelecia a prescrição no dobro da
pena, o agravamento da situação dos que simplesmente se

filiam a organizações políticas proibidas, dar ao civil um

tratamento mais grave que o militar no crime de ultraje a

bandeira nacional e atribuir-se ao Ministro da Justiça pode
res para apreender, em qualquer caso, edições de jornais.

- Gravíssimo é o retrocesso provocado pelo art. 4 da
nova lei, por dar ao crime contra a segurança nacional a na

tureza de crime militar", afirmou o advogado Rômulo Gon
çalves. Acrescentou que o STM, através de sua jurisprudên
cia, já tentou isso, mas foi logo cortado pelo Supremo Tri
bunal Federal, no julgamento do primeiro recurso que lhe
chegou às mãos, em que o relator, ministro Xavier de Albu
querque, afirmou: "Crime contra a Segurança Nacional não
é, ao que tenho, espécie de crime militar, mas de crime
comum "lato sensu''. Não lhe altera .a natureza a circunstân
cia de estar submetido, no estado atual do direito brasileiro,
ao foro militar. No passado, foi el,e da Justiça Federal e, su
cessivamente, do Tribunal de Segurança Nacional, e con
forme o caso, da Justiça Estadual comum ou da Justiça Mi-
litar",

'

- Mas o principal fato" além das inúmeras implicações
que o aludido dispositivo iria gerar no meio forense", disse

deJ)ois o advogado, "sempre ou quase sempre de caráter
mars grave, seria a redução da idade, mínima para a respon
sabilidade penal. Com efeito, e pouca gente está percebendo
o fato, o Código Penal Militar reduz a imputabilidade é). l6
anos, quando o Código Penal Comum a mantém em 18.
Ora, uma criança de 16 anos, sem mentalidade formada,
simplesmente porque participa de, um protesto estudantil, cai
na rede imensa da capitulação penal, prevista na lei'?
O Sr. Rômulo Gonçalves dissé que se impunha "á elimi-:

nação total do malfadàdo dispositivo, que será arma de coa

ção' a jovens e imberbes estudantes, a partir da idade redu-
zida de 16 anos".

'

O art. 41 da lei dá um tratamento discriminatório entre
civis e militares, segundo entende o advogado. Isso porque o

militar, no crime, de ultraje a bandeira nacional, está sujeito
a pena de I a 2 anos de detenção, conforme dispõe o art.
161 do Código Penal Militar. Já pelo art. 4'1 da nova lei, o
civil que ultrajar a bandeira sofrerá pena de I a 4 anos de
,reclusão. O 'advogado não se conformou: ,

- Ora, se o militar que aprende a respeitar e venerar os

símbolos nacionais, com inegável disciplina, estaria sujeito a

pena de I a 2 anos de detenção, não éjusto que o civil in- '

curso no art. 41 fique sujeito à punição de I a 4 anos de
reclusão.úipo de prisão mais grave) como quer a lei",
Por ·força do art. 52 da atual Lei de Segurança Nacional,

a prescrição ocorre no dobro da pena aplicada. Mas na

nova lei esse dispositivo desaparece e, como 'se passa a apli
car subsidiariamente o -Código Penal Militar, as regras da
prescrição são as que estão nesse código. Ú Sr.' Rômulo
Gonçalves !'10s\�a,,? r�trocesso� c,om este 'exemplo:

- Uma'clIente mifiha, -quarido condenada a 2 anos e 1
mês de reclusão pelo Superior Tribunal Militar, já: possuía
seis anos contados para efeito de prescrição. Por isso minha
cliente não teria mais que cumprir a pena, pois a prescrição'
ocorrerá em 4 anos e 2 meses, ou seja, o dobro da pena de 2
anos e I mês. Mas se já estivesse em vigor a nova lei, a

prescrição só se daria no prazo de oito anos, que é quando
ocorre nas condenações 'superiores a 2 anos e inferiores a 4
anos".
"Outro retrocesso provocado pela nova lei já foi ampla

mente noticiado pelos jornais: é o do art. 50, que dá ao Mi
nistro da Justiça poderes para apreender jornais em qual
quer circunstância que ele desejar. Na lei atual essa compe
tência do ministro estava limitada para determinados casos,
que ela especifica".

'

O art. 12 (Ia nova lei, segundo informação do advogado,
procura reproduzir o art. 14 da lei ainda em vigor. "No en

tanto", disse, "agravou sensivelmente a situação, eliminando
a figura mais branda do delito, ou seja, a filiação a entida
des ilegais, crime para o qual a atual lei (Decreto-Lei 898)
fixou pena variável de 6 meses a I ano de detenção. A nova
lei fixa indis-tintamente pena de I a 5 anos ,de reclusão para
quem se filia ou para quem organiza e lidera a entidade"
concluiu. ",

Matéria com Figueiredo
'ganha Prêmio Esso de 78,
Rio - O Prêmio Essa de .Jomalísmo, 1978, foi concedido

aos repórteres da "Folha de �o Paulo", Getúlio Bittencourt
e Haroldo Cerqueira Lima, pór urna entrevista exclusiva que
fizeram com o general João Baptista Figueiredo. Na área de
fotografia, o prêmio foi ganho por João Carlos-Rangel, do
Correio do Povo, de Porto Alegre ("Acidente na Festa da

Cavalaria").
Os prêmios regionais foram os seguintes: Norte - Tere

zinha e Jesus Soares, de "A Notícia", de Manaus ("Estão
Matando a Floresta: os Homens Morrerão Depois"); Nor
deste c Ivan Maurício e Marcos Cyrano, do "Jornal do Co
mércio", de Recife ("O Dia-a-Dia no Grande Recife"); Su
deste - Sebastião Nery, revista "Isto É" ("Os Mentirosos",
matéria sobre as sinópses,_de Mi�as);

ASSOCIAÇÃO BRASILEIRA
.

DE TREINAMENTO E
DESENVOLVIMENTO-REGIONAL,

DE SANTA CATARINA
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

A ABTD, Regional de SC;nos termos do
Estatuto Social, convoca seus associados

, físicos para a eleição da Di retoria Execu
tiva e do Conselho Consultivo para o biê
nio 1979/80, a realizar-se no dia 18 de de
zembro de 1978 às 18:00 horas na sua sede
provisória, sita à rua Esteves Júnior, 14
Florianópolis.
Observações Gerais:
- só poderão votar e serem votados os só
cios quites com a tesouraria;
- as chapas concorrentes deverão ser ins
critas na ABTD - Nacional com no mínimo
15 dias de antécedência às eleições;
- os cargos el�tivos são: Presidente, Vi ce-'
Presidente, Diretor Administrativo, Diretor'
Fi nanceiro, Diretor de Treinamento e De
senvolvimenta e 18 Conselheiros Consul-
tivos.

' '

Florianópolis, 29 de novembro de 1978.
Gerson Luiz Joner da Si Iveira

-

Tendência na Oposição é
a recondução de Brossard

Brasília - A' exemplo ciado, o Sr, Paulo Bros- presidentes, 2° secretário e

do senador Nelson Car- sard nunca defendeu a tese 4° secretário - diversos
neiro (MDB-RJ), outros do rodízio. Ele apenas nome estão aparecendo"
conhecidos parlamentares concordou com Ó lança- para urna eventual disputa
da Oposição menta do seu nome, no na bancada.
manifestaram-se' ontem, início deste ano, pelos se- Para a 2a vice-
favoráveis a recondução do nadares que pregaram a presidência regiao
senador gaúcho Paulo substituição do Sr. Franco Centro-Sul - estão citados,
Brossard a liderança do Montoro. até agora, os deputados
partido no Senado. A Mesmo.entre os deputa- Aldo Fagundes, Getúlio
principal argumentação dos, observou-se ontem Dias e Rosa ,Flores (todos
ouvida foi a de que o se- preocupação com a escolha gaúchos), e Antônio Carlos,
nadar Gilvan Rocha (SE), do líder do partido no Se- (MT), Álvaro Dias (PR) e

apesar de suas qualidades, nado e vários deles comen- Renato Azeredo (MG);
ainda não tem a necessária taram .que a melhor solu- para a 2a secretaria - Norte
experiência política e par- ção para o cargo seria a e Nordeste - são meneio
lamentar para o difícil reeleição do Sr. Paulo nados os Srs. Epitácio Ca
cargo, "num ano, que po- Brossard.

\
feteira (MA), Antônio

derá 'marcar definições re- Lembraram, ainda, os Pontes (AP) e Jerônimo
levantes para o País", nomes dos Srs. Franco' Santana (RO); e, para a 4a

,

Montara, Marcos Freire e secretaria - também Centro
O senador fluminense, Roberto Saturnino, "corno Sul - os nomes lembrados

por sinal, depois de 'exter- parlamentares de expressão são os dos Srs. Carlos
nar sua preferência pela nacional", tendo em vista Cotta (MG), Sebastião
reeleição do atual líder, que dificilmente a indica- Rodrigues (PR), João
comentando que rodízio ção recairia num senador Cunha (SP), Walmor de
não é urna tese política", recém-eleito, como os Srs. Lucca (SC) e Adalberto
informou que se o senador Tancredo Neves e Pedro Camargo (SP).

'

gaúcho não aceitar, ele Simon. Fala-se, também, na

próprio submeterá -seu Na Câmara, dificilmente possibilidade de o Sr. Tha

!\ome à deliberação da haveria surpresa, tendo-se les Ramalho ocupar a 2a
bancada, -candidatando-se como praticamente deci- Secretaria, deixando, a

à liderança. Soube-se, dida a eleição do Sr. Frei- secretaria-geral do MDB.
também, que.os Srs. Ulys- tas Nobre. Um destacado Ao lado da movimenta
ses Guimarães, Roberto líder dos "moderados", in- .ção do MDB, os deputa
Saturnino e Marcos Freire, formalmente, disse que "se

'

dos Flávio Marcilio (CE),
entre' outros, achariam a bancada tiver juízo, não Herbert Levy (SP) e Rogé
conveniente ao MDB a 'alimentará qualquer-dis- rio Rego (BA) prossegui
permanência do Sr. Paulo puta, 'consagrando a es- ram 'ontem seus contatos
Brossard.

'

'colha do Freitas". ,', , com deputados dos dois
Amigos do atual líder No que .diz respeito aos partidos, com vistas à elei-

observaram- que ao contrá- cargos' da mesa distribuí- ção para presidente da
rio do que tem sido noti- dos ao MDB - '2° vice- Câmara.

Neo-autênticos reativam reuniões "

Brasília - Os chamados
"neo-autênticos'' do MDR
reiniciararn ,antiga prática,
suspensa desde o recessq
de julho, de promover reu
niões informais destinadas
a discutir' temas políticos e

partidários.
Anteontem, à noite, eles

discutiram a, sucessão no

partido, a eleição do presi
dente da Câmara, a indica
ção do novo líder e possí
veis escolhas de membros

para a mesa, vice-liderança
e comissões técnicas.

,

rarn da reunião, além do
Sr. Tarcisio Delgado" os

deputados Airton Soares
(SP), Adernar Santillo
(GO), João Gilberto (RS),
Jader Barbalho (PA), Rosa
Flores (RS) e Walmor de
Lucca (SC). O Sr. Airton
Soares fez urna rápida aná-'
lise das, eleições, con

cluindo por informar que
segundo levantamento de
diversos companheiros, a

facção dos "autênticos"
poderá' ultrapassar 80 de
putados, na próxima legis-
latura.' . I

O encontro foi realizado Esse grupo, comentou-
,

no apartamento do depu- se, representará peso" cOIÍ.."
tado mineiro.Tarcisio Del- siderável dentro do obje
gado, com, a presença de tivo partidário de dinami-
15 "neo-autênticos" e do zar a luta pela redemocra
"autêntico" Santilli So- tização do País e pela 'coe
brinho - o único repre- são emedebista. Ninguémsentaáte do antigo grupo admitiu, pelo menos por
criado em 1971. Ficou de- enquanto, a h ipótese de
cidido que eles lutarão pela sair do MDB. Ao contrá
indicação do" Sr. Freitas rio, foi opinião unânime
Nobre a liderança e apoia-. todos permanecerem uni
rão a reeleição do Sr.

,
dos e prestigiarem a ação

Ulyssés Guimarães à presi- do presidente do partido.
'

dência do MDB. Eles examinaram tam-
,

Entre outros; participa- bém a eleição 'do presi-

Alves diz na Câmara porque'
'apoiou candidato arenista'
Brasília - O deputado

Henrique Eduardo Alves
, (MDB-RN) admitiu ontem,
em longo discurso bastante
tumultuado por apartes e

troca de impropérios, que
deu apoio a candidatura
do senador arenista Jessé
'Pinto Freire para evitar
"pelos precários meios le
gais ao meu alcance", que
o senador Dinarte Mariz,
"biônico" do Rio Grande
do Norte "pudesse, mais

prestigiado, voltar a servir
aos interesses dos rnesrnos

grupos que se opõem a

qualquer processo de aber
tura democrática no Bra
sil",
O deputado Francisco

Rocha (MDB-RN), candi-
,

dato derrotado ao Senado,
aparteou, vári-as vezes o

orador para, aos berros
acusá-lo de haver traído o

MDB, ter-se vendido, ser

um 'covarde e não ter
moral para ocupar a tri
buna, logo depois, dis
pondo de 15 minutos na

tribuna, sem apartes,
emocionou-se e, as lágri
mas, acusou o Sr. Henri
que Alves de haver com

pactuado com o Sr. Jessé
.Freire, que mandou à sua

cidade um avião cheio de
dinheiro - segundo ele -

para comprar, por Cr$ 500
a unidade, os votos dos
eleitores locais.

,
O discurso do Sr. Hen

rique Alves, que não con

seguiu rer nem a metade do
texto todo - formado por
35 páginas datilografadas,
além de vários anexos (re
cortes de jornais, çertidões,
cópias de' cartas etc) -'

constituiu-se, em sua maio
ria, num relato de toda a

trajetória' política da famí"
lia Alves em confrontação

'

com a outra maior força
política do Estado, a famí
lia Mariz, começou con

tando corno era o MDB
até 1970. no Rio Grande

do Norte' corno resistiu ao

"ódio do senador Dinarte
Mariz e seus comparsas -

deputado Vingt Rosado e
governador Cortes Pereira"
até a cassação do pai, o

ex-governador Aluísio Al
ves.' Lembrou episódios
familiares, as pressões so

fridas pelas empresas da
família, as acusações de

que seus mem bras foram
vítimas - por tudo atri
buindo ao senador Dinatte
Mariz a responsabilidade -

até fatos recentes, corno a

Oposição que ele próprio,
como deputado, moveu

contra a disposição do par
tido de participar, corno
candidato próprio, à elei
ção indireta à presidência.
Referiu-se, por fim, ao

que definiu, sem citar no

mes, corno "os novos cas

sadores de mandatos", que,
segundo ele, "agora, a ser

viço do ódio do senador
Dinarte Mariz, do depu
tado Vingt Rosado, do
ex-governador Cortes Pe
reira, pretendem'dividir ir
remediavelmente o partido
já pensando em derrotá-lo
em 82, no acordo da sena-'

tória para Agenor Maria e'
o Governo para Dix Huit
Rosado",
Com o plenário cheio -

funcionários e parlamenta
res foram atraídos pelos
gritos do orador e dos
aparteantes, além da cam

painha, insistentemente
acionada pelo deputado
Jader Barbalho (MDB
PA), qtle ocupava a presi
dência - o Sr. Francisco
Rocha, sec�ndado pelo
filho do senador Dinarte
Mariz, deputado Wander
ley Mariz (Areila-RN) in

terr<:>mpiam a todo instante

o Sr. Eduardo Alves,
Quando este falava, por
exemplo, de episódios
ocorridos com seus avós,
vítimas de' humilhações,

dente da Câmara marcada
para o início de fevereiro,
com os dados até agora,
conhecidos. Dos nomes da
Arena mencionados pelos
jornais - Flávio Marcílio,
Magalhães Pinto, Herbert
Levy e Rogério Rego -

teria sido registrada ten
dência pela candidatura
Marcílio. Comentou-se,
tarribém, a possibilidade de
o partido apoiar ou .incen
tivar o surgimento de um

arenista "renovador", com

os Srs. Antônio Mariz
(PB) e José Machado
(MO). ' - ,.."'-'"

'; _' c c'l!vi! ;,)Uf)tti2�.

A maioria, entretán(8,;'1
entendeu que essa tese
seria inviável, e o partido
deverá mesmo aguardar a

decisão da Arena.
, Sobre a eleição do Sr.
Freitas Nobre à liderança,
chegou-se a conclusão de
que os novos parlamenta
res afinados com o grupc
apoiarão o nome do repre
sentante paulista, além de
considerarem certa sua

aceitação entre os reeleitos.

segundo ele, provocadas
pelas famílias Rosado e

Mariz, o deputado Fran
cisco Rocha interrompeu,
bruscamente:

'

- Não quero saber de
vov6 nem de vo�ô não.
Quero saber é porque você
se vendeu. Eu tenho as

mãos limpas. Você" não.
Por várias vezes. o pre

sidente teve de advertir os

oradores para a observân
cia de linguagem regimen
tal. O Sr. Francisco Rocha
chamou várias vezes o Sr"
Eduardo Alves, tratando-o
sempre de você, de "esse
menino aí". Quando o Sr.
Eduardo Alves historiava
os fatos da família, o Sr.
Francisco Rocha interrom

pia, .irritadtssimo, ver

melho, veias do pescoço à
mostrá:

- V. Exa. se vendeu e en

tregou os outros covarde
mente. V. Exa. é um ver-.

dadeiro traidor do MDB,
não tem moral para falar
no MDB. É um covarde,
corno seu pai, Traiu-me e

traiu o MDB. Quem con

vidou Francisco' Rocha
para ser candidato ao

Senado? Quem trabalhou?
( ... ) O seu pai me falou,
que não ia apoiar-me, que
ia apoiar' Jessé Pinto
Freire, Mas, por que? Por
que conseguiu do Governo
Federal um empréstimo de,
7 trilhões de c;ruzeirQs.
Conseguiu a estação de te

levisão, que, seu pai me fa
lou. Conseguiu aumentar a

estação de rádio de 5 para
50 (kilowats). Conseguiu
importar as máquinas off
set para o .jornal. Vendeu
se. E o MDB nfto tem co

vardes, V,Exa. não per
l_dce ao MDB, mas à

Arena, e talvez nem a

Arena o aceite corno seu

elemento, porque também
não vai aceitar um co

varde,

,

Ontem, às .15 horas, o futuro presidente
conheceu seu novo escritório, e logo iniciou
urna reunião interna, de 75 minutos,' com
seus assessores, para discutir diretrizes de
trabalho. Depois, recebeú a primeira visita
do presidente do Banco do Brasil, Sr. .Kar
los Rischbieter, seu anfitrião. Durante todo ,

'o dia, foi feita a mudança do casal Figuei-
redo de volta para a residência do Torto.
Foram acertadas ontem três reuniões com

ministros, na próxima semana, segunda,
quarta e sexta-feira, às, 9 horas. O general
se encontra, na segunda, com oSr. Reis
Velloso, na quarta, corri o Sr. Almeida Ma
chado e na sexta, com o Sr. Nascimento
Silva.

'

Nessa série de reuniões" o presidente
eleito pretende inteirar-se dos problemas de
cada setor. Em seu esquema de trabalho, o
general estabeleceu que não virá a seu gabi-..
nete na manhãdas terças e quintas-feiras.

Abertura continua e Lei
Falcão pode ser revista,

Brasília - O general Figueiredo fará um

pronunciamento político, às 15 horas à,
Nação e também à executiva nacional da
Arena e' líderes do partido, que irão ouvi-lo
no auditório do 19.° andar do Banco do
Brasil. No discurso escrito, o ex-Chefe do
SNI, abordará "política em geral", embora
sem comentar "quem ganhou ou quem per
deu as eleições", segundo informou seu

porta-voz.iSr. Said Farhat.
Na tarde de hoje, a partir das 15 horas

ele terá uma reunião preliminar como pre
sidente da Arena, deputado Francelina Pe-

, reira, e demais dirigentes do Partido, "para
analisar à situação política em face das elei
ções, tratando, também, do modo mais
amplo, de questões políticas". Segundo o

Sr. Farhat. O pronunciamento de amanhã
terá a cobertura do rádio, TV e jornais,
mas não será transmitido pela cadeia ofi
cial.

pretende tomar, nenhuma decisão quanto ao pro- .

jeto da denúncia vazia, afirmando que o pro
blema está inteiramente entregue às lideranças,
no Congresso. "O Governo - acrescentou -

quando encaminhou o projeto em 1974, era favo
rável à sua manutenção, motivado, na época,

, pela estagnação do setor imobiliário. Se o as

sunto, hOje,' ultrapassa 'as razões que o motiva-
ram, não sei". '

O porta-voz lembrou que o projeto foi enviado
ao Legislativo em 1974 e que, em 76 recebeu um

substitutivo do deputado Blota Júnior. "Foi
aprovado na Câmara e encaminhado ao Senado
onde recebeu um outro substitutivo, do senadoj
Helvídio Nunes (ATena-PI) e foi designado rela-

, tor o senador do MDB, Cunha Lima. O projeto
está em tramitação normal. O que tem havido é
muito debate em torno dele".

-

O coronel Rubem Ludwig afirmou, que nada
existe de concreto, no Palácio da Planalto, sobre
possíveis revisões de punições revolucionárias,
como teria" informado em São Paulo, o coman

dante do II Exército, general Dilermando Gomes,
Monteiro.
"Li as declarações do general - afirmou o co

ronel Ludwig - mas pela matéria nota-se que ele
manifesta muito mais uma, opinião pessoal, do
que uma informaçãó oriunda do Governo".

Nascimento acha que
"pacote" não' pode
atingir previdência

Brasília - Ao comentar ontem" em entrevista coletiva, as criticas e

acusações que foram feitas a política financeira do Ministério, da
Previdênciâ e Assistência Social, o Ministro Nascimento e Silva de
clarou que "estão fazendo uma tempestade com um copo d'água",
O ministro disse ainda que entende perfeitamente bem as agruras

por que passa o Ministério da Fazenda neste momento, Apoia intei
ramente as medidas da restrição 'adotadas pelo Ministro Simonsen.
"Entretanto, não se pode estende-las a minha área, pelos motivos

que já esclareci".

Dml!5i� '�àe' lembrar que oseu ministério' vai terminar o exercício

�coro�é�elta 'Súperior ás despesas, 'o Ministro da Previdência disse
não poder explicar como se tornou pública a declaração do voto do ,

Ministro da Fazenda, na qual este citou o empréstimo a ser con

traído pela previdência social corno uma das causas do "pacote eco-

nômico".
'.

, '''É estranho", acrescentou, "houve uma inconfidência. Acredito

que o documento produzido pelo ministro, como todo o documento
e pronunciamento do Conselho Monetário Nacional, fosse feito em

caráter sigiloso. Contudo, só posso dar explicações sobre· o que
ocorre 'na minha área, que está em perfeito estado de normalidade".
Afirmando que tudo não passa 'de um problema de fluxo de

caixa, "e não uma situação de descalabro financeiro, conforme al

guns falaram", o ministro disse. acreditar que o MInistro da Fa
zenda "não quis propriamente criticar a previdência ou jul,gar que a

previdência tivesse agido arbitrariamente, porque todos os anos an

teriores houve identico procedimento", Ao ser perguntado se, estes

empréstimos teriam sido a causa das medidas restritivas recente

merite 'adotadas pelo Ministério da Fazenda, o Ministro Nascimento
e Silva foi taxativo: "certamente que não, porque nós temos na rede

.

bancária, permanentemente, mais do que estamos solicitando a ela",

Segundo o ministro, a divida de oito bilhões de cruzeiros da pre
vidência junto aos bancos existirá apenas durante um dia, uma vez

que, logo em seguida, o seu ministério já começará a receber adie
nheiro depositado por contribuintes em toda a rede bancária". No
final do exercício, o montante deverá situar-Se em Cr$ 7 bilhões

que,' no dia 2 de janeiro, com a colocação em disponibilidade de
recursos já arrecadados há mais de 30 dias, reduzir-se-à a 5 bilh
ões". Lembrou ainda que 'no' final do exercício, a 31 de dezembro,
"teremos em recursos' mais de 24 bilhões de cruzeiros. Então - Con
cluiu -, longe de se configurar um descalabro 'financeiro, corno se

procurou apontar nós temos uma situação de liquidez. O que se su-

cede é um problema de fluxo de caixa".
'

O O ministro voltou a lembrar que 'os termos ?a nota distribuída

terça-feira pelo seu 'ministério, quando afirmou que a previdência
tem dois .períodos de piques durante o ano. O primeiro é em junho,
quando ela é Obrigada a pagar os benefícios com o reajuste do
salário-minimo feito em maio, "dai o recurso, à rede bancária para
um financiamento que se vai reduzindo a partir de setembro, com a

majoração das receitas provenientes dos aumentos das contribui
ções". O outro pique é em dezembro; quando a previdência tem que
pagar-o 13,0 benefício "que somente este ano monta a 6 bilhões e

700 milhões"'. Segundo ainda Nascimento e Silva, "é verdade q,ue o

pagamento de eontribuições em dia também é majorado pela con

tribuição incidente sobre o 13.0 salário, mas os efeitos de caixa de
tal majoração, só se fazem sentir a partir de janeiro até ,março, Pela
retenção que a rede bancária faz da receita arrecadada que só co

meça a ser colocado no disponível pela previdência social 30 dias

após a arrecadação",
'

,

Por outro lado, advertiu ainda o ministro, ql/e os empréstimos a

serem contraídos este ano - que não ultrapassarão aos 8 bilhões -

serão proporcionalmente menores do que o do ano anterior; "em
1977' o total de adiantamentos feito pela rede bancária ao INPS foi

de 6 bilhões e 60 milhões, e não houve nenhuma reclamação com

relação a tal financiamento, considerado normal. Não se falou que o

sistema previdenciária estava falido ou em deficit".

Simonsen não comenta os

argumentos de Nascimento
Br�ília - "Vocês acham que eu vou brigar com o Nas- Rio - 'O deputado Célio Borja

cimento' e Silva pela imprensa?". Com está indagação aos (Arena-RI) admitiu, ontem; que
jornalistas, o Ministro da Fazenda, Sr. Mário Henrique Si- o resultado das eleições de 15 de

monsen, negou-se ontem.i a comentar a nota divulgada pelO. novembro "não fez surgir maio-
ria esmagadora nem minoria in

Ministério da Previdência Social refutando o voto que deu significante no Governo", en-
no Conselho Monetário Nacional ao propor o, "pacote'; de tendendo que foi uma demons
medidas anti�inflação. tração dos ,primeiros resultados
"Deixa ele (Nascimento e Sirlva) fazer o comentário que

da abertura democrática deter
minada pelo Presidente Geisel.

quiser", foi a única observação adiciona:! a nota, feita peJo, Para ele houve uma divisão
Sr. Simonsen. ,equilibrada, sendo, a melhor
Segundo, esta nota, ao contrário do que está contido no oportunidade para "concitar o

voto levado ao CMN, o orçamento do INPS está equili- -
MDB a,se engajar na r�abertura

,
_

'

,

democratlca do Presidente João
brad�. Em oposição à observação do, Ministro' da fazenda Baptista Figueiredo, Qua'nto a

de que o INPS terá que se endividar "imprevistamente" em criação de novos partidos políti
Cr$ 8 bilhões ou Cr$ 8 bilhões 500 milhões, neste e não no cos, o deputado Célio B�rja ,

próximo mês, a Previdência Social diz ser este endivida- ��rmpr��i��e a�oomoenastes�nOt' IOICI<;'
h b' I" ........... ct

o sera
menta uro "procedimento a ltua que lJaueve caUSai ç�- decidido, sem comentar se os

tranheza. atuais serão ou não extintos,

Brasília -..,. O porta-voz oficial do Palácio do
Planalto, coronel Rubem Ludwig admitiu ontem
que o Governo poderá rever a "Lei Falcão" ao

afirmar que o projeto de abertura política terá
prosseguimento no próximo Governo. "Pessoal
mente � acrescentou - acho que neste Governo
não haverá mais tempo para isso, É "o que eu

'penso",
'

Explicou que na audiência concedida pelo Pre
sidente Geisel ao deputado Dib Cherem (Arena
SC), - na qual o Chefe do Governo teria se

,manifestado favorável à revisão da Lei Falcão -

.----0 que houve foi que o deputado manifestou
sua opinião e o presidente a acolheu e disse o,
que estou dizendo agora a vocês. No momento,
porém, não há nenhuma decisão a respeito".
"Os que seriam beneficiados pela aprovação da

Lei de Segurança Nacional devem estar 'roendo
as unhas, a esta altura", disse também o porta
voz do Governo, coronel Ludwig, ao afirmar que
depois de acolhidas 19 emendas que tornavam o

projeto mais liberal; "o MDB se recusou a votar
a nova Lei de Segurança Nacional, aprovada por
decurso d'e prazo".

'

Ele não sabe se o Governo pretende agora'
aproveitar as emendas ao projeto, porque "o
caso está ainda muito recente",
O coronel Ludwig afirmou que o Governo não

Chagas 'não
cogita a,

cr.iação de
novo partidoI

Brasília - O principal porta
voz do, Sr. Chagas Freitas, de
putado Miro Teixeira (MDB
RJ), assegurou ontem .que são
"meras especulações" as notícias
de que o governador - eleito do
Rio estaria cogitando de fundar
um novo partido, "lle cunho

progressista e que poderia man

ter contatás nesse sentido com o

Sr. Magalhães Pinto. '
-

O patlàmentar fluminense
confirmou que sua corrente está,
inteiramente de acordo com a

pregação do Sr. Ulysses Gui
marães, no sentido .de trabalhar,
não pelo esfacelamento, mas

pela coesão emedebista, unindo
todas as correntes na mesma le- ,

genda. Na sua opinião, as, di

v.ergências 'existentes "são mais
de caráter pessoal, de antipatia
e simpatia, do que propriamente
ideológicas".
O Sr. Miro Teixeira disse

também que está na exp.ectativa
diante dos acontecimentos, ob
servando que não há condições,
agora,' de qualquer definição,
inclusive em termos de revisão

partidária. "Nosso objetivo - fri
sou - é de prosseguir na luta nos

termos estabelecidos pelo pro
grama do-MDl.t Esta é também
a posição do governador Cha-

. gás Freitas".
No que diz respeito a escolha

do novo líder da' bancada na

Câmara, ele comentou que
ainda' não conversou com seus

companheiros, mas aplaudia a'

tese em curso, de decidir a ques
tão pelo consenso.

- Seria o ideal que o partido"
após a dura batalha eleitoral,
indicasse um líder que tradu
zisse a unidade partidária. Dis
cordo também do, ponto de
vista de que seria necessário
levar em conta a divisão entre
"autênticos" e "moderados".
Perguntado como' via a mo

virnentação em torno da escolha
do Sr. Freitas Nobre para a li
derança, ele não poupou elogios
ao representante paulista:

- Excelente nome e teria todo
o nosso apoio. Pessoalmente
admiro o Freitas e somos ami
gos, Ninguém ignora que no

início, de 1977 trabalhamos pela
candidatura Alencar Furtado e

neste ano apoiamos a candida
tura Tancredo Neves. E o Frei
tas foi oficializado' com o

apoio de toda a bancada. Seria
um grande líder.

'

Para Soria,
e,/eição foi
resultado

da aberturQ
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Assembléia faz balanço das atividades do ano e encerra legislatura
,

FALTOU QUORUM E MATERIAS PASSARAM
POR DECURSO. MAS RENDIMENTO AGRADA

Amaral articula novo

partido para abrigar l.

os de centro-esquerda
Blumenau (Sucursal) - o prefeito

de Campinas, Francisco do Amaral,
esteve ontem nesta cidade acompa
nhando a Orquestra Sinfônica de

Campinas que se ap.resentou à noite
no Teatro Carlos Gomes e confir
mou em entrevista coletiva à i rn

prensa estar articulando e procu-.
rando divulgar os ideais de um par
tido de ceritt'b esquerda "que se for
maria de baixo para cima a partir �a
.extinção do bipartidarismo, uma

fórmula.política ultrapassada e-abso
Iutamente incoerente na atual situa

,pa deste País".
- Estou a procura de políticos que

pratiquem, professem e defendam as

teorias partidárias dentro e fora
deste partido, com tendências de es

querda e que fosse socializante. A
luta pelo desenvolvimento social é a

temática predominan te nos dias de

hoje e a consciência nacional há de

'allp,iar porque o povo quer defini
'wes.. 3firmou.

, Franeísco Amaral acredita que o

momento atual é de euforia e aco

modação pela vitória do MDB "o

que é totalmente Pernicioso. O polí
tico acomodado deve ser afastado

porque a figura de um político é de
mobilização constante e pertinente às
necessidades de um povo".

- Dentro de um partido. não

podem existir tendências opostas
Como o está acontecendo tanto oom o

MDB quanto com a Arena, que são

grupamentos 'de gente e o próprio
MDB não está fazendo o trabalho de

partido da oposição o que não é ser -

contra o governo, mas sim, contestar
a filosofia política adotada pelo go
verno".
O número de votos branços e anu

lados nas últimas eleições de 15 de
novembro, no seu entender, "são a

própria contestação direta do povo e

se o bipartidarismo continuar, a ten
dência destes números é de aumentar

progressivamente, o que prova o de
sejo. do povo de participar ativa
mente da vida política nacional e ele
certamente apoiará a tendência so

ciálizante que defendo e .procuro di-
,

vulgar, como a forma mais coerente
na atual situação", disse.

.DE recebe primeiras
impugnações sobre
resultados do pleito

. '.

" .(:oni uma representação de oito sua petição foi indeferida.

,p_áJinas, os candidatos a deputado Como candidato, Nelson Wedekin
e$dual, Nelson Wedekin, do MDB, esclareceu que pôde.fiscalizar apenas
e Henio Bartolomeu da Costa Bez, duas meses e conseguiu "constatar

• 'Arena, que não se eleg�'rám, en- grossas irregularidades, frente aos

traram ontem com um pedido no olhos". Observou pessoalmente 'que
'lribunaíRegíonal Eleitoral para irn- de 30 votos apurados em uma urna,

puganação do resultado final da ' dados ao candidato Acacio Vilaim,
apuração das eleições na comarca de

'

do MDB, quatro votos não foram

Críciüma, com 64 mil 487 eleitores. creditados em seu nome. Num outro

Segundo eles, "o resultado está ei- local de 46 votos apurados em outra

vado de vícios e fraudes". urna, existiam oito contados ao can

didato Acácio Vilairn, que não lhe
foram destinados.
O candidato argumenta ainda que

inúmeros eleitores o procuraram
para reclamar que seus votos colo
cados nas urnas não apareceram na

apuração. Em uma urna, localizada
no bairro Boa Vista, Wedekin não
recebeu' nenhum voto. Após a apu
ração, ele diz que três eleitores
foram reclamar que seus votos não
foram computados.

Entre as principais denúncias, o

candidato Nelson Wedekin diz que o

'fiscal do MDB, José Pierri, consta
tou numa mesa apuradora a transfe
rência irregular de votos nulos e

brancos para um dos candidatos da
Arena ao Senado. O delegado do
'partido em Criciúma, Armando Se
rafim, imediatamente impugnou a

'apuração no dia 17 de novembro,
.pedindo recontagem de votos, mas

Evelásío pede menor

importação de frutas
o senador Evelásio Vieira re

clamou da tribuna do Senado,
ontem, como medida para equi
librar a nossa balança comer

cial, a substituição de produtos
de origem agropecuária estran

geira pela produção nacional.
,

Exemplificando, o represen
tante do MDB de Santa Cata
rina disse que, segundo Dados
00 relatório do Banco Central
do Brasil, de 1977, as importa
ções de cereais e frutas no ano

passado acarretaram um dis
pêndio da ordem de 408 milhões
de dólares.
Depois de perguntar o quanto

desse total "não poderíamos ter
ubstituído pela produção in
erna, aproveitando os recursos

que temos disponíveis, em terras
e mão-de-obra", o senador Eve-
1ásio Vieira alinhou novos da
dos: de 1972 a 76, apenas com

maçãs, peras e uvas, conforme
o relatório da Carteira de Co
mércio Exterior do Banco do
BrasiJ(Cacex), o Brasil gastou
aproximadamente 316 milhões
de dólares.

- Somente na aquisição de
maçãs, de acordo com a mesma

fonte, de 1973 a 76 foram gas
tos 212 milhões de dólares - en

fatizou o parlamentar. para
concluir afirmando que, com

recursos e assistência técnica, os
Estados do Sul do Brasil, corno v.v
Santa Catarina s . poderiam suprir
essas importações.

DASP faz concurso
"

para preencher
856 vagas

A partir de hoje estão abertas
as inscrições à.concurso público
no Departamento de Saúde PÚ
blica para técnicos em diversas
áreas para prestar serviços na.

êapital e interior do Estado. As

inscrições poderão serem efe

\uadas até o dia 8 do próximo
mês e visa o preenchimento de
856 vagas existentes no órgão,
Sob o regime CLT,
Os classificados no concurso

prestarão serviços a nível cen

trai e em unidades sanitárias
vinc'uladas a um dos seis Cen
tros Administrativos Regionais
localizados no interior do Es
tado.
Os cargos a serem preenchi

dOi> através desse concurso e o

respectivo número-de vagas são
Os seguintes:
Técnico em Atividades Com

Plementares (Psicólogo), 5 va

gas; Técnico de Laboratório, II;
Agente de Serviços Gerais. 152;
Sanitarista, 12; Datilógrafo, 6;

Bioquímico , 29; Técnico em

At'ividadcs Complementares
(Assistente Social), 6; Motorista
Oficial, 5; Técnico em Adminis
tração, 3; Médico Especialista
(Psiquiatra), 3; Atendente de
Saúde Pública, 298; Agente de

Enfermagem, I; Agente 'Auxiliar
de Saúde Pública, 2; Técnico de

Enfermagem, 12; Inspetor de

Fiscalização, 2; Agente Admi

nistrativo, la; Auxiliar de En

fermagem, 34; Advogado, I;
Técnico em Atividades Com

plementares '(Nutricionista) , I;
Técnico em Atividades Com
plementares (Contador), I; Mé
dico, 69; Enfermeiro, 5; Odontó
logo, 26; Agente Administrativo
Auxiliar, 129; Auxiliar de Labo
ratório, 27; Médico Especialista
(Incólogo), 2; Agente Operacio
nal de Serviços Diversos, 4 va

gas. Os interessados poderão
obter informações no Diário
Oficial do Estado, 'que circula
hoje.

Apesar da falta de quorum que impediu,
no período das eleições, que importantes
projetos fossem votados pelo plenário, entre
eles o Orçamento do Estado para 1979, a

prestação de contas do Governo e a reclas
sificação de cargos (normativa) do fun

cionalismo, o presidente da Assembléia Le
gislativa, Waldomiro Colautti, deu por en

cerrados os trabalhos da sessão legislativa
de 1978 afirmando que houve "um apreciá
vel rendimento" no período.

- Reafirmo a confiança neste Poder, que
cônscio de 'sua responsabilidade, como re

presentante do povo catarinense, contribui
e continuará contribuindo para o bem estar
de todos - acentuou Colautti, ao apresentar
em nome da mesa diretora da Casa o rela
tório final das atividades de plenário e co-

missões, encerrando assim o período ordi
nário da atual legislatura. "Ninguém pode
negar", prosseguiu, "que a sessão legislativa
que hoje se finda apresentou um apreciável
rendimento e foi altamente produtiva, cujo
resultado, insofismavelmente, veio contri
buir para consolidar as instituições demo
cráticas e proporcionar o desenvolvimento
sócio-econômico de n()��1) Estado. Sinto-me

corresponder à confiança que os eminentes
colegas depositaram em suas mãos, com o

objetivo de sempre erguer bem alto o con
ceito desta Assembléia e contribuir para o

aperfeiçoamento das instituições democráti
cas do País".

bastante à vontade para exal;ar o dedicado"
intenso e homogêneo labor dos senhores
deputados nessa sessão legislativa, bem
como a inestimável e indispensável partici
pação de todos os funcionários deste Poder
que contribuiram para o maior engrande
cimento desta Casa. Assevero tranquila
mente que a mesa diretora tudo fez para

O relatório lido pelo presidente da As
sembléia ao final da sessão plenária de
ontem contem, além de um registro sobre'
as atividades internas da Casa, de caráter
administrativo, um balanço numérico dos
trabalhos de plenário e comissões ao longo
do ano legislativo. Foram realizadas ao

todo 136 sessões plenárias, sendo 92 ordi-'
nárias, 40 extraordinárias e 4 solenes, Em
plenário, foram aprovados 41 projetos de
origem governamental (8 por decurso de

prazo) e 95 de origem parlamentar, res

tando em tramitação 7 projetos governa
mentais e 49 de iniciativa parlamentar.
Foram ainda aprovados 125 projetos de
decreto-legislativo, restando 12 em tramita
ção, e 30 indicações parlamentares.
O fraco movimento legislativo do ano,

motivado pelo recesso branco que vigorou
durante a campanha eleitoral, pode ser

constatado pelos dados fornecidos a res

peito das comissões técnicas. A Comissão
de Constituição e Justiça, a mais impor
tante da Casa e por onde passam, obrigato
riamente, todos os projetos em tramitação.
reuniu-se apenas 27 vezes esse ano, en

quanto que a de Finanças, que ocupa o se

gundo lugar em importância, realizou 17
reuniões.

,

O presidente do MDB fica sem mandato, mas promete continuar na luta

Dejandir se despede confiante
na luta pela redemocratização

Ao fazer ontem seu pronunciamento de despedida da

Assembléia, o deputado Dejandir Dalpasquale reafirmou
sua profissão de fé na democracia dizendo que "tenho
consciência de haver, numa vigília sem tréguas, defen
dido os ideais democráticos, procurei dar o melhor de
mim para que o Brasil não seja governado por um ou

por alguns, mas por todos os brasileiros",
Ocupando o horário do partido, Dalpasquale falou da

tribuna durante uma hora, e entre algumas afirmações
sobre o momento político nacional agradeceu também
aos funcionários da Casa, aos parlamentares e à im

prensa que cobre o setor pelo apoio recebido durante o

tempo em que exerceu o mandato.
Salientando que, apesar da derrota, não estava ma

goado por que "o objetivo da campanha não era outro

senão o de dar vitória ao MDB, e isso nós conseguimos
e por isso me sinto vitorioso", Dejandir Dalpasquale fri
sou que não tinha queixa de ninguém. ressaltando a ne

cessidade de se "estimular aqueles que foram eleitos,
pois ainda não foi conseguido o principal que é o resta

belecimento do Estado de Direito na Nação", Por isso
afirmou que não iria se afastar da vida pública, porque
"continuarei na luta pela redernocratização do País".
FÉ DEMOCRÁTICA
Ao fazer sua profissâo de fé democrática, discordou

da:(Új�te's"q(Je 'afirmam 'que' o' povo "não tem bastante
cultura. sendo prático' e inteligente para escolher os me

lhores homens, nem competência para dirimir as com-

Waldir Buzatto recebe o "Prêmio Imprensa" pelo seu destaque em plenário em 1978

Buzatto deixa tribuna pregando o

retorno à independência do poder
Ao receber ontem em sessão especial da Assembléia

Legíslativa o "Prêmio Imprensa", por t er se destacado
nos trabahos em plenário na sessão legislativa que se

finda, o deputado Waldir Buzatto -

-. falando em

nome dos demais homenageados - aproveitou a opor
tunidade para -íazer sua despedida da vida pública, uma
'vez que não foi reeleito nas eleições do último dia 15.
Buzatto afirmou em seu discurso que "é preciso que
haja o imediato restabelecimento da independência do

parlamento brasileiro, porque hoje, lamentavelmente,
não temos autoridades suficiente para exercermos o

nosso verdadeiro papel de representantes do povo, de fis
cais da COIsa puom.:a\ pul� IUIHUS lUlOlOOS aessas prerro
gativas desde o evento revolucionário de 1964".
Emocionado, e fazendo um pronunciamento "fora do

estilo a que sou afeito", Waldir Buzatto disse que "sairei
caqui de cabeça erguida, porque acno que cumpri .corn
meu dever", ressaltando ainda que "só voltarei a vida
pública se os costumes éticos da política brasileira forem to
talmente modificados",

Na sessão especial realizada ontem às 10 horas foram
efetuada a entrega de troféus e diplomas a cinco parla
mentares escolhidos como destaques do ano pelos jorna
listas e radialistas credenciados junto aquele Poder. Os
deputados Waldir Buzatto (MDB) e Moacir Bértoli
(ArPla) receberam troféus, o primeiro como destaque nos
trabalhos em plenário. e o seziindó como destaque nos

trabalhos nas comissões' técnicas e esoêcíaís. Jpa os depu
tados Antônio Pichetti (Arena), Horts Dominig (Arena)
e Henrique de Arruda Ramos (MDB) receberam diplo
mas, por ter apresentado maior desempenho no con

junto das atividades legislativas este ano.

O jornalista Bento Silvério, falando em nome da co

missão que fez a escolha, frisou que "embora o "Prêmio
Imprensa" tenha sido conferido a apenas cinco deputa
dos isto não significa que os demais parlamentares
pouco ou nada tenham feito nesta' Casa. ou aue sequer
tenham sensibilizado os jornalistas com o trabalho que
realizaram. Ao contrano, os 4U representantes do povo
catarinense realizaram, nós sabemos, o melhor que pu
deram, para o bem do Estado e das suas comunidades
de origem que aqui estão representando".

A par disso - prosseguiu - o "Prêmio Imprensa". foi
instituído para ser conferido àqueles parlamentares que
tenham realizado um trabalho ao nível das soluções que
o Estado está precisando, E aqui já fica a transparecer o
nosso critério de seleção: partimos nós, os repórteres
aqui acreditados, do que realizaram os srs. deputados
em todos os setores. Do uso da tribuna' nos momentos

COMUNICAÇÃO
A Empresa Editora O ESTADO Ltda. comunica que nunca

manteve, nem mantém qualquer transação comercial com
a firma. SOREIK - Comércio e Representações Ltda. ou

com seu denominado diretor "Dr. Valdécio Farias", não
estando a mesma autorizada a vender assinaturas do .ior-\

nal O ESTADO.

mais adequados quando um projeto de Interesse de
todos os catarinenses aqui estava sendo votado; pela
discussão dos temas nacionais e locais momentâneos e

pela profundidade; seriedade e enfoque dado ao tema;
pelos pareceres dados nas comissões técnicas e especiais;
pelos projetos apresentados; Pela independência nas de
cisões e fidelidade do partido e pelo espírito de renúncia

qe muitas vezes foi necessário acionar em prol de um

melhor trabalho nesta Casa. Estes foram os critérios que
nos guiaram, e da discussão destes tópicos saiu a.lista
dos nomes dos parlamentares homenageados".
O deputado Waldir Buzatto, falando em seguida em

nome dos demais agraciados disse que "esta homenagem
toca na alma e no coração, porque irá conosco para a

nossa vida particular, que iniciaremos a partir deste
momento, e haverá de ser sempre lembrada porque foi
exatamente a que mais nos motivou, a que mais nos

emocionou durante esse tempo, essa longa caminhada",
Afirmando que o Parlamento deve ter força, ser inde

pendente, o deputado Waldir Buzatto lamentou Que
"isso não ocorra nos dias de hoje em nosso Pais", mas ma
mfestou "inteira confiança naqueles que permanecerão nesta
Casa, esperando que prossigam nessa caminhada, nessa luta
que visa robustecer este Poder muitas
vezes tão enfraquecido, tão melindrado, tendo em' vista
a existência de um super-poder que é o Executivo".

- Hoje. salientou, não temos autoridade suficiente
para exercermos o nosso vérdadeiro papel de represen
tantes do povo, porque fomos tolhidos dessa prerrogali
vas constitucionais após o evento revolucionário de
1964".

.

Depois de ressaltar que "a imprensa tem que ser inde
pendente para ter o direito de criticar, e que não pode
servir ao governante, mais deve servir aos governados",
Buzatto disse que "lamentavelmente nos últimos anos

temos. passados 'por momentos de verdadeira censura".
Mas como o jornalista tem que ser um critico "dos atos

praticados de forma errônea por aqueles que governam,
para que possa exercitar esse direito e este dever é indis-
pensável a liberdade de imprensa". \

Ao finalizar seu discurso, bastante emocionado, Wal,
dir Buzatto afirmou que só voltará "à vida pública (não
sabemos se esta nossa despedida é definitiva ou não) se

os costumes éticos da política brasileira forem total
mente modificados. Se a liberdade for devolvida aos po
iíticos, o deputado Waldir Buzatto, um dia, se Deus quiser,
haverá de assomar essa tribuna novamente. Do con

trário passaremos, a partir de hoje, a viver nossa vida
particular" .

plexas questões políticas, econômicas e sociais", Se

gundo Dalpasquale "o povo já demonstrou várias vezes

que tem esta capacidade, porque por maior que seja um

homem, um ditador é sempre menor que o menor de
todos os homens".

- O regime' que temos é obra de governos que não
consultam.a opinião pública, porque a história mostra

que só no respeito pela soberania popular encontram as

Nações segurança para a paz. Mas a democracia - pros
seguiu - não é uma palavra vã nem um regime utópico,
nem um sistema de abstrações que confira a cada um a

liberdade absoluta e o poder de fazer tudo o que enten

der. Ela é a liberdade social, o direito de cada um fazer
tudo o que não prejudique a liberdade dos outros",
Ao manifestar sua fé num regime de "liberdade. de

igualdade e de fraternidade" para que o Brasil seja "de
novo entregue a todos os brasileiros", o deputado De

jandir Dalpasquale, que permanecerá na presidência do

partido até agosto de 79, quando termina seu mandato,
afirmou que "nossa missão não é impor nem depor. é

repor o Brasil na direção de seus· destinos e na conside

ração das Nações democráticas",
Depositando confiança no futuro do País, concluiu

seu pronunciamento afirmando que "nossa aspiração
democrática de reconstruir o País, dentro da nossa

ordem soberana, acabará por S\!. ,impor, pçr9,ue não

há mais lugar para manobras e violências cap'&zes de
.deter os, brasileiros na reconquista do Brasil",

CampeãoBrasileiro deCurvasPerigosa$,
EstradasEsburacadas eManobrasDifíceis.
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Flet 147 -1ºe 2º lugar no Camp�onato Brasileiro de�allye 1978;;;
Vencendo a prova do Rio de Janeiro enfrentar muita lama, poeira, buracos

--------- ---_ .. _----------- ---_..!....

Classificação Ger ai Piloto Equipe Classificação Geral Piloto Equipe
do Campeonato Brasileiro de Rallye, e cronômetros. Por isso, elas 01.0 FIAT 280 Ernani Dieterich 06.0 FlAT 393 Salustiano Weidlich
a equipe Azaléia de Novo Hamburgo escolheram o Fiat 147 para entrar Paulo Veeck Azaléia Arno Hees Itália Veles.

02.0 FIAT 711 Alceu Colnaghi Dela/hei Auto 07.0 FIAT 420 Gastão Hausknecht
-----_.-

tornou-se campeã de rallye. A equipe nessa briga, Porque além do Fiat 147 Alexandre Gutierrez Paraná Alvaro Sch ultz Fercoi
Detalhe Arquitetura/Auto Paraná de ser um carro econômico e espaçoso, 03.0 vw 407 Walter Vieira

_'------- --- --- ----_

U8,o FIAT 247 José Graciolli
Curitiba ficou em 2,° lugar na prova � também rápido, resistente e seguro. Ricardo Costa Itaim.Motor Si/via Szewkies Jardim Ita/ia

04.0 FIAT 480 l.ivio Nanni 09.0 FIAT 281
----------

do Rio e é a vice-campeã brasileira. E o melhor carro que você pode ter Jorge Ullmann
Joaquim Lanhoso Milano Luis Milano AzaléiaMas, para cruzarem a linha nessas para entrar num rallye. Mesmo que 05.0 FIAT 249 Luis Rebougas

-------

10.uFIAT2Si
-_-_----_"-- --

Paulo Adams
posições, essas equipes tiveram que seja só o do dia-a-dia. José Luis A bud Jardim Itália .��erto_Sch ury Azaléia

-_._- --- ------
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I Informação Geral

CADERNO DE BOTEQUIM
Aprovada a proposta Orçamentá

ría para o exercício de 79, pelo ex

pediente do decurso de prazo,
deplora-se o vácuo em que perma
nece imerso o Poder Legislativo.

***

Ao permitir a aprovação sem

emendas da Lei de Meios, a As
sembléia outorga o Poder Execu
tivo, pelo artigo 10 de projeto,' a
faculdade de manejar as receitas e

despesas públicas, transferír e re

manejar rubricas ao sabor de sua

única e soberana vontade.
Ora, o orçamento do Estado é

ato que requer a aprovação prévia
da despesa e receita públicas, para
um período determinado. Mas não
é só. Pela função que lhe é reser

vada numa administração, o orça
mento desempenha papel da maior
importância, não só no que diz
respeito ao ponto de vista exclusi
vamente financeiro, como também
no que concerne ao aspecto polí
tico e social.

***

Trata-se de' um documento tão
fun.dament� que por ele é possível
avaliar-se a importância política de
uma Nação, a sua potência econô
mica, as suas fontes contributivas,
a justiça nos seus mecanismos re

tributivos, e a boa ou má política
de um bom ou mau governo.
Sendo a um só tempo um pro

grama econômico, financeiro e

administrativo, na sua falta não te
riam os contribuintes meios de fis
calização e controle das receitas
para as quais concorreram .eom o

seu trabalho, nem uma idéia apro
ximada de como, e em que cir
cunstâncias, se dariam as suas

aplicações.
***

Nos países democráticos o orça
mento é,' em geral, regulado por
legislação especial, de modo a

constituir-se num ato público, su

jeito a larga fiscalização - depois'
de meticuloso período de matura

ção Iegislativa, em que o doeu
me��º',é :_dis�)UtidQ�e aprovado pejo
Poder Legislativo.
O' antônimo desse procedimento

ocorre nos Estados onde não há
governo constitucional, nos quais o

orçamento não passa de mero ato
de administração interna, represen
tando, quando muito, um rascunho
de contas.

***

Por omissão da Assembléia, é no

que está reduzido o orçamento: a

um caderno de contas de .bote
quim, cujas notas são unilateral
mente assentadas pelo dono - o

Poder Executivo.

DUAS VONTADES
Para discutir e votar o Orçamento,

a Prestação de Contas do Governo, a

alteração no Estatuto do Magistério e

o projeto normativo da Reclassifica
ção de Pessoal do Poder Executivo,
havia indolência nas Comissões e

falta de quorum no plenário da As
sembléia,

Para transformar em lei o projeto
que fixou os novos subsídios parla
mentares para 79, não-faltou agili
dade. nem quorum.

De todos os projetos em pauta no

Poder Legislativo esse foi o único de
vidamente legislado.

DESABONO
O Natal do servidor público esta

dual continuará desabonado.
Há quatro anos o abono foi exerci-r

zado do Tesouro do Estado, que re

clama de fundos.
***

Os outros Governos sempre encon

traram o fundamento necessário.

CHURRASQUEIRO
Ao despedir-se da Assembléia Le

gislativa, depois de 12 anos de reno

vados mandatos, e de 24 anos de vida
pública, iniciada com um mandato de
vereador em São Miguel' do Oeste, o

Sr, Waldir Buzatto anunciou sua

próxima atividade: vai instalar uma

Churrascaria, em terreno situado na

estrada da Lagoa.
Justifica-se o parlamentar:
- Churrasco, além de política, foi

a única coisa que fiz bem nesses últi
mos 24 anos.

Em surdina

E confessa que terá muito mais
prazer em manusear os espetos de
uma picanha do que os espetos da
política.

***

Para manter a forma, treina hoje
na casa do Sr, Henrique de Arruda
Ramos, onde churrasqueia toda a:
bancada do MDB.

CAPITAL ELEVADO
. O Bradesco está aumentando o seu

capital, de Cr$ 4,5 para Cr$ 5,2 bilh
ões.

***

O aumento se dará através da
subscrição de 725 milhões de ações
ordinárias e preferenciais a Cr$ 1,30.

PASSANDO
A Lei de Segurança Nacional apro

vada por decurso de prazo é um re

flexo da respiração estertorante do
AI-S.

***

As leis draconianas sempre passa
vam pelo AI-S. Agora passam por
decurso de prazo.

***

Isto é: sem cheiro de voto.

SOB MEDIDA
A tabela dos novos preços, apro

vados pelo CI P, para a cerveja e re

frigerantes, foi concebida por uma

dessas mini-calculadoras, exatamente

para não ser obedecida,
.

A garrafa pequena de refrigerantes
custa Cr$ 2,55 e a média Cr$ 2,95,

. enquanto o preço da cerveja extra foi
fixado em Cr$ 10,55.

***

Fatalmente os preços serão arre

dondados para mais, em prejuízo do
consumidor.

Poder diminu(do
A Assembléia Legislativa encerra hoje

seu_período ordinário de sessões da at�
legislatura e o faz de forma melancôlica,
Quebrando uma tradição que se vinha
mantendo desde os primórdios da história

legislativa do País, os integrantes daquela
Casa deixaram de apreciar a proposta or

çamentária do Estado para o exercício que
se avizinha, permitindo que essa ímpor-'

.. tante matéria seja aprovada por decurso de
prazo, instrumento .novo. na. legislação bra
sileira, do. qual se vale o Poder Executivo
para agilizar a tramitação dos projetos de
seu interesse. O documento, apesar da im

portância que o cerc'a, já que define os

meios de que se valerá o Estado para de
senvolver suas atividades financeiras du
rante todo um ano, sequer.mereceu uma

apreciação por parte da Comissão de Fi

nanças, órgão encarregado de oferecer pa
recer a todos os assuntos em andamento na

Asse�bléia e que envolvam aspectos de
ordem financeira,
Encaminhada pelo Executivo a 28 de se

tembro, a proposta de orçamento dormitou
nas gavetas do Legislativo durante dois
meses, merecendo a preocupação de uns

poucos quando, por direito, deveria ter

sido alvo das atenções' de todos os inte

grantes desse Poder. E .bem possível até
que a maioria dos parlamentares nem

tenha toinado conhecimento da existência
do projeto, preocupada que estava com a

campanha eleitoral que visava a renovação
das bancadas legislativas. O fato eleitoral,
entretanto, não justifica o descaso atri
buído ao assunto. Pelo contrário, ele revela
que a cada dia torna-se mais comum a

predominância dos interesses individuais

sobre os coletivos.
.

O episódio de que foi protagonista o Le

gislativo catarinense resulta, também, do
desprestígio a que foi submetido esse

Poder no Brasil dos nossos dias. Na ver

dade, não são poucas as atribuições ineren
te s ao Poder Legislativo
que lhe foram retiradas e transfe
ridas ao Executivo pela legislação em vi

gor. O Legislativo esvaziou-se substan
cialmente, perdendo muito do prestígio e

da força desfrutados em tempos passados.
O poder outorgado pelos atos de exceção
ao Governo para decretar o recesso do
Congresso e das assembléias, assim como

de cassar os mandatos dos parlamentares,
acabou por transformar o Poder Legislativo
brasileiro num corpo esvaziado.
Entretanto, com o fim próximo dessa

legis-
lação, garantido pelas reformas políticas a

vigorarem a partir- de 1.0 de janeiro do ano

que se avizinha, tem o Poder Legislativo
uma oportunidade de reconquistar as atri

buições que lhe são específicas, voltando a

funcionar com o vigor e a desenvoltura
que a nação reclama.
Para que isso venha a ocorrer, será fator

preponderante a atuação dos nomes que as

umas do último (lia 15 determinaram para
compor as casas legislativas do País nos

âmbitos federal e estadual. Através do tra

balho que os brasileiros esperam eles ve

nham a desenvolver, o Poder Legislativo
se afirmará de maneira indiscutível, fa
zendo com que, com o seu prestígio e a

sua força, o País se desenvolva de forma

segura em todos os sentidos, a começar

pelo campo político-institucional.ESTRANHO, MAS VERDA
DEIRO
Estranho país o Brasil.

IArrebatou à Fr;�ça no início deste

�'h" ,_.·"C.artasano o posto de terceiro maior produ- _

ter-de alimentos do mundo, .atrás
apenas dos Estados Unid6�1� da li ������B������������������������)r�����.�����������
União Soviética.
É, .também, o segundo maior ex

portador de produtos do setor primá-
rio. (

***

Depois da carne, do arroz e do fei
jão, o próximo candidato a figurar na
pauta brasileira de produtos importa
dos é o algodão.
Matéria prima que sempre expor

tou regularrnerjte. .

O "TIMES" PASSA MAL
A direção do grupo "Times

Newspapers Ltda", que edita o ve

nerando "The Times", uma das ca

tedrais do jornalismo mundial, con

firmou que suspenderá amanhã todas'
as suas publicações se não chegar a

um acordo com os líderes sindicais.
A posição do grupo foi reafirmada

depois de uma nova reunião com re

.presentantes da Associação Nacional
dos Trabalhadores Gráficos, o único
dos 54 sindicatos envolvido nas dis
putas que se mantém irredutível em

'

suas reivindicações.
***

Em sua edição do último domingo,
dia 26, que poderá ter sido a última

depois de 156 anos de publicação,
"The Sunday Times" circulou com

sua tiragem reduzida em 569 mil
exemplares, devido a três focos de

greve que brotaram em suas oficinas.

Cr$ 1 MIL NA PRAÇA
A Casa da Moeda deve lançar· na

próxima quarta-feira as novas cédulas
de Cr$ I mil, de características com

pletamente diferentes do atual di
nheiro em circulação: conterão deta
lhes em relevo, para permitir seu ma

nuseio pelos cegos.
***

A aparição do notão de mil poderá
ser sustada para evitar um excessivo
derrame nos meios de pagamento, o

que contraria a bíblia deflacionária
do Ministro da Fazenda.

Para que a nova cédula seja efeti
vamente lançada,' recolher-se-ia de
circulação igual montante ao que
fosse injetado.

***

Mas ainda não houve nenhuma
contra-ordem para o nascimento da
nova unidade monetária.

O convite teria sido feito no Rio, antes do embarque do futuro

governador para a Europa.
.

***

Holocausto

Prezado Senhor: Com "-{eferên
cia ao artigo-entrevista de

segunda-feira, 27/lI /78 - teço o

seguiríte comentário:
Antes do filme Holocausto ser

apresentado, o Jornal de Santa
Catarina escreveu que Holo
causto não é documentário.
Sobre a chacina de Bromberg

em setembro de 1939 nunca foi
rodado um filme na TV, assim

poucos sabem o que aconteceu

na Prússia Ocidental.
Cesar disse: Vae victis. Ai dos

vencidos.
Foram feitas perseguições

anti-semíticas na Alemanha e ou

tros países. O único povo que in
denizou os judeus e contribuiu

para a fundação do Estado de
Israel foi a Alemanha Federal.
Holocausto é um filme que'

procura acirrar os ânimos' em
ambos o� lados, é fonte de
grande sucesso financeiro para
poucos que não desejam que o

povo alemão dê a mão para ou

tros povos, pois somente fomen
tando o ódio é que, como no

caso deste filme, os negócios são
rendosos.

'

A observação: O filme ,com
prova o extermínio, carece de
fundamento pois não será este

filme que compro-
.
vará o extermínio, carece de fun
damento" pois não será este

filme que comprovará o extermí
nio e sim outros documentos,
que são analisados por L.G.
BURG (Schuld und Schicksal)
Arthur R. Butz "Der Schwindel
des 20, Jahrhunderts "Heinz
Scholl "Von der Wallstreetge
kauft " o financiamento de Hitler
por grupos estrangeiros etc. etc.

Atenciosamente, WERNER
TONJES, Blumenau.
P.S, Já em 1936 o Sionismo in
ternacional tinha declarado

guerra contra a Alemanha da

.época, devido à política racista
de Hitler que hoje é sem dúvida

nenhuma seguida por círculos
sionistas. Justiça seja feita: Anne
Frank ("O diário de' Anne
-Frank") nunca existiu, foi um en

redo de grande' sucesso na Eu

ropa, composto por dois holan-
,deses. Esta vigarice veio à tona

quando a renda auferida foi liti

giada pela parte que se disse pre
judicada, que confirmou ser o

diário simples fantasia de escrito

res, num processo judicial nos

Estados Unidos para esclareci
mento de honorários.

Poluição
Prezado Senhor: 'Hoje (dia

23.11) chamei a reportagem desse

jornal para documentar, aqui na
Avenida Rubens de Arruda Ra

mos, o lançamento ao mar de

uma série de detritos', desde bal

des e grandes caixotes de ma

deira até terra (obviamente.
oriundos da construção de algum
prédio pertencente a alguma das

muitas imobiliárias que "tanto

contribuem para o progresso da

nossa finada bela: ilha). O repór
ter entretanto só chegou depois
que o' marginal, levando a sua

.

carroça, já havia se retirado do

local.
No ano passado quando uma

construtora ia derrubando uma

linda figueira situada próximo ao

edifício Ana Therezia, também

aqui neste final de Beira-mar, so
licitamos o seu serviço de docu

mentação e ele prontamente veio,
dando à árvore mais um ano de

vida (ela foi derrubada bem no

mês do aniversário do seu salva

mento). Sei que vocês já presta
ram muitos trabalhos em prol da
nossa natureza mas existe muitos

mais ainda, a fazer e um jornal
nestas horas é uma arma pode
rossissirna e nós precisamos que
ela se faça presente cada vez

mais na medida em que as imobi

liárias, ago�a encontrando o

centro da cidade saturado, vão

buscar novos empreendimentos
junto à áreas mais distantes,
como o interior da Ilha e do con

tinente, que, são as que hoje mais
..

sofrem com desmatamento, lan-

çarnento de esgoto nos nossos

rios e baías sem nenhum trata

mento e daí por diante.
Sei que vocês dependem muito

da propaganda feita no .seu jor
nal pelas imobiliárias mais porque
não usar da sutileza? Indiquem o

fato não dando o nome do infra
tor ou subjetivando-o.
Aproveito para dar mais uma

boa sugestão: o que vocês acham
de equipar os seus carros com

rádios (da faixa do cidadão, por
exemplo). Através deles o seu

serviço de jornalismo se tornaria

mais operativo podendo receber

mais e melhor as informações
prestadas pela coletividade.

Acreditando que a crítica cons

trutiva e as sugestões que aqui
prestei sejam de valia para o seu

ótimo jornal, firmo-me, com ele

vada consideração e apreço, Luis

Freyesleben Ferreira.
.

'
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João Figueiredo

toma novas lições
I

A primeira personalidade de au« qualificação
que o General Figueiredo pretendia receber CU) rei

niciar suas atividades na Capital da República; era
o Sr. Afonso Arinos de Melo Franco. Pode-se pre
sumir que, na conversa, adiada por estar o futuro
presidente trabalhando no discurso de hoje, prosse
guiria a aula de Direito Constitucional que o futuro
Presidente, ainda quando candidato, foi tomar na ,

Rua Dona Mariana, onde reside o professor aposen
tado da Faculdade Federal do Rio de Janeiro. Não
se sabe se o antigo Chanceler voltará à atividadi�
litica para exercer funções no primeiro escalão do
Governo. Parece óbvio, todavia, que, como amigo e
conselheiro do futuro Presidente, 'ele influirá na de

finição das reformas políticas que,. segundo as pro
messas do candidato, continuarão a ser implanta
das no próximo Governo até que se transforme o

Brasil numa verdadeira democracia. -

o erofessor não poderia ser melhor e o aproveita
mento do aluno, que tem se mostrado um aluno

aplicado nos cursos que frequentou, tenderá a me_o

lhorar gradativamente. A oportunidade, em tese, é

boa, dada a expectativa nacional pela normalização
das instituições brasileiras e as pressões manifesta
das na última campanha eleitoral. Pairam dúvidas,
todavia, sobre se o General Figueiredo terá condi

ções de agir imediatamente ou se irá complicar-se
ou embaralhar-se nos bolsões revolucionários since
ros nas radicais, que submeteram permanentemente
o Presidente Geisel a contrapressôes, por ele previs
tas e anunciada desde o início do 'seu mandato

agora expirante.

Há sintomas de que o ânimo do Alto Comando

que surge da renovação de novembro e que prosse

guirá em março não é dos mais estimulantes com

relação à liberalização politica. Se não há contesta

ção à idéia de democratizar o País,. persistem as

ponderações com relação ao ritmo e ao grau das
medidas democratizantes. Generais" como o atual

Comandante do III Exército, Samuel. Correia, e seu I;
provável sucessor naquele Comando; General Antó-
nio Bandeira; IJJim de outros. de nitida vocação auto- I�

. ritária, serão por algum tempo o fundo do quadro �
.do Governo Figueiredo. A vocação democrática do

quinto Presidente oriundo do movimento de março

encontraria aí corretivos ou' advertências que pode-
rão paralisá-lo se o Chefe do Governo niúJ conseguir
a mobilização civil necessária a tornar ostensivo o

respaldo popular e político às reformas com as

quais se comprometeu. I'

A idéia de formar novos partidos está encon

trando fortes resistências, pois a legislação não

promove as facilidades adequadas a que isso ocorra e

o MDB contrai-se para tentar sua sobrevivência
,

como-uma frente nacional das Oposições, mantendo
para tanto um grau muito grande de flexibilidade. �
A cúpula do partido oposicionista e as principais ;

figurai do grupo autêntico estão conscientes do erro
e

que seria, neste momento, a distribuição das corren-

tes internas em novos partidos. Isso enfraqueceria a ;

Oposição e reduziria' as possibilidades de luta pela
J
normalização institucional. Embora se deva esperar:

d� a instalação do Congresso e de novo Gooçrno
para sentir com mais nitidez as tendências, no mo

mento niúJ há muito o que especular na base da de

sintegração do partido oposicionista.
I'

Mas, mesmo sem alcançar a meta da reorganiza-
�

ção partidária, prevista no pacote das reformas ado
tado pelo Congresso, o General JOÕ,i) Figueiredo po-

-

derá obter- consenso parlamentar para mudanças na

Constituição e na legislação ainda que não atenda •

à exigência preliminar do MDB da concessão da :
anistia e da convocação da Constituinte. Essas teses. •

têm relativa importância, embora a anistia seja
uma meta que se situa não só para a Oposição
como para o próprio Governo, que declaradamente
se pronunciou em favor cie uma conciliação e de
uma revisão das punições revolucionárias. A revi

são é inviável, fato que levará o General Figueiredo �
a examinar uma fórmula qualquer de anistia. Isso,
aliás, abriria caminho a que a Oposição, senão na

sua totalidade pelo menos em. parte, se decidisse a ,

cooperar com o Governo e a negociar o apoio a um

programa cujos objetioos niúJ agridam as teses do

minantes da Oposição. Há obviamente objetivos
comuns e em torno deles negociadores experimenta
dos poderão, sem quebra do quadro partidário, am- ,

pliar a base de apoio civil e politicos do futuro Pre

sidente.

Para situar-se nessa ampliação de base civil a

viabilidade do projeto de Governo Figueiredo, o

qual, sem isso, poderá ficar de mãos atadas pelos já '

aludidos bolsões radicais. A Oposição militar CU) fu
turo presidente parece hoje restrita' ou reduzida à

importância. Ele terá todo o apoio dos comandos

que se constituem agora e se armarão definitiva
mente a partir de março. Mas esse apoio poderá •

compelí .. [O a exercer o Go��rno na mesma faixa em
'

que o exerceu o General Geisel, que, com todo o seu

estilo imperial e com toda a sua impermeabilidade
aos sentimentos populares, oscilou durante cinco
anos entre pressões'politicas e contrapressões mili
tares, que condicionaram sua estratégia de disten
são.

MINISTERIÁVEIS
Um novo nome paro o Ministério: JOÕ,i) Camilo I

Pena, Secretário da Fazenda de Minas e antigo :
'Presidente da Cemig, Pasta: Minas e Energia. :

.
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Banco Central exibe
a cédula de CR$ 1 mil

�rasília - o presídente do Banco Central; 'Paulo uma campanha publicitária a nível nacional,
C r$' :P���gu(� Imprensa o modelo de cédula de atraves da imprensa, com o objetivo de "familia-
r . " u� mil cruzeiros)" que será mar a população sobre os novos padrões das cé-

lançada em clr�ulaçao no .próxlmo dia. 6 de de- dulas e moedas", segundo informou Paulo Lira.
zembro. Esta cedula é a pnmeira da nova família Como a reformulação do meio circulante do paísa ser lançada no decorrer dos próximos três será feita progressivamente, o Banco Central não

�os, �entro_ doyrograma de reformulação com- acredita que possam ocorrer tumultos ou equívo-peta o meio circulante executado pelo Banco cos por parte do público usuário.
Central. A cédula de Cr$ 1.000,00 é a primeira da nova

família a ser lançada em circulação. A sua temá
tica é a fixação dos limites do território nacional,
focalizada através da figura de José Maria da
Silva Paranhos Junior - Barão do Rio Branco. O
retrato do barão é� impresso em talho-doce, gra
vado manualmente, tendo como modelo-sua foto
oficial. Reverso da cédula apresenta como ele
mento principal um detalhe do taqueometro uti
lizado para a demarcação dos limites estabeleci
dos em uma das questões resolvidas por Rio
Branco.
A Casa da Moeda já possui um estoque de 15

milhões de notas de Cr$ 1.000,00 (cerca de 20
por cento do meio circulante atual) que serão co

locadas em circulação progressivamente. "Esse
montante mio tem nada que ver com emissão, e

apenas uma provisão para uso futuro", explicou
Paulo Lira. O presidente do Banco Central in
formou também que o novo padrão monetário
do país representará uma diminuição de 42 por

, cento no custo de transportes do papel-moeda,
uma vez que o seu peso foi diminuido igualmente
em 42 por cento.

Como já foi anunciado, em 1979 o Banco Cen
tral fará a renovação do- padrão das moedas bra
sileiras, introduzindo como novidades as moedas
de Cr$ 5,00 e Cr$ IO,OO, suprimindo as moedas
de dOIS centavos, CInCO centavos e de vinte cen
tavos; mantendo as demais. Em 1980 introduz
no meio circulante as cédulas de vinte � duzentos
cruzeiros e um novo 'padrão das notas que quinhentos e cem cruzeiros. Em 1981 serãm coloca
das em circulação as notas de dez e cinquenta cru

zeiros.

Com esse programa de "aprimoramento" do
mero Circulante, Paulo Lira afirmou que o go
verno deu "um grande passo em termos de, tecno
logia de produção de cédulas no Brasil". A nota
de um mil cruzeiros já foi feita com a utilizaçãode tintas e matrizes nacionais. No en
tanto, somente a p,�rtir de 1980" todo o processo
sera nacionalizado , com a Implantação no paísde uma fábrica de papel de segurança, pelo
grupo paulista Simon.
A partir de amanhã, o Banco Central promove

Assessor de Simonsen
'prevê "um ano difícil"

Recife - O chefe da assessoria econômica do mi
nistério da Fazenda, Edgar Abreu Cardoso,
afirmou ontem que 1979, "com a mudança de
governo, deverá ser um ano difícil, mas não de
vemos nos preocupar com grandes modificações
na política econômica".

Os problemas que existem hoje deverão conti
nuar existindo, afirmou o técnico, acrescentando
que o governo se conscientiza de que as metas
básicas o próximo ano e provavelmente du
rante todo o próximo governo", serão o combate
a inflação e equilíbrio do balanço de pagamen
tos, ao lado de um crescimento da economia bra-
sileira".

.

Edgar de Abreu Cardoso fez estas afirmações
durante palestra no I Encontro de Empresas de
Supermercados do Nordeste, depois de dizer que
queria deix�,r aos participantes uma mensagem de
otimismo: efetivamente 1978 foi um ano dos
mais difíceis e 1979, com a mudança de governo,

entendemos que também será, mas não devemos
nos preocupar com grandes alterações na política
econômica" .

Afirmou que .os problemas atuais permanece
rão, talvez até um pouco mais graves em 1979, e

q�e provavelmente "as óticas, os enfoques deve
rao ser maiores ou menores num ou noutro sen
tido mas a forma como os problemas serão ata
cados não diferirão muito do que o governo vem
adotando".

'

Respondendo a uma pergunta de um empresá
rio, Edgar Abreu Cardoso admitiu que a criação
do ministério do abastecimento poderá ser uma

solução para o setor, mas fez algumas ressalvas,
lembrando que o problema seria a implantação:
"não temos ainda hoje um órgão operacional
para tratar dos ass_untos de abastecimento, por
isso acho que mais importante do' que criar um

ministério é a constituição de um órgão opera
cional.

PR quer 5 milhões de t de soja
Curitiba - Para uma área de 2 milhões e 300 mil
hectares, o Paraná vai colher uma safra de 5
milhões de toneladas de soja, segundo informou
ontem o secretário da agricultura, Paulo Car
neiro, Com as recentes chuvas que ocorreram no

estado, a fase de plantio está chegando ao fim e

o desenvolvimento vegetativo da cultura está
sendo considerado satisfatório pelos agrônoinos
da secretaria.

Se for tornado por base um preço médio de

Cr$ 270,00 a saca, a safra de soja terá um valor
real bruto de Cr$ 17 milhões. A secretaria de
Agricultura, de início, previa uma leve redução
nesta área mas devido as chuvas e as boas cota

ções no mercado externo e interno, os agriculto
res do �stado modificaram esta perspectiva man-'

lendo a área em 2 milhões e 300 mil hectares a

mesma da safra deste ano.

A soja remanescente da safra 77/78 ainda' está
sendo comercializada em pequenas quantidades e

em média está alcançando um preço de Cr$
270,00 a saca de 60 quilos. Para entregas futuras,
.porérn, os contratos estão sendo fechados na

base de Cr$- 325,00 para entrega em abril e pa
gamento em julho,
Ainda segundo secretário de Agricultura Paulo

Carneiro, o Paraná deverá colher em janeiro uma

safra de 450 mil toneladas de algodão para uma

área plantada de 310 mil hectares, e este ano,
devido as boas condições de clima, não houve

ataque � 1:Stá-lavou'rà, por parte'de
.

p1agas e ãdêfi- �

ças.
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50 anos de tradição no mercado de capitais

membro das Bolsas de Valores de São p",lo e

Bolsa de Valores do Extrer»- Sul
Rua Felipe Schrnidt, 27 - s/116 - fone' 2" ·''106

intermediação na compra e venda de ações e'rn t.�.:I"".

letras de câmbio - custódia de títulos - Incentivos !rSLd 'CORRETORA DE VALORES MOBILIÁRIOS'
.
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Exportação de café
tende a aumentar

Londres - Analistas do
mercado internacional do
café previram uma recupe
ração lenta, mas firma, no

volume mundial de comer

cialização do produto, ape
sar dos elevados preços
que ainda prevalecem a

nível de majoritários.
Em bora

.

as cifras da

. produção cafeeira não este

jam ainda em dia, as cifras
de exportação para o úl
timo trimestre do ano ca

feeiro (77-78), que termi
nou no dia 30 de setembro,
indicam uma tendência' as
cendente no volume da

comercialização mundial.
Os delegados presentes a

uma reunião da junta exe

cutiva da Organização In
ternacional do Café men

cionaram muitos números
fornecidos pela OIC du
rante o encontro, que
ainda não foram divulga-

das oficialmente. Segundo
essas fontes, o relatório do

Departamento. de Estatísti
cas da OIC eleva o total de
vendas do ano cafeeiro

passado a 49,9 milhões de

sacos, uma média conside
ravelmente menor que a

derivada dos anos anterio
res (cerca de 56,4 milhões
de toneladas). Uma saca

contém 60 quilos de café
verde. Os números corres

pondentes ao terceiro tri
mestre do� ano, porém, in
dicam uma clara recupera
ção,
O volume de exportações

para o período de primeiro
de julho a 30 de setembro
de 78 ascende a um total
de 14,1 milhões de sacas,

segundo as fontes, em alta
referente à média de 2,8
milhões para o mesmo tri-

1# mestre dos cinco anos an

tériores.

didas de restrição ao crédito
baixado recentemente pelo
Governo.

Em contato telefônico
desde Brasília, o Presidente
dá Fiesc, Bernardo Werner,
revelou que tanto o Ministro
como ó Presidente do Banco
do Brasjl, assegura
ram durante a audiência,
que permanecerá em vigor a'

instrução número 388, do
Banco do Brasil, que vinha
atendendo às pequenas e

médias empresas e que o be
nefício dela decorrente' so
mente será renovado em re

lação às empresas que já vi
nham se utilizando dessa

Bahia retornou no último fim
de semana de Brasília e disse em

entrevista coletiva, que não -cui
dou de blocos parlamentares
nem partidos durante a sua via

gem. "Vou ser franco: não há
nada de concreto sobre o as

sunto, mas cada um de nós tem
uma idéia sobre a reformulação
partidária e a lança no meio
próprio, Não temos ainda, hoje,
um caminho seguro para essa

reformulação" .

Observou também Antonio
Carlos Magalhães que "não se

cria um' partido num país da
noite para o dia, A questão vai
depender de meditação dos
principais responsáveis pela po
lítica nacional".
Sobre a: renovação dos qua

dros partidários a partir das úl
timas eleições, disse o futuro
governador que, embora exis
tindo também na Bahia, "a re-

querendo ganhar da' inflação;
anteciparam suas compras de
fim de ano, quando o pico de
vendas é maior. Todo mundo
investiu em dívidas para paga
mento futuro. Os bancos, tran
caram suas transações e auto
maticamente os juros do di
nheiro aumentaram no mercado
paralelo, As financeiras já ele
varam suas taxas de juros e os

empresários se endi vidaram
para o reforço de seus estoques
e não vão ter suporte financeiro
que sempre tiveram para o 13.0
salário, reajuste salarial e eleva
ção do valor do lCM e lNPS
sobre o movimento do mês de
dezembro. O assalariado não

Preço Médio
na Ceasa Hoje

Margens
Razoáveis
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Fontes da conferência
disseram que a Colômbia
contribuiu para a alta com

um aumento notável de
suas exportações - de
uma média de 1,5 milhão
de sacas nos últimos cinco
anos para um total de 2,6
,milhões no trimestre ter

minado a,30 de setembro.
O Brasil, que tem limi

tado suas expor-tações a

um total de 12 milhões de
sacas, vendeu menos que a

Colômbia. Suas exporta
ções para o terceiro tri
mestre subiram a 2,3 milh
ões de sacas. Em compen
sação, houve aumentos no

táveis por parte de El Sal
vador e Indonésia.
Ainda resta a determinar

um fator importante, que é
a extensão cios danos oca

sionados pelas geadas de
agosto na colheita brasi
leira.

Industriais pedem o

fim das restrições
O Presidente da Federação

das Indústrias do Estado de
Santa Catarina, Bernardo

Wolfgang Werner, partici
pou, em Brasília, juntamente
com os demais presidentes
de Federações do País,
tendo à frente o Presidente
da Federação Nacional da

Indústria, Domício Velloso
.da Silveira, de audiência
com o ministro Mário Hen

rique Simonsen, da Fazenda
e com o Presidente do
Banco do Brasil, Karlos
Rischbieter. N a oportuni
dade, os industriais apresen
taram memorial reivindican
do abrandamento das me-

linha de crédito,
O President'e da Fiesc

adiantou, ainda, que os in
dustriais foram cientificados
durante a audiência de que
as restrições quanto a limites
de descontos de duplicatas
por parte do Banco do Bra
sil continuarão inalteradas.
Contudo, o Presidente do
Banco tem condições de' es
tudar caso por caso, depen
dendo das necessidades.
Por outro lado, Bernardo

Wolfgang Werner disse que,
as reivindicações apresenta
das deverão ser objeto de es

tudos pelas autoridades da
área econômica.

�.

Antônio Carlos se queixa
dos alto$ juros bancários

Salvador - "Pela primeira vez

no estado, esta se tomando di-
+nheiro- em bancos de investi
mentos -- Brascan, Crefisul,
Bozzano Simonsen e City Bank
-- com juros de 56 por cento e

tbmados geralmente para vencer
'

nos dois primeiros meses do
meu governo+ - denunciou o
futuro governador da Bahia,
Antonio Carlos Magalhães.
"Extremamente preocupado"

com isso, considerando-se que
"os .empréstímos nos últimos 60
dias montam a Cr$ 720 milhões
e a prefeitura de Salvador está
tomando mais Cr$ 100 milh
ões", Antonio Carlos Magalhães
disse achar que "os bancos tam
bém deviam ser mais responsá
veis, observando o problema do
estado e não querendo fazer um
bom negócio as custas do es

tado".
O futuro governador da
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50%

ACESITA
AÇOS VILL
IDEM
ALPARGATAS
IDEM
IDE"
AMAZONIA
AND CLAYTON
APARECIDA
ARNO
ARTE!
AUXILIAR SP
I1ANESPA
IDEM
I1A.RJ)ELLA
BEL MINEIRO
BENZENEX
Esse
BIC LlONARK
BRAD INVEST
IDEM
BRAlJESCO
IDEM
BRAHMA
ERASIL
IDEM
BRASILIT
BRASMQTOR
CACIQUE
CAF ERASILIA
CASA ANGLO
CASA ANGLO
CESP �

OICA
CIM CAUoS
CDI ITJ.U
cnIE'TAL
COBRASMA
COEST CONST
COM E L'W SP
CONSU1
IDEM.
COPAS
COPAS
CREMZH
D F VASCONC
IDEM
DURATEX
IDEM
ECEL
zooxourco
ELEQUEIROZ
EIlJldA
EHICSSON
ESTilELLA
ETEmar

____E_S_P_E_C_'F_'C_A_cÇ_À_O__ -+_VA_L_,N_'O_M,-+-_QU_A_NT_,-t-A_B_T,_+_MI_N'-t--'M_.'D_,t-MÁ_X_,;-U_'L_T'-j
•

��A�SX
,
��,Ç�§ IDE;�

���iiUL : 1,00 �:��g i:�,� i:�g i:�� t:�� i:�g ���,�g ��;ux
�8�RASlLEIRO K�C/15 1,00 gª:��� i:&g �:� i:66 i:�g i:� ��r�R:��;�O
ID3.1Il !ti 1,00 34.020 '1,00 �,oo 1,00 1,00 1,oe F?IGOBRAS

�º!!.lf��,ª;I�g i�� TUFY

����.IPIP.A:;GA � i:g8 l�t�g� �:g� �:�� �:g� �:�� �:�� i���
�its HE.�NER ��A i:gg �:�Õ§ �:�g �:�g �:�g �:�g �:�g ���RAPES
�!L.DUQUE ���/28 �:gg ;g:�g� i:�� f:�g i:�� i:�� i:�� i��;/t:í:ING
ODEHICH OPC/16 1,00 1.661 0.55 0,55 0,55 0,55 0,55 ITAUI!.iI�CO
IDEM PPC/16 1,00 5.515 0.45 0.45 0,45 0,45 0,<15 IDE!.!
pANAMBRA PPC/16 1,00 10.OCO 1,151.15 1,15 1,15 1.15 .r(ARSTEN

�!;����AS ��C/21. i:gg 16g:ggg �:�� �:� �:�� �:� 6:� i��i/'
TElCA ON 1,00 3.768 1,00 1,00 1.00 1,00 1.0e LIGHT
IDEM PN 1.00 26.697 1,301,30 1,30 1,30 1.30 IDE:-.1

LOJAS A:',tERIC
�1AGNESIl'A
:11A.,XAH
IDEM
lriEC PESADA
:.::::ftC S ?J.,.ULO
rDE;,�
;,j:';SBLA
�,10INHO. SANT
N03:07::ST E �3T
NOVA 1,:'::::lUC
.i'h.NA!IillIU.. ser,
IDEM
peK J:::'iP.Ilf.O!l
?E:t... IGÃO
i'E? I?BhJ'IG.iI

L================:::'======�=�:=::::::�:::==�=:::;::�:::=�==:::;:::=�ll i���OE,!"S
�

I QUANTIDADE CÔMPRA VENDA rIR B:-;kSILI ..

1--c�__ -,,--OF=E-:::RT:cA:::07:E-:-;T:-TU_L_OS -t-�----,---t--------r---_----j ����L1I
�i��;�s���������H�§ pr-C/la 15.000 1,00 i'ti:ti
Ci-{ED hUL RS on PN 70.000 2,60 :-.1;;;"L
STA�.CWZ SEG ON 10.000 2,50 ElE.,i
:,;J:;l-IELETTO pr-c/lO l3.1OC 1,00' i:l::AL CI!.. !;i'V
�r'IB:.GLODO CP .::x 10.000 0,50 liJ:':.,\
ELt;v.Sur.: Fl':::/ll 20.000 O,õO I::::;"":'" CON::;
GE:rs.AL DF 10.000 1.70 lu;:;;,1
DIP. IiI�r{;.uL ON 1.7.55e ::',00 ,:;'3;"L .:,..:: U;V
},EF.li'Ih;.N':.iA PI' 104.66ô <1,90 11Z;,\
IDE:,; pp �·��9 �:�g IJ7.:',1

}t��� �� 4:17� 2,67 i�t� PAU:r

... ll:iT.I:>Ilt.;.r-;_;;., OI, 10.�Jó 3,CO :',.!.F.l:,r:."i�{i;"
DZ:irl Oli ).452 2,70 i!2?Ii.PJ..EA.:;"
NEUG:1:AUr;R. m 2.600 O,bO SA ... IJ.. :G;;;C.
k.i:::F.P"!aJr;.,:'N 12.597 2,6� ";:;';:'CJ::lS':::,:
lDE;\1 pp 21.70e 2, 70 S.�;(VIl. ':::,10
.. 1ST. IPH.i,N:;A P'j 13.678 2.70 3!lf..r-UO

g��� �� ?I:��� S:�g ��::·�;''tU;(,.�-:E
bl,:.j,I5U1 �'.':;/19 20.000 1,00 !;I:; :::0?'E;t.iil\Z

g�E,,��O � 19:9gg i: §� ���2gt;;��':�IL
�KLO:�:\I:ú
,(ú:',,"_
:';':{f..

, ,.:.l..:.SP

I : ,:�:�s:",,;,:::,
i.<?�rf.;c:

'_�:G

.;,:..:. ' �(..:_.
-,;"';,Ii::::

1 :;;,10
L_ � �_�__ � �

I

Batata - Kg
Tomate - Kg
Alface - cabo
Cenoura - mo. c/5

Repolho" cabo c/25 kg
Laranja - dz
Banana branca - kg
Banana nanica - kg
Morango - kg

... 2,2
- 2,2
- 1,1
- 7,5
+ 2,3
- 6,0
- 2,5

- 1,0

novação aqui foi, .de certo
modo, em menor escala. "Ele
não' acredita num 'crescíménto
quantitativo da bancada oposi
cionista na Assembléia Legisla
tiva do Estado e quanto a ser

verdadeira a afirmação de que,
qualitativamente, a bancada do
MDB da Bahia, está crescendo,
"só a Bahia tem a lucrar".
"Um erro de tática" foi a qua

lificação do futuro governador
da Bahia, Antonio Carlos Ma
galhães, para a posição adotada
pelo MDB, de não comparecer
a votação do' projeto de lei de
Segurança Nacional.
Segundo Antonio Carlos Ma

galhães, que ressaltou estar opi
nando apenas como' espectador,
"se tinha condições de melhorar
a lei, de votar o substitutivo, o

partido da oposição cometeu
um erro não votando uma lei
melhor".

Empresár;o,�r;t;ca O governo
+ 4,3
... 1,9

São Paulo, - O vice-presidente
da Federação e centro do co
mércio do estado de São Paulo
e presidente do Sindicato do
Comércio Varejista de Bauru,
Oswaldo Rasi, disse que as au

toridades da área econômica
querem consertar em quatro
meses o que! não fizeram em

CinCO anos.

"Para uma inflação que che
gará bem próxima dos 45 por
cento até o final do ano, os

homens do governo querem a

todo custo evitar o estouro da
bomba, mas não é tarefa fácil
porque o pavio está curto de
mais", declarou.
"As empresas, por sua vez,

- 3,0

+ 2,7
- 8,3

... 4,7
- 8,3

/
- 0,8
- 4,:1.
... 4,4

I,
+ 5,0

I

vai ter condições de pagar o que
adquiriu em prestações", Os
waldo Rasi analisa que para o

comércio a redução dos limites
para o desconto de duplicata
"nunca deveria ser adotado ao

contrário, deveria ser elevado,
A duplicata representa venda e

venda representa circulação de
mercadoria consequentemente,
pagamento de impostos e obri
gações sociais, As medidas ado
tadas agora -'destaca - deve
riam ser paulatinamente impos
tas no curso dos últimos dois
anos, com doses maiores ou

menores setorialmente,
'

mas

nunca num impacto único,
como estão no pacotão".

+ 3,4

PREÇOS DE HORTIGRANJEIROS

DIA 29/11/78

+ 4,0
+10,8
+11,7 Produto

Preços Razoáveis que Devem
Custar no seu Fornecedor

..

OB8:: Os preços praticados na CEA8A são coletados em três níveis:
Mais alto, mais comum e mais baixo, Os primeiros constituem os maiores preços prati
cados no dia.Os mais comum constituem os preços de maior volume de comercializa-

ção. .

Os mais baixos constituem o preço menor encontrado.
O preço referência deste levantamento é o mais comum,
Os tipos de produtos comercializados, são variádos.
O tipo referência deste levantamento é o mais comum.

As margens razoáveis consideradas, incluem transporte, perdas médias, lucros, além
dos custos diretos e indiretos tradicionalmente adicionados..
Os p'rodutos considerados neste levantamento são:
- Batata comum lavada especial em saco de 50 kg, convertido em kg.
- Tomate extra A em caixa de 25 kg convertidos em kg.
- Alface tamanho médio liso em cabeça.

.

- Cenoura nantes molho com 5 cenouras.
- Repolho cabeça média (2,5 kg) em cabeça.
- Laranja pera média caixa com 150 a 190 laranjas convertida em dúzias. (cx, c/14 dz)
- Bananta branca madura em ·caixo convertido em kg,
- Banana nanica em caixa de 18 kg, convertido em kg.
- Morango caixeta com 8 caixinhas de V2 k.g, convertido em kg.

+ 0,7

Cr$ 5,72
Cr$ 3,95
Cr$ 1,50
Cr$ 3,75
Cr$ 3,25
Cr$ 8,36
Cr$ 4,55
Cr$ 7,23
c-s 50,00

Política do IBC
não estimula a

, -

indústria do café
Maringá - "Com a atual estrutura do lBC, os produtores
não precisam mais alimentar nenhuma esperança de melho
ria e muito menos na recuperação do mercado". A afirma
ção é de Anibal Bianchini da Rocha, membro da junta con

sultiva do IBC e presidente do Sindicato Rural Patronal
desta cidade. Segundo ele "o grande número de reivindica
ções não atendidas e as medidas restritivas faz I com que
nada esperemos do atual governo. A nossa última esperança
está nas mãos do futuro presidente".

.

Anibal Bianchini disse que o desânimo que atinge os ca

feicultores ocorre praticamente em todas as áreas. Com a re

solução n.? 50, por exemplo, as condições do setor de co

mercialização deverão tornar-se consideravelmente precárias.
Esta decisão tumultuará o comércio de café devido a inevi
tável paralisação do porto de Santos, que passa a receber
somente café do tipo 4 para melhor. Este tipo representa no

máximo 10 por cento da produção nacional e isto criará sé-,
rios problemas sociais à cidadede Santos", observa ele.

O desânimo dos cafeicultores é explicado, além disso, se

gundo ele, como conseqüência direta das medidas restritivas
tomadas pelo IBC, como por exemplo na área de crédito, a

liquidação de todos os contratos de café limpos vencíveis
nos dias atuais, conforme exigência do Banco Central.
Além disso, "não são concedidos novos financiamentos,

para café beneficiados em virtude do pacote antiinflacioná
rio. Por outro lado, existe ainda a dilatação do prazo para
pagamento do café adquirido pelo IBC, com a liquidação
ocorrendo sempre 30 dias ou mais depois do faturamento, o
que enfraquece os cafeicultores".
Entre desacertos da política para o café, Anibal Bianchini

da Rocha aponta ainda o não atendimento do pedido for
mulado pelos cafeicultores para reajustar o preço da saca de

Cr$ 2 mil 500 para Cr$ 3 mil a partir de I.o de janeiro pró
ximo. Ele anrma neste caso que "não estamos pedindo a

elevação dos preços mais apenas a real valorização do pro
duto porque existe uma grande defasagem na pequena mar

gem de lucros em virtude de uma inflação mensal calculada
em 3,5 por cento",

Por outro lado, a relutância em não elevar de 50 por
cento para 80 por cento os financiamentos de comercializa
ção, tomando-se por base o preço do IBC para tipo 6, tam
bém contribui para o desestímulo geral agravado ainda mais
pela morosidade na liberação dos Cr$ 500 milhões referentes
ao plano de emergência para, recuperação dos cafezais atin
gidos pelas geadas de agosto, quando somente no Paraná
cerca de 400 milhões de pés foram afetados.

Despejo de vinhoto
será proibido

João Pessoa - O secretário especial do meio-ambiente, Paulo No
gueira Neto, declarou, nesta capital, que por estes dias o governo
federal vai baixar portana proibindo o despejo de vinhoto nos cur

so� d'ág�a e lagoas. Esclareceu que as usinas de açúcar terão prazo
ate a proxrma safra para se adaptarem as novas exigências e prome
teu sugenr a punição daquelas que não cumprirem as disposições'
legais.
Segundo ele, o maior problema de poluição no Nordeste é o des

pejo de vinhoto das usinas de açúcar. Explicou que com a adoção
do Proalcool, a situação agravou-se porque houve um aumento do
número de destilarias. "Agora -- disse - com a portaria que o mi
nistro do interior vai assinar, esperamos resolver um problema que
existe há mais de 50 anos",

Para o secretário especial do meio ambiente, os problemas provo
cados pelo despejo do vinhoto são muitos. Os mais conhecidos, se

gundo ele, são a morte de peixes e animais. Quando o vinhoto se

decompõe, vira tóxico e passa a ameaçar a pessoa humana,
"Tecnicamente chegamos a conclusão de que existe solução para

esse problema, que, por um,mouve ou por-outro; vem se arras-'
tando há mais de 50 anos. '.

"Lembrou o secretário especial do meio ambiente que as conse

qüências do despejo de vinhoto são maiores no nordeste porque os
rios da .região têm pouca água, com exceção do São Francisco, e os

animais e peixes morrem em quantidade incalculável.
.'
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Outras Informações sobre Oportunidades Comerciais:
Assessoria de Comércio Exterior - CEAG/SC
Associação de Comercio Exterior Santa Catarina - ACESC
Av, Rio Branco, 152 - Fone: 22-9022 - Telex (0482) 117

1. OPORTUNIDADES COMERCIAIS PARA EXPORTAÇÃO DE PRO
DUTOS CATARINEI�SES
1. Mel de abelha
2. Papel Kraft 40, 60 e 80 gr/m'
3, Utensílios de madeira para cozinha (tábuas de carne, rolos para
massa, colheres de madeira, etc, para o Reino Unido),
2. CÂMBIO

Compra Venda
Dólar dos Estados Unidos 19,95 20,05
Libra Esterlina , , , , , , , . . . .. . 38,503 39,358
'Marco Alemão 10,284 10,536
Florim Holandês . ,."".". 9,476 9,724
Franco Suiço 11,311 11,760
Li ra Italiana, 0,232 0,237
Franco Belga 0,640 0,683

;, Franco Francês, , . . 4,468 4,631
,

Coroa Sueca. , 4,448 4,651
Coroa Dinamarquesa 3,670 3,849
Xelim Austríaco 1,392 1,443
Dótar Canadense 16,877 17,283
Coroa Norueguesa 3,830 4,010
Escudo Português 0,416 0,447
Peseta Espanhola, '0;273 0,300
len Japonês , , , , , , . , . . . . . . . 1,007 1,036
CACEX: SIMPLIFICAR, PARA COMBATER A BUROCRATIZAÇÃO

A CACEX preparou um estudo para viabilizar a transferência dos
contratos de câmbio (documento que permite aos exportadores re

tirar o equivalente em cruzeiros do preço do produto exportado)
para os bancos privados. Com a transferência, a CAGEX fiscalizará

apenas as Guias de Exportação para verificar se os valores de fe
chamentos de negócios e os prazos de embarque são compatíveis,
enquanto o Banco Central fiscalizará os bancos que trabalharem
com os contratos decárnbio.
No momento, a CACEX é responsável pela emissão das Guias de

Exportação, dos contratos de câmbio e, também, pela fiscalização
da compatibilidade dos valores dos dois documentos, Com a trans
ferência para a iniciativa privada dos contratos de câmbio, haverá
uma simplificação, já que O .exportador irá com o contrato direta
mente aos bancos para receber o valor que exportou, evitando
comparecer â CACEX para confirmá-lo,

.

SIMPLIFICAR
No mês passado o diretor geral da CACEX, Benedicto Moreira,
anunciou que até o final deste ano o órgão concluirá os estudos
visando a simplificar os mecanismos de exportação e os entraves
burocráticos existentes. Após o anúncio de Benedicto Moreira téc
nicos da CACEX informaram que o órgão desenvolvia estudos 'para
padronizar a Guia de Exportação e para criar o "drawback" em

conta corrente para as empresas exportadoras de médio porte.
O "drawback" em conta corrente é um mecanismo que permitirá às
empresas emitirem uma 'única Guia, com validade de um ano, para
importar produtos componentes para exportação, tendo apenas de
explicitar suas especificaçóes técnicas e a quantidade, quando eles
chegarem ao Brasil. Ao final do ano, 0S empresários que se utiliza
ram desse mecanismo terão de comprovar que todos os produtos
importados foram reexportados. No momento, esse mecanismo de
"drawback" está sendo estudado pela Coordenadoria do Sistema
Tributário do Ministério da Fazenda. Os técnicos da CACEX infor
mam que, tão logo seja dado o sinal verde, ele será posto em prá
tica com alguns produtos escolhidos à guisa de teste, Os exporta
dores consultados e os próprios técnicos da CACE X se mostraram
muito otimisias quanto à utilização desse mecanismo e lembraram
que, durante os testes simulados já realizados pela Carteira ,do
Banco do Brasil, o "drawback" em conta corrente teve sucesso.
Quanto às Guias de Exportação: o novo formulário proposto foi

,apresentado dia 1 0/11178 para os técnicos do CACEX (Centro Em-

presarial de Apoio à Exportação de São Paulo) onde serão resolvi
dos pequenos problemas. O novo formulário das Guias de Exporta
ção já foi apresentado no CEAEX em sessão plenária, e os empre
sários presentes fizeram críticas de ordem técnica ao documenta'
Essa nova reunião visa a resolver essas divergências,

-_.
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TERREMOTO SACODE O MEXICO
serviços essenciais foram gistram mais 3 mil abalosforam sacudidos e as vitrinas

ficaram precariamente equi
libradas. O metrô suspendeu
temporariamente seus servi

ços,.. porém voltou a funcio
nar depois do segundo

, abalo. Numerosos trabalha
dores da capital foram para
as ruas depois do primeiro es

tremecimento.

uma hora depois ..
A unidade sismológica da

Universidade da Califórnia,
em Berkley, disse que o tre

mor registrou 7,9 graus na

escala Richter e um sismo de
sete graus é considerado in
tenso. Um porta-voz do Ins
ti tuto Geofísico mexicano
disse que o epicentro estava

situado no oceano Pacífico,.
em frente ao Estado litoral
de Oaxaca.
O Serviço Nacional de, In

formação Sismológica do
Colorado disse que o pri
meiro sismo foi registrado às
l4h53m de Nova Iorque,
(16h53m de Brasília) com

epicentro a cerca de 480 qui
lômetros a sudoeste do Dis
trito Federal.

A Estação Sismológica de
Tacubaya disse que o pri
meiro terremoto registrou
6,5 quilômetros na escala
Richter e que o epicentro se

achava a 640 quilômetros a

Sudeste da Capital, perto do
Estado de Oaxaca, que sen

tiu mais forte o p.rimeiro
tremor.

México - Uma série de in
tensos terremotos sacudiu
ontem o centro da capital
mexicana e funcionários da
Cruz Vermelha disseram que
pelos menos 15 pessoas fica
ram feridas e vários edifícios
desabaram. Bombeiros me

xicanos tiveram que comba
ter quatro incêndios inicia
dos depois dos tremores.

anualmente, mas em SUi:I
maioria são tremores meno

res que passam despercebi
dos.

Em Oaxaca, um porta-voz
da Cruz Vermelha disse que
três pessoas ficaram feridas,
uma casa desabou "mas não
sabemos se há vítimas. Não
há eletricidade e apenas co

municações de longas dis
tâncias".

suspensos.

A capital mexicana
encontra-se numa zona sís
mica e os terremotos não
são incomuns, um porta-voz
da Cruz Vermelha disse que
Acapulco não chegou a ser

atingido pelos tremores.
Num bairro da Capital, o

edifício de 11 andares que
abriga os escritórios da
Goodyear Tire' e Rubber
Company foi evacuado. Um
outro edifício próximo
inclinou-se oito graus.

O último tremor verificado
na Capital mexicana ocorreu

em 1957 e deixou um saldo
de mais de 100 vítimas. Os

sismógrafos de Tacubaya re-

O segundo sismo não foi
medido pela estação de Ta

cubaya, mas o terceiro, às
14h50 de Nova, Iorque
(l6h50 de Brasília) registrou
5,5 graus na escala Richter,
segundo a estação.

Entretanto, aparentemente
os edifícios não sofreram
maiores danos em suas es

truturas, mas as sirenas
foram ouvidas pelo centro
da cidade e as comunicações
telefônicas com a Cruz Ver
melha e os bombeiros fóram
interrompidos. Por outro

lado, não chegou a faltar
energia elétrica nem outros

O Instituto Geofísico disse

que o primeiro dos três ter

remotos foi sentido por
volta de 14 horas locais -

17 horas de Brasília e regis
trou 6.5 na escala Richter.

Depois do primeiro abalo

seguiu-se, 12 minutos mais

tarde, um tremor mais
ameno e um terceiro abalo

Uma enfermeira de um

centro médico da capital
. disse ter recebido 11 feridos
em . sua sala de emergência e

acrescentou que "continuam
chegando". Não houve, en

tretanto, informações sobre
mortes.

Na capital ocorreram for
tes ventanias, os edifícios

Dois advogados dos
incendiários resolvem

deixar o caso
Criciúma (Sucursal) - Os advogados José Manoel Soar 'e

Jorge Mussi, ambos' de Florianópolis, que estavam defen
dendo na Justiça os incendiários Raul de Oliveira e Flávio
de Oliveira, acusados de terem explodido um prédio cau

sando 13 mortes, resolveram se afastar do caso.
Com isto, foi contratado o advogado Evilásio Caon, de

tlorianópolis, para trabalhar em favor de Flávio de Oliveira
e nomeado o advogado Jairo Frank, de Criciúma, para de
fender seu- pai, Raul de Oliveira. O 'ju'i41 de Direito da Vara
Criminal da Comarca de Criciúma, Francisco Joestine, in
formou que "os dois acusados estão atrasando o resultado
dos trabalhos". No início do mês, os dois advogados comu

nicaram abandono do caso, e a Justiça concedeu 10 dias
para que fossem contratado.s novos advogados. Imediata
mente Flávio contratou Evilásio Caon, mas seu pai não con

seguiu encontrar um defensor no prazo estabelecido pela
Justiça. Com isso, a sub-seção da Ordem dos Advogados do
Brasil de Criciúrna,' teve de se reunir e nomear um advo
gado", pois ninguém pode ser acusado sem defesa.
Jairo Frank, conta que foi escolhido e nomeado na última

terça-feira, pelo juiz. "Não vou defender por interesse, um
cidadão que está praticamente marcado pela cidade, mas

simplesmente cumprir uma obrigação que nos foi imposta".
Ele considera o caso muito difícil e de alta indagação. "Não
conheço o processo' e darei vistas a peça processual neste
final de semana. Até terça-feira algo de novo vai surgir no
caso", Ele diz que a tendência deste processo é ir para júri
popular, que é composto por cidadãos de Criciúma. "Estes

. já estão predispostos a condenar o acusado. Tentarei fazer
com que mudem de opinião, através de minha atuação".
Evilásio Caon deverá apresentar as alegações finais .em de

fesa de Flávio até amanhã à tarde, enquanto que Jairo
Frank terá mais cinco dias para apresentar a defesa de Raul.
Depois disso, o Juiz de Direito irá formalizar a sentença de
terminando se, os réus serão absolvidos ou julgados pelo
Tribunal do Juri. O mais provável é que seja julgado pelo
Tribunal do Júri, que será formado em fevereiro ou maio do

, ' ,
proximo ano.

OCASO
Com uma explosão ouvida em' toda a cidade, Criciúma

acordou às 4 horas do dia 29 de março. Havia sido explo
dido um prédio localizado na rua Henrique Lage, 32, e que
tinha uma malharia, uma tecelagem e quatro apartamentos
particulares, sendo um deles do proprietário do prédio, que
era Raul de Oliveira, de 53 anos de idade.zcasado e pai de
dois filhos maiores. Na oportunidade, todo o esforço poli
ciai da cidade e também alguns integrantes do 28° Grupo de
Artilharia de Campanha do Exército, com sede em Cri-

I ciuma, foram-movidos para o caso, a fim de localizar o cul
pado. Alguns minutos depois da chegada do secretário de
Segurança e Informações do Estado,' coronel Ary de Oliveira,
às 14 horas, foi confirmado que "o prédio fora explodido
com galões de gasolina, botijões de gás e certa quantidade
de tiner. Raul teria intenções de receber aproximadamente
Cr$ 10 milhões de companhias seguradoras e combinou com
seu filho Flávio, de 23 anos de idade e universitário, a ex

plosão do prédio. Do incêndio criminoso resultaram 13 pes-.
soas mortas, inclusive Olivio de Aguiar, de 50 anos de idade
e dois filhos, que foram contratados para auxiliar no "ser-
viço". '

Sobreviventes do suicídio
em massa deixam a GuiGna

Timehri, Guiana - Sete
anciãos sobreviventes dos
suicídios e assassinatos de
Jonestown viajaram ontem

de regresso as suas cidades
nos Estados Unidos, depois
de terem conseguido o visto
das autoridades guianenses
que conduzem as investiga
ções. sobre os acontecimen
tos, em que morreram o "re
verendo" Jim Jones e mais
de 900 de seus seguidores.
Mais 72 sobreviventes

estão aguardando o visto das
autoridades para tam bém

seguirem para os Estado
Unidos. "Eu me senti muito
mal porque perdi alí minha
irmã Melliza", disse no ae

roporto de Georgetown Ma
deline Brooks, de 73 anos,
residente em São Francisco,
pouco antes de embarcar.

. �.ge-ra -i'en11o- de refazer
minha vida e de algum
modo tocar para frente",
acrescentou.

Os sete sobreviventes par
tiram com destino·a Nova

Iorque em um, avião da Pan

American, que atrasou 50 �

minutos. A demora na par
tida foi porque as autorida
des guianenses naõ permiti- -

ram o embarque de alguns Sobreviventes despedem-se de outros membros da seita.

sobreviventes' sem a autori- Thrash, de 76 anos, que es

zação expressa da Ernbai- tava dormindo na hora do
xada norte-americana.

, Não se sabia da residência
dos demais.
Outros sobreviventes, Mi

guel de Pina, de 84 anos,
deixou a Guiana há poucos
dias. Devido fi. precária si

tuação financeira dos sobre

viventes, no aeroporto Ken

nedy, em Nova Iorque, eles

serão recebidos por funcio
nários norte-americanos que
farão empréstimos de, emer

gência e lhes prestarão a as

sistência necessária.
Dois dos sobreviventes

estão presos acusados de as

sassinato e alguns dos outros

setenta poderão ser detidos
como testemunhas de vista
dos suicídios em massa e do
assassinato do legislador Leo
Ryan e de quatro membros
de sua comitiva.
O gabinete guianense dis

cutiu, anteontem, o pro
blema da partida dos sobre
viventes, segundo afirmaram

algumas fontes. Os ministros

designaram um administra
dor, que se encarregará das

instalações da seita Templo
do Povo;' em Jonestown, a

quase 250 quilômetros ao

noroeste de Georgetown.
Tropas da polícia e do

Exército patrulham a área a

fim de manter os curiosos
afastados. Enquanto isso, o

governo está preparando �m
inventário com o que resta

do acampamento.

Godshalk, de -62; Alvaray
Satterwhite, de 61; Marian
Campbell, de 61, e Carol
Young, de 78. Thrash e

Davis são de São Francisco.

Sempre
recebeu o

apoio macico
da família
brasileira,
to rna nela-se
nresenca obrinatória em interiores e

exter iores oue exigem beleza, qualidade
e bom q0StO. ,

Desempenhou importantes papéis na vida
pública; colorinr'o com esmero as naredes
onde são tomadas as mais importantes
c:ecisões do pais.
No setor privado, foi eleita por maioria
esmaqadora, como a representante k'eal

, para salas, Quartos, cozinhas, áreas e

outras dependências.
Seu nome é Tintas Renner. Seu número
depende da cor Que você escolher.
E ela pode ser encontraria 365 dias por
ano no Mever. Onde você conta com a

entrega a dornicflio, o
maior prazo, o melhor
preço da praça e a

conveniência
do amplo
estacionamento.
Com tantas,

vantaqens, o
r.1eyer só
poderia ser

eleito o

melhor
revended=:
00 ano.

suicídio em massa; Grover

Davis, de 79, que se escon

deu em uma vala; Raymond
Os outros seis foram iden

tificados como Hvacinth
,

'SSI.instala rede de rádio para
,a'polícia civil da �ap;tal

. ,

. A Secretaria de Segurança
e Informações instalou
ontem na Capital uma rede
de rádios da Polícia Civil,
objetivando agilizar os servi
ços e melhor atender a po-
.pulacão. Foram entregues
aos vários delegados 65 rá
dios portáteis,. ativados
ontem.mesmo, e mais 2,5 rá
dios móveis para viaturas,
representando um investi
mento da ordem de Cr$
2.844.071,70. O novo sis
tema de rádio da Polícia
Civil está, agora,. integrado
com todos os órgãos. e dele

gacias da SSI, em número
de 21, inclusive com a rede
de rádio da Polícia Militar,
do Detran e com a rede de
alerta do PX Clube. Agora,
qualquer órgão da SSI po
derá falar com outro, ou

mesmo com. qualquer via
tura, fazendo "ponto" com o

Centro Policial - Cepol,
quando for o caso.

O secretário Ari Oliveira
destacou aos delegados e di
retores de vários órgãos que,
o novo sistema de rádio da

\

Guarda agride
operário e· colegas

revidam com violência
Belém - Um soco aplicado'por um dos guardas de segu
rança na cara de um dos operários, na fila do refeitório,
foi o estopim da revolta dos trabalhadores da mineração
Rio do Norte, em Porto Trombetas, onde a empresa ex
plora as jazidas de bauxita. Os trabalhadores promove
rafll um quebra-quebra nas dependências da Companhia,
incendiando o refeitório e destruindo também uma

Kombi e um Fusca, causando prejuízos estimados em

mais de Cr$ 2 milhões.
, Duas guarnições da Polícia Militar foram enviadas de

Santarém, a cidade mais próxima, por ordem do Secretá
rio 'de Segurança Pública, coronel Flarys Guedes de
Araújo, e, segundo informações extra-oficiais, fez várias
prisões. A maioria dos revoltosos; porém, refugiou-se nas

matas. Dois agentes da Polícia Federal também foram
mandados a Porto Trombetas, no município de Orixi
miná, com a missão de abrir inquérito para descobrir os

cabeças da rebelião.
Informações conseguidas através de Santarém dão

conta de que a rebelião começou quando um dos operá
rios da empresa tentou burlar a vigilância do guarda de
segurança para furar a fila do refeitório, na hora do jan
tar, domingo último.

o Secretário Ary Oliveira fez a entrega dos aparelhos.
novo marco na Secretaria de'
Segurança e Informações,
acentuando que a SSI, inclu
sive, tem crescido muito na

atual administração como

foi' o caso da Polícia Militar

que de seis cidades servidas
com os serviços da Rádio
Patrulha aumentou esse nú
mero para 26, sendo que até
15 de dezembro próximo
serãó 31 cidades servidas
pela RP, Disse também que

aquisição de novas viaturas,
equipamentos e. ampliação
de seu quadro de pessoal.

.

Segundo o coronel Ari Oli
veira, foram adquiridas,
nesse ano, várias viaturas,
numa média mensal de duas
viaturas.
Anunciou, àinda, o secre-

tário da SSI que, muito
breve, será instalado um

novo esquema central tele
fônico, quando cada .dele
gado terá um aparelho com

60 ramais a sua disposição.

mento de viaturas, rádios e

pessoal.
No caso da Secretaria de

Segurança explicou. que
também foi substituído o sis
tema de comunicação IJHF

pelo SSB, permitindo uma

perfeita comunicação e inte

gração com as principais ci
dades do Estado, durante as

24 horas do dia.

Da mesma forma: nos úl
timos quatro anos, também
a Polícia Civil cresceu com aPolícia Civil passa a ser um. isso representou um au-

'.

MINISTÉRIO DA AGRICULTURA
DELEGACIA FEDERAL DE AGRICULTURA

EM S. CATARINA
O Delegado Federal de Agricultura' em Santa

Catarina participa aos servidores do Ministério da
Agricultura,. ocupantes de cargos ou empregos
incluídos no Plano de Olassificaçáode Cargos de
que trata a Lei 5,645, de 10. de dezembro de 1970,
que se encontram abertas as inscrições para o

processo seletivo da ascessão funcional na

Seção de Pessoal, à rua Lacerda Coutinho 21, em
Florianópolis.

.

Período: 20/11/78 a 20/12/78
Horário de Atendimento:

das.8 às 12 horas e

das 14 às 18 horas.
Florianópolis, 20 de novembro de 1978

ALBE RTO DOS SANTOS
Delegado Federal de Agricultu-ra em

Santa Catarina

CENTRO - 2.600,00 MENSAIS,

\ r I:
i! I.li

Apartamento de quarto, sala com sacada, BWC social, cozinha, área de serviço e garagem. Acabamento totalmente de
primeira qualidade. Veja urgentemente, pois são poucas unidades,
Informações diretamente na Empresa ou solicite a visita do corretor.
Plantão: diariamente até as 20:00 hs,
SABADO ATÉ 16;00 hs. - DOMINGO ÁTÉ 12:00 hs.

I} PREDIBENSm la incorporadora. construtora e imobiliária.:J I:. Av. Rio Branco, 104 - CRECI 131
PREDlBENS Fones - 22-6099, 22-6756 e 22-4769

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



ESTADO - 30 de novembro de 1978. 'Esportes ., 7

8aio volta para reforçar
o Juventus no campeonato

Mafra (Correspondente) - Na opinião dos
conselheiros, a participação do Operário no

campeonato do próximo ano é quase uma

obrigação, já que é o único time profissio
nal existente em todo o planalto norte. Se
ele deixar de participar, alegam, o futebol
catarinense acabará em toda a região.
Com essa .filosofia, tentanto sensibilizar

torcedores, comerciantes e industriais, foi

lançada nova campanha, que visa uma sus

tentação financeira maior ao Operário, a

fim de que o clube tenha condições de for
mar um bom elenco, já no início do cam

peonato e' "brigar pelo título"; comentam os

conselheiros. E os resultados ttm sido satis-

fatórios, pois grande número de torcedores

estão aparecendo na sede do clube para se

associarem e também para se informarem
sobre as futuras eleições.
Por isso, existe multa expectativa na ci

dade, agravada agora com a Assembléia
Geral Extraordinária marcada' para o dia 12
de dezembro, quando vários assuntos im

portantes estarão em pauta, entre eles a

participação do Operário no estadual do
próximo ano, a mudança de nome para
Mafra, com a única solução de unir as duas
facções de desportistas da cidade, além de
selecionar nomes para compor a futura di
retoria.

A' renda era para,pagar os
s�lários. Mas só deu 700,00

Itajaí (Sucursal) - o Marcílio Dias volta a

participar do torneio triangular, jogando
terça-feira em seu estádio contra o Figuei
rense. Terça-feira contra o Carlos Renaux

o time não passou de um empate em

branco, num jogo ruim, proporcionando
,apenas Cr$ 7,00,00 de renda, deixando os

diretores marcilistas decepcionados, pois o

objetivo do triangular era no sentido de se

conseguir boas rendas para saldar os com

promissos salariais com os jogadores. Flávio
Moraes da liga local foi o juiz. com Mar
cílio jogando com Vicente, Aldo, Nico,
'Messias e Alcir, Lili,. Edson e João Luiz

(Dalago) Walter, Pedro (Dirmael) e Ser

ginho. O Carlos Renaux com Dilon, Pelé,
Coral, Paulo Sérgio e Almir, Reinaldo,
Miltinho e Egon Luiz, Jair, Pepe (Ademir)
e Valadares.

Comissão Técnica
da seleção juvenil

.

convocou mais um

As finais do estadual serão
_
realizadas no Ivo Silveira

� A Federação Catarinense
de Futebol de Salão, em

A Comissão Técnica da seleção catarinense juvenil convo- Blumenau, reuniu os repre
cou ontem o meia cancha Reinaldo Kuster, do Baepeni de Ja- sentantes do Besc e Guarany
raguá do Sul, aumentando assim apra o 31 o número de jo�a- (adultos), e Avai e Caça e
dores que segunda-feira estarão se apresentando na sede da Tiro (juvenis), os clubes
Federação. classificados para decidir o
A explicação de J .B. Telles, supervisor da Comissão, é de

, campeonato estadual, e rea->
que o Palmeiras telefonou comunicando que Marinho, seu Iizou o sorteio para a indi
jogador e um dos selecionádos, está com a perna gessada. O' cação da sede da primeira
aproveitamento deste atleta, que segunda-feira. virá a Floria- rodada das finais. Assim
nópolis, vai depender do relatório médico do clube e do sendo, os primeiros jogos
exame que será feito na Escola de Aprendizes por Walter da serão realizados no sábado
Luz, o médico da seleção catarinense. na capital, no ginásio Ivo
Por outro lado, Valdir Paulo Berg, diretor de futebol do Silveirae a segunda rodada,

Criciúma, foi à sede da Federação ontem para pedir a Iibe- em Blumenau.:
ração até o final do campeonato do lateral direito Bruno e

do meia cancha Chicão, ambos convocados pela Comissão
Técnica. bs (lOIS jogadores continuarão disputando o hexa
gonal mas de qualquer forma terão que se apresentar com
os demais convocados na segunda-feira.

Remo em Itajaí será
rea tivado. I)epende
apenas do prefeito.

ítajaí (Sucursal) , Uma comissão integrada por seis
desportistas locais, representando clubes e colégios, foi for
mada nesta cidade para uma visita ao prefeito municipal,
com o objetivo de reivindicar um terreno adequado para a

construção de galpões, onde ficarão abrigadas embarcações
que servirão para o remo de ltajaí. Isso foi o principal as

sunto de uma reunião realizada na sede da Associação Co
merciai e Industrial de Itajaí, promovida por seu presidente,
com o objetivo de reativar esse esporte e que contou com a

participação de aproximadamente 60 pessoas interessadas,
que foram levar o seu apoio à iniciativa.

Depois de visitar o prefeito, a comissão estará ainda esta
semana participando de urna reunião na Câmara Municipal
de Vereadores com o mesmo objetivo. "Queremos dentro
dos próximos dias, iniciar a construção dos galpões para a
imediata prática do remo. Primeiramente vamos movimentar
Marcilio e Barroso para depois partirmos aos colégios, e ou

tras sociedades" afirmou Noemi dos Santos Cruz.
Para o próximo dia 6 de dezembro, às 20 horas, um novo

encontro acontecerá entre os interessados, inclusive devendo
a comissão apresentar um relatório das visitas ao prefeito e

Câmara, oportunidade em que, será' confirmada a data da
visita que farão a Itajaí, os presidentes da CBD, CB,R e Fe-
deração CAtarinense de Remo. o'

,

OUTROS CAMPEONA TOS
CARIOCA - Campo Grande 2 x 2 América; Bangu O·
x 2 'Fluminense.

_

PAULISTA �_Francana 2 x O Santos; XV de Jaú 2 x

O Ponte Preta; Corintians 2 x 3 Marília; Guarani 2 x

O América; Paulista l-x I São Bento.
.

MINEIRO - Valeriodoce I x O Vila Nova; Araguari O
x .1 Cruzeiro; Atlético I x O Uberaba ..

GAÚCHO - Grêmio 3 x' O Novo Hamburgo; Juven-
• I

tude O x 2 Internacional; Esportivo O x O Caxias.
-,

finalmente o clássico entre
Avai e Figueira'. Esta noite.

Tanto nos juvenis como

nos adultos, o clube que
conseguir somar 3 pontos
nas duas partidas, conquis
tará o título estadual. Entre
tanto, se não forem conhe
cidos os campeões nestas

partidas, a Federação indi
cará um outro local, neutro,
para a efetivação dos jogos

Avai.e Figueirense, às

20h50m, é o jogo mais im

portante da. última rodada
da fase c1assificatória, que
será realizada esta noite no

Ginásio Municipal de Espor
tes, no Estreito, que apon
tará os quatro finalistas que
decidirão a Copa Imprensa,
promoção do Gremio Espor
tivo Citur e Federação Cata
rinense de Futebol de Salão.
No primeiro jogo, às 20 ho

ras, Guarujá x Rádio Cul
tura , com TV Cultura x

Jornal de Santa Catarina às
21h4dm e Citur x Jornal O
Estado às 22h30m, fazendo
as partidas finais.
A Brazilian Blend nesta

rodada, 'estará oferecendo
um litro de Whisky BB ao

jogador que fizer o primeiro
e o último gol, a fim de in
centivar ainda mais as equi
pes participantes. Haverá
também um prêmio especial

. esta noite de 3 litros de BB
ao atleta que marcar um gol'
de cabeça.
TUMULTO

Rio do Sul (Sucursal) - Baio é o primeiro a final do campeonato, não pode arcar com
nome Rara reíorcar o Juventus no campeo- as despesas de um elenco. E o jeito é aca-
nato estadual do próximo ano. O jogador, bar com o time". E dentro dessa filosofia,
que havia deixado o, futebol por causa da defendida principalmente pelo presidente
Faculdade, se forma, em dezembro e já Carlos Alberto Dellagiustina, os jogadores,.anunciou sua disposição de retornar ao fu- Jair e Betinho viajaram para Florianópolis,
teboi profissional em 79, já que existe pla- em sua companhia, a fim de tentar um
nos na cidade, e também muita motivàção acerto com o Figueirense. Para tanto, Del-
para que o Juventus volte a fazer um lagiustina está contado com a amizade de
grande time, como ocorreu em 73 quando Itamar' e o supervisor do Figueirense, Clau-
decidiu o campeonato com o Avai, dio Wagner, para quem os .atletas foram
Enquanto a diretoria confirmava o re-' indicados. 1

: torno de, Baio, o meia cancha Valdeci era
I

Sem jogadores; mas precisando arrecadar
liberado, com seu passe sendo fixado em para pelo menos saldar a folha de no

. Cr$ 120 mil cruzeiros. A justificativa encon- vembro e de_zembro, o Juventus acertou um.

trada para sua liberação, já que no mo- amistoso para domingo contra o Tamoio,
mento é o melhor jogador do elenco, é um de Trombudo Central. Sem opções e tarn-

" suposto desentendimento com um diretor. bém sem um esquema de treinamentos o
Junto com Valdeci, Newton Gomes também treinador' com bastante antecedência já
deixou o clube, mas com a promessa de que anunciou o time que sairá jogando, isto se
retornará em 79. até domingo o presidente não liberar' ou
O treinador Itamar Montressor assite tentar se desfazer de mais atletas: Renato;

passivamente a dissolvição do elenco "isso é Saulo, Buca, Pedro e Valdir; Baio, Vieira e

inevitável, pois quando um time não chega Toninho; Gonzaga, Sávio e Losi.

Operário nao pod_� parar,
dizem os conselheiros

UMA PORTA para ENÃIQUECIMENTP do seu patrimônio
será aberta dia 1.° de dezembro com a venda de
mais 100 lotes 'no belo JARDIM· ATLÂNTICO

A equipe do Besc, a favorita, tem dois grandes problemas.

decisivos, no caso, uma ter- nars por antecipação, o

ceira rodada. mesmo acontecendo com o

A última fase, que classi- Avaf que derrotou o Gua
ficou Besc e Guarany nos rany por 3 a O. Nos adultos,
adultos e Avai e Caça e Tiro tranquila vitória do Besc

nos juvenis, foi disputada sobre os Três Peixinhos por
neste final de semana, e a 4 a I e do Guarany sobre a

grande surpresa, foi a aú- equipe da Abecelesc por 3 a

sência do Typso, de Itajaí. 2. Marcelo e Boneca, lesio
Com ISSO, o Caça e Tiro ga"

'

nados, são os problemas do
rantiu sua vaga para as fi- Besc para as finais.

3 ANOS PARA PAGAR

Quem é RICO MAIS RICO ficará!
E quem NÃO, É poderá ENRIQUECER
com a segura valorização dos
Terrenos!

A penúltima rodada da

Copa Imprensa foi realizada
na última terça-feira com 4

jogos, apresentando resulta
dos surpreendentes e de

baixo nível técnico, além-de
vários atletas desclassifica
dos e

.

princípio de tumulto.
Fenelon Damiani e Aldori
Silva da Rádio Cultura e

Comicholli da Citur foram

desclassificados, com o trei
nador Roberto Alves sendo

expulso da quadra, todos

pelo árbitro Henrique Fa
raco, que teve excelente

atuação.
Os resultados foram os

seguintes., Figueirenxe 5x2 A

Verdade, gols de Luiz Car
los Bezerra (3), Jailson e

Bristot, com Hélio e Padilha
descontando. Neste jogo, o

time da A Verdade, colocou
o atleta Jorge Salum com o

nome falso de Décio Rosa,
com a Comissão Organiza
dora decidindo eliminá-Ia da

Copa. Na segunda partida,
o Avai goleou a Rádio Cul
tura por 7 a I, com o jogo

não chegando ao seu final
devido aos incidentes regis-.

trados. Áureo (3), Rogério
(3) e Duca marcaram para o

Avai, com júlio Bencke des
contando. No terceiro jogo,
o Diário Catarinense , com

gols de Adilson, Edson e

Lourival (contra) venceu o

Estado por 3 a 2, com Val
mir e Luis Henrique descon
tando. Na última partida, a,

Citur .garantiu sua classifica
ção por antecipação ao der
rotar o Jornal de Santa Ca
tarina por 3 a 2. Moacir
Menezes (2) e Moacir Ma
chado marcaram, com ViI-,
mar e Gilson descontando.
Mareio José Silveira, ge

rente da Brazilian Blentl em
Santa Catarina, decidiu

premiar todos os artilheiros
da rodada de terça-feira com

um litro de Whisky BB,
além do goleiro menos va

zado. Luiz Carlos Bezerra,
Rogério Junkes e Áureo Ma
Iinverni foram os goleadores
e Osmar Schlindwein o go
leiro.

Faça. já �eserva do seu lote na Modela�
(Trajano 29), na SOTERRAS · Santos Saraiva, 286 - fone 44-2611

ou com Givaldo - Rua t.íberato Bittencourt, 203 - Estreito - fone 44-1787

r

PERGUNTE a um dos 500
moradores do JARDIM- ATLÂNTICO
quanto já ganhou com a valortzaçâo?
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Marcando sob pressão e

tratando de ocupar todos
os setores do campo, o

Avai conquistou uma boa
vitória, por 2 a I, contra o

Criciúma. O Avai teve pra
ticamente durante os no

venta minutos o controle
.da partida e o Criciúma
levou apenas uma vez pe
rigo li meta de Zé Carlos.
Logo no início, bus-

Orivaldo cobrou com perfeição o pênalti cometiClo sobre Linha e garantiu a vitória importante do Avài 'no $carpelli

cando não repetir os da úl- zinho cruzou da esquerda e versário que não conseguia
tima partida contra a Cha- Sávio golpeou de cabeça reagir. A 19 minutos,
pecoense, quando foi go- para Catito defender. Al- Sávio cabeçeou para Catito
leado, o Avai ocupou a guns instantes depois, defender parcialmente,
meia cancha e não deu es- Joãozinho, Sávio e Linha, Joãozrnho penetrar pela
paços aos jogadores do complicaram-se dentro da- área e chutar de pé es-

Criciúma. Dominado o área do Criciúma e perde- _ querdo para marcar. Em
meio de campo o time teve ram boa oportunidade. seguida, Dalmo Bozzano
condições de articular suas .'

paralisaria a partida por
jogadas de ataque e 'impe-i > Mas o Avai continuava falta de bolas, prejudi-
dir as reações do adversá- .dominando completamente cando· o andamento do
rio. A 6 minutos, João- a partida, frente a um, ad- jogo. O árbitro durante os

Roberto retirou-se rapidamente para os

vestiários, e humildemente declarava:
"Eu fiquei torcendo portodos os córn
panheiros que' estavam em campo, agora
vou aguardar uma nova oportunidade".
.
O único jogador irritado era João

zinho, que foi expulso por Dalmo Boz-

.

zano: "Esse cara é desonesto e não tem

personalidade. Tenho certeza que ele.
queria prejudicar a gente. Eu me dirigi a
ele pedindo que chamasse a atenção dos
jogadores do Criciúma=para as jogadas
violentas e a resposta foi minha expul
são". Pela vitória os jogadores recebe
ram 1.000 cruzeiros de prêmio, 'pagos
logo após o encerramento.

noventa minutos cometeria
d i versas in terrupções,
complicando o seu tra-

balho.
•

Na primeira etapa, o go
leiro Zé Carlos fez apenas
uma intervenção e no se-:

gundo período, mesmo

tentando reagir, o Cri
ciuma voltaria a ser envol
vido pelo Avài , apesar de
que a equipe demorou

.

y

Dalmo, um �itro confuso, prejudicando os dois times

O Avai de Zé Carlos; Cêlíos Marcos, Orivaldo ,e Cacá; Lourival,
Carioca e Linha; Sérgio Davi, Sávio (Jean) e Joãozinho; derrotou por
2 a 1, ontem à noite, no estádio Orlando Scarpelli, ao Criciúma de
Catito; Edson Scott, Miro, Veneza e Valdeci; Chicão (Dirceu), Va
nusa e Jorge Luiz; Laerte, Ademir e Zezinho (Paulo Borges). A arbi
tragem foi ruim de Dalmo Bozzano, auxiliado por Valneide Carvalho
e Nelson de Oliveira Borges: A renda foi de Cr$ 101.000,00.

AVAl CONSEGUIU'CONTROLE.DO JOGO
E SOA' VITÓRIA· SOSRE· O CRICIÚMA

, .. ..

Apesar da pressão e da torcida, Inter
não conseguiu passar de um empate

Lages (Sucursal) - Nem
'a força da torcida, que
lotou completamente as

dependências do Estádio
Vidal Ramos Júnior, con

seguiu dar a vitória ao

time do Internacional, que
na noite de ontem não pas-:
sou de um empate de O a O
com o Joaçaba.

O Internacional domi
nou toda a partida, jo
gando ofensivamente, é
desde os primeiros minutos
tentou envolver a defesa do
adversário para chegar ao

gol. Já há dois minutos,
Vacaria fazia um bom cru

zamento para Djair, que
cabeceou, mas o goleiro do
Joaçaba fêz uma excelente
defesa e colocou a bola

para escanteio.

O time de Lages conti
n�ou pressionando - a in

tenção era fazer .um gol
nos primeiros dez minutos
- e aos 38 Jones ficou so

zinho na frente do goleiro,
mas por falta de experiên- '

cia chutou nas mãos de Ju
radir, que não teve dificul
dades em fazer a defesa.
Aos 44 min utos, o In

ternacional perdia nova

mente' uma boa chance de
marcar, atr,avés de Vaca
ria, que driblou Sidney.
Jurandir estava bem' colo
cado e colocou a bola para
escanteio.
O .Joaçaba no primeiro

tempo jogou totalmente re-

trancado, não permitindo

que o Inter concluísse as

suas, jogadas da meia
cancha. O goleiro Jurandir
foi a melhor figura em

campo.
No segundo tempo o

Inter 'voltou mais' ofensivo,

20 e aos 28 minutos, de
pois de uma jogada de
Mickey pela direita, que
deixou o goleiro batido,
Jorge Guilherme cabeceou,
mas Betico desviou para
fora.

O Inter jogou com Luis
Fernando, Ivan, Nivaldo,
Eduardo e Clademir; Rosa
Lopes, Biín e Djair (Jorge
Guilherme); Mickey, Jones
e Vacaria. O Joaçaba
jogou com Jurandir, Na
ninho, Valmir, Baiano (!
Sidney; Betico, Beto e'

Paulo Roberto; Nilo', Taco
(Darci Maravilha) e Adely.
Boa a arbitragem de José
Melo auxiliado por Edson
'Vieira e Pedro de Souza. A
renda chegou- aos Cr$
132.625,00, \

muito a organizar-se em

campo. Mesmo retraído
em campo o Avai conti-
nuaria pressionando, mas

aos 14 minutos, Joãozinho
foi expulso. E quatro mi
nutos depois, Linha sofre
ria pênalti, sendo que Ori
valdo cobrou para marcar,
fazendo 2 a O.
O Criciúrna também

teria uma baixa, a 25 mi-

nutos, quando Edson Scott
atingiu Unha e foi ex

pulso. E o Avai voltaria a '

ter nova chance de gol,
Linha cruzou da esquerda
rente à risca de fundo. Sá
vio, que entrava pelo meio
da área, com o gol despro
tegido, passou-se da bola.
A essas alturas do jogo,
Souza decidiu retirar Sávio
para introduzir Jean e re-

forçar o meio de campo. O
Criciúma teve um bom
lance de gol, a 37minutos,
quando depois de uma co

brança de falta, Laerte
chutaria pela 'esquerda de
Zé Carlos. A 41 minutos,
Orivaldo. cometeu mão
dentro da área e-o árbitro
determinou pênalti. Ade
mir cobrou e diminuiu o

marcador para 2 a I.

"Dalmo 80zzano foi parcial
I

�'desequilibrado" (Casnok)'
"0 nível das arbitragens em Santa Ca

tarina é esse mesmo que todos viram.
Por isso é que o futebol daqui não vai

para a frente. Esse juiz teve uma atuação
desequilibrada e conseguiu \ perturbar o

n{.lSSO time".
"O técnico Casnok criticou muito a

D, Imo Bozzano e acusou o árbitro de
.

parcialidade na condução do jogo: "Ex
pulsou um deles e depois um nosso. Ele
deu um pênalti que não houve para o

Avai e eu sabia que ele daria um para
nós 'só para compensar".

E os jogadores também não pouparam
críticas a conduta de Dalmo Bozzano.

Catito saiu de campo prbfundamente ir
ritado e disse que fiqou surpreso com a

marcação do pênalti:"
- Quando o Bozzano apitou eu pensei

que ele estava dando um impedimento
porque o Linha 'Caiu metade fora e me

tade dentro da área, num lance limpo e

sem falta".
O zagueiro Veneza, que participou da

disputa de bola que acabou se conver

tendo em ,fatia favorável ao Avai, afir
mou que nada, acon teceu: '.'·Foi uma dis

puta normal de bola, pois se deu no

ombro a ombro. Mas, o· árbitro viu .pê
nalti e nem vacilou".

Na vitória da Chapecoense, protestos
violentos do Joinville contra Bezerra

Chapecó (Sucursal) - A
Chapecoense conquistou
boa vitória ontem à noite
no estádio Indio Condá ,

derrotando o Joinville por
2 a I, com um gol mar
cado bem no final da par
tida, resultado.que lhe dá a

liderança do hexagonal ao

lado do Internacional,
ambos com 5 pontos.

, Mas, paralelo à eufó,Ta
da Chapecoense por tudo

isso, existia no final do

jogo uma grande revolta
no Joinville , onde, todos
acusavam o árbitro José
Carlos Bezerra como prin
cipal responsável pela der
rota do time. O preparador
físico Paulo César chegou
a chamar Bezerra de "sa

fado, um covarde que não

Souza 'saudou Zé Carlos e
Roberto espera nova-chance
Depois de todos os problemas que an

tecederam, o jogo, envolvendo o treina
dor e Zé Carlos, Souza aguardou os jo
gadores na saída de campo e fez questão
de cumprimentar o goleiro. Por outro
lado, Roberto que havia sido anunciado
como titular dizia que agora vai esperar
'outra chance.

- O time jogou bem, pois os proble
mas passaram e os jogadores cumpriram
com a minha determinação de marcar

sob pressão. Para essa vitória foi fun
damental o empenho de 'todos e a disci

plina em campo - disse 'o técnico.
Logo após o encerramento da partida,

mas o Joaçaba, por. sua
vez, tinha quatro' jogadores
na meia cancha. Apenas
Nilo e Taco estavam jo
gando na frente e aguarda
vam os contra ataques.
Aos 19 minutos, o trei

nador Natanael Ferreira
substituiu Djair - que não
vinha jogando bem - por
Jorge Guilherme e aí o

time ganhou mais agressi
vidade. O Inter continuou
sufocando e perdeu boas
oportunidades aos 19, aos

min�tos. Zé Carlos fhutou A partida, disputada no
de longe, Raul Bosse de- estádio Indio Condá, ren
fendeu parcialmente e Bar- ,deu 130 mil 475 cruzeiros,
bieri completou para as re- José Carlos Bezerra foi um
des, árbitro fraco, prejudicando
O Joinville, encolhido as duas equipes, mal auxi

desde a marcação' do seu liado especialmente por
gol, tentava jogar em João Manoel Florêncio.

O JOGO -_ contra ataques. E numa'
Foi uma partida equili- dessas jogadas, a 35 minu- Na outra bandeira traba-

brada, cheia de lances dis- tos do segundo tempo, lhou Eurico Martins sem
cutíveis, inclusive o do gol Lico foi derrubado dentro problemas. A, Chape-do Joinville , marcado por da área: com Bezerra assi- coense: I voo Zé Carlos
Veiga a 13 minutos, Os jo- .nalando apenas o tiro de Ademir, Décio e Vitor Ivo;
gadores da Chapecoense meta em favor da Chape- Janga, Barbieri (Marco
alegaram que Bezerra não coense. Antônio) e Sérgio Santos;
assIna_Iou a bola fora, antes O .gol da vitória aconte- Wilsinho, Jorge e Elu-
de Joao Carlos fazer o cru- ceu a 42 minutos. Vitor zardo. Joinville: Raul
zamento que terminou na Ivo lançou alto para a área Bosse; João Carlos, Oitão,
marcação do gol. onde Sérgio Santos, bem Carraro e Carlos Alberto;
Incentivada por sua tor- colocado, apenas escorou Jorge Luiz, Balduino e

cida a Chapecoense não se de cabeça, desémpatando o Fontan (Zé Amaro); Wag-assustou e tratou de lutar jogo e garantindo o escore ner, Britinho e Veiga
pelo empate, surgido a 36 em favor da Chapecoense. (Lico).

merece confiança como ár-'
bitro de 'futebol". Alcino
Simas fez coro, recla
mando a marcação de uma

penalidade sobre Lico: "foi
um crime isso que o Be
zerra' fez conosco aqui."

figueira qpresenta.sua ·nova
8rusque. Melh,or?'

Para a partida desta noite,
no estádio Augusto 'Bauer,
em Brusque, às 21 horas, o

Figueirense' está definido
desde a manhã de ontem,

quando o técnico Lauro Bú- '

rigo dirigiu um coletivo e

promoveu algumas altera
ções na equipe. Além de
confirmar Pinga pela lateral
direita, em lugar de- Djalma,
o treinador alterou o meio
de campo, escalando Ser
ginho e Mosca, é passou Se
binho da direita para a es

querda; dando vez, também,
a Jailton.

'

•

equlpeem,
A modificação na lateral cancha 'por erro de coloca

deve-se apenas' a recupera- ção do jogador - que ale

ção de Pinga, que passou a gou ter sido mal instruído.
semana tratando o tornoielo O time inicia com Beto,
direito. E as alterações no Pinga, Márcio, Casagrande
.rneio de campo e ataque, em e Renato; Serginho e Mosca;
parte se. devem aos acertos Jailton, Valter, Flávio' e Se
feitos pelo presidente Luis binho, mas é praticamente
Carlos Bezerra' com Beto certo que Vladimir (goleiro
Careca e Basílio. Mas.. a dos juvenis convocado por-

, ',: ql:le Noslen rescindiu), Ade
saída de Doval, é uma con- mir , Djalrna, Zé 'Maria,
sequência direta de um de- Doval é Vavá ou Nazareno,
sentendimento que o técnico os reservas convocados para
teve com o meia logo após a se apresentarem no Scarpelli
partida contra 0 Marcllio hoje, às 17 horas, também
Dias, quando houve uma tenham suas oportunidades,
queda de produção da meia Em Brusque, a direção

do Carlos Renaux desde casso da arrecadação de lta
ontem convoca os torcedores jaí, onde a renda foi de 700
para que colaborem com o cruzeiros".
clubé prestigiando o jogo O técnico Hélio Rosa tem
desta noite, e o maior argu- o time definido com Dilon,
mento é de que o Figuei- Pelé, Coral, Paulo Sérgio e

rense joga pela primeira vez, Almir; Reinaldo, Ademir e

na cidade este ano, con- Egon Luis; Niltinho, Pepe e

tando inclusive, com Flávio Valadares, e esta manhã
no time. O supervisor Nilo orienta um treino recreativo
Debrassi, ontem, apesar de apronto, pois ontem o

reconhecer que estes jogos, elenco esteve de folga. O
são de pouco interesse e treinador não gostou dá
valem apenas porque os jo- apresentação de estréia no

gadores não ficam parados" triangular, mas destacou as

insistia em convocar os tor- atuações de Paulo Sérgio e

cedores, explicando que Niltonho, bem como do es

"não podemos .repetir o fra- treante Natal.

Jogadores esperaram por
Bezerra no campo. Em vão,

Depois de conversarem com o presidente Luis
Carlos Bezerra na segunda-feira', Noslen, Beta
Careca e Basílio tinham como certo que ontem

receberiam o dinheiro proposto para rescindirem
seus contratos, 'e já faziam planos de viajar hoje.
Mas depois de uma longa espera pelo presidente,
à tarde, em seu escritório, os três jogadores re

tornaram ao estádio e resolveram que, agora, só
acertam caso .forem procurados.

Beta Careca comprou 'inclusive passagem para
retornar à Vitória" onde jogava pelo 'Y0 Branco,
mas o mais irritado com o atraso no acerto, on
tem, parecia ser Basílio, que alega estar "per
dendo tempo e dinheiro, pois fiz o máximo que
podia no Figueirense e agora estãç, me amar
rando, adiando o acerto e me impedindo de já ir

,

procurando outro clube", Noslen, por seu lado,
afirma que ainda precisa acertar detalhes com a

direção, "pois estão querendo que eu deixe o que
é meu direito, e na atual situação em que estou,

não posso abrir mão de muito dinheiro".
O presidente Luis Carlos Bezerra, porém, não

esperou os jogadores em seu escritório porque'
ontem tinha uma audiência com o presidente da

Apesc, segundo informou o gerente Cláudio

Wagner. E segundo o diretor de futebol Carlos '

Cesar de Souza, ele "realmente é um candidato
em potencial nas próximas eleições do Figuei
rense", pois, conforme apurou, o dentista Carlos
Cesar Vaz" indicado por Bezerra como um possí
vel candidato, "já manifestou-se impossibilitado
para assumir o cargo".
O diretor de futebol, ontem, conversou com

Beta Careca e Noslen, por telefone, e tranquíli-,
zou os jogadores, dizendo que'ÕQf,flláXiflÍô beje}'
eles recebem o que ficou acertado com Bezerra.
Comentando as próximas eleições, Carlos Cesar
de Souza disse, ainda, que José Mauro Ortiga e

Dumiense de Paula Ribeiro, "parece' que estão
articulando uma chapa de oposição".
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Atraso da Cedec na
liberação de verbas
irrita prefeitos

Criciúma (Sucursal) - O diretor da Coordenadoria Estadual
de Defesa Civil - Cedec, Nilson Landman, reuniu-se ontem nesta
cidade com os secretários de finanças das prefeituras filiadas à As
sociação dos Municípios do Sul do Estado de Santa Catarina - Am
sesc e garantiu que "dentro de alguns dias, serão distribuídos os re
cursos financeiros concedidos pelo Governo federal aos municípios
atingidos pelas enchentes de agosto do ano passado".

Nilson Landrnan não fixou a data' da liberação dos recursos,

�as onentou os secretários dos municípios sobre o plano de aplica
çao destes recursos, que deverá ser elaborado e enviado "com a
maior brevidade possível" à Cedec.

"..

Para os. treze municípios da micro-região sul - já que três não
foram prejudicados pelas enchentes. deverão ser repassados recursos
da ordem de. Cr$ 4.486.000,00, Araranguá será o município que re

ceber? a maior ,verba, calculada em Cr$ 1.500.000,00, seguindo-se.
Criciúma com Cr$ 900.000,00, Siderópolis com Cr$ 320.000;00, São
João do Sul com Cr$ 300.000,00, Urussanga com Cr$ 250.000:00,
Lauro Muller com Cr$ 200.000;00, Sombrio com Cr$ 185.000,00,
Praia Grande' cO,m Cr$ 170.000,00, Nova Veneza. com Cr$
155.000,00, Içara com Cr$ 110.000,00, Maracajá com Cr$ 95.000,00
e Meleiro com Cr$ 86.000,00.
.Os secretários de finanças das prefeituras em sua maioria, consi

deraram a liberação destes recursos "atrasada", já que as enchentes
. aconteceram em agosto do ano passado. O secretário da prefeitura

. de Maracajá, Valdir Carradore, explicava ontem que "os recursos
estão sendo distribuídos em tempo tardio: .

- Em agosto do ano passado, nosso município teve a maioria de.
suas pontes e estradas do interior destruídas' pelas águas. Como '

nossas condições financeiras são mínimas, ainda não pudemos recu

perar os-prejuízos por falta de verbas, Este auxílio deveria ter vindo'
semanas 'após as enchentes",
O município de Maracajá está localizado a 25 quilômetros de

Criciúma, tendo atualmente '4.900 habitantes e um orçamento de
apenas Cr$ 1.800.000;00. Carradore ironizou a situação lembrando
que "este atraso, por um lado até foi positivo, porque se tivesse
vindo antes seria todo gasto na campanha política".

Prefeitos da região
de Itajaí se reúnem

I
I'

-Itajaí (Sucursal) - Os prefeitos integrantes da Associação dos
Municípios da Região da Foz do .Rio Itajaí - Amfri, estarão reuni
dos hoje, a partir das 17 horas, no salão nobre da Prefeitura de Ita
jaí.

O assunto a ser debatido será a proposta para aquisição de um

trator esteira, que caso seja aprovado pelos prefeitos, ficará a ser

viço dos 10 municípios integrantes da Amfri. Segundo o secretário
executivo da Associação, Odilon Domingos, essa aquisição será
apenas o início de uma série, pois a Arnfri pretende adquirir em

pouco, tempo uma frota própria de maquinários para um melhor
desempenho de suas obras.

'
'

Citur instala posto
de informação .em

Dionísio Cerqueira

o contrato foi firmado ontem na SIC

A Companhia de Turismo e Empreendimentos de Santa Catarina
- Citur, representada pelo presidente Orlando Bértoli e os diretores
Walmor Piccoli e Cyro Gevaerd , firmou convênio na manhã de
ontem na Secretaria da Indústria e Comércio, na presença do secre

tário Nelson Beling, com a Prefeitura Municipal de Dionísio Cer
queira, representada no ato por seu prefeito, Waldir' Maran, vi
sando difundir, de maneira ordenada, as potencialidades turísticas
da região, com a instalação de um Posto de Informações Turísticas.
Para implantação do sistema, a Citur cederá, por empréstimo,

durante 6 meses à Prefeitura de Dionísio Cerqueira, um trailler, de
vidamente equipado com material turístico necessário à, orientação e

sua respectiva distribuição, a fim de que os turistas tenham um per
feito atendimento e também conhecimento real do potencial turís-
tico de nosso Estado.

.

Findo '0 prazo estabelecido no referido convênio, a Prefeitura
doará a Companhia de Turismo e Empreendimentos de Santa Cata
rina, um terreno em lugar próprio e estratégico, a fimde que nele
seja construído, pela Citur, a sede definitiva de um Posto de Infor
mações, conforme projeto de livre escolha e elaborado pelo seu De
partamento Técnico.
Ficou também determinado que as despesas de custeio decorren

tes e a manutenção do Posto, bem como seus funcionários, serão de
responsabilidade da Prefeitura, A Citur assumirá apenas o ônus re

ferente da formação de pessoal especializado para o atendimento,
cujos nomes serão indicados pela Prefeitura! local, após sujeitarem
se a um estágio probatório proporcionado pela Companhia de Tu
rismo e Empreendimentos de Santa Catarina, que expedirá o com

petente Certificado de Aproveitamento, condição indispensável para
os funcionários assumirem as devidas funções.

Lojas em

Rio do Sul

aprovam

horário

de Natal

Gh�di reitera pedido
de empréstimo, à câmara

Criciúma (Sucursal) -
O prefeito Altair Ghidi en
viou, pela segunda vez, a

Câmara Municipal o pe
dido de suplementação de
verba de Cr$ 3 milhões e

750 mil, que foi rejeitado
em plenário na semana

passada pela bancada do
MDB (composta por seis

vereadores.) e mais dois ve

readores da Arena.
O pedido foi enviado

desta vez através do pro
jeto de lei 060-78, que em

sua redação solicita "auto

rização para abrir conta-dó
excesso de arrecadação ve

rificado no balancete de
outubro do corrente' exer
cício, ao crédito de Cr$ 3
milhões e 750 mil para su

plementar os eleinentos de

despesas na Secretaria de

Finanças, na Secretaria de

-Educação e Cultura, Secre
taria de, Obras e Viação e

Departamento Municipal
de Estradas de Rodagem.
De. acordo com o projeto,
será destinado a Secretaria
de Finanças a importância
de Cr$ 1 milhão e 500 mil
a Secretaria de Obras e'

Viação e também 1 milhão
.e 100 mil ao Departamento

, �unicipal de Estradas de

Rodagem, o que totaliza
Cr$ 3 milhões e 750 mil.
DOIS CAMINHOS
O secretário de adminis

tração municipal; Ilton

Galm, confirmou ontem

pela manhã que "os dois

projetos representam dois
caminhos que levam, ao
mesmo lugar. No primeiro,
que foi rejeitado foi pedida
a suplementação por
transposição de itens.

Agora está sendo solicitada'

suplementação por excesso
de arrecadação.
Galm também salientou

que "agora os dois verea

dores da Arena que vota

ram contra vão votar a fa

vor", dando a entender que
alguns contatos políticos
foram mantidos para ga
rantir a aprovação do pro
jeto encaminhado nova

mente pelo prefeito à Câ
mara Municipal.
O PRIMEIRO PROJETO
O projeto foi enviado no

começo de mês e foi rejei
tado na última semana e

solicitava a suplementação
'

de verba no valor de Cr$ 3
milhões .e 750, quantia que
foi destinada ,�aÍ'a a Secre
taria da Agricultura. Como
esta secretaria ainda não

está funcionando, o pre
feito solicitou que a verba
fosse destinada para outro

setor, a chamada "transpo
sição por item".

Na oportunidade, os ve

readores votaram contra

alegando que "as despesas
foram feitas sem a autori

zação da Câmara e que
somente agora que as dívi
das existem é que foi solici
tada a suplementação da
verba". /.

O vereador Valdenir Za

nette, da Arena e um dos
que votou contra o projeto
do prefeito adiantou on

tem, ao ser informado que
o projeto voltaria a trami
tar na Câmara, que "no
vamente votarei contra,
porque mantenho a mesma

opinião. Este projeto terá
o mesmo ç!estino do ante
rior".

- Esta suplementação
de verba vai ser tirada de

dotações que não deveriam
ser tocadas. Além do mais,

,

acho que a Câmara mere

cia 'um pouco mais de res

peito, porque as dívidas
foram feitas sem a nossa

aprovação. Agora também
não aprovamos o paga
mento para estas dívidas.

Secretaria fixa o

'reinício das aulas
BIumenau (Sucursal) - borado pela SEC para o de setembro, Lndependência;

As aulas da rede municipal .próximo ano é o seguinte: de e 15 de novembro Dia da
de ensino, no próximo ano, IOde janeiro a 21 de feve- Proclamação da República.
serão iniciadas no dia 10 de reiro, férias; dia 22 de Ieve- Bimestralmente, aos sába

março e se prolongarão até reiro, apresentação dos pro- . dos, todos os professores
o dia 14 de julho, recorne- fessores; de 12 a 24 de feve-

_

participarão obrigatoria
çando no dia 10 de agosto, reiro curso para professores mente dos conselhos de

para se estender até o dia 15 de primeiras séries; de 19 à 23 classe. Ao Il1�smo tempo, os

de dezembro, segundo o ca- - de fevereiro alunos deverao ser aprovei-
lendário escolar elaborado curso para proressores

"

tados pelas escolas para
pela Secretaria de Educação de Ciências; de 24 a 2'8 de aulas de Educação Física e

e Cultura. No período de 14 fevereiro Carnaval; de 10 de promoções esportivas. Ainda
de outubro a 4 de no- março a 14 de julho aulas; aos sábados, serão efetuadas
vembro, época' em que Blu- de 16 a 31 de julho férias; de reuniões pedagógicas e ad
menau sediará os XX Jogos 10 de agosto a 13 de ou-" rninistrativas , convocadas
Abertos de Santa Catanna, tubro, aulas; de 14 de ou- pelas direções das escolas. A
as aulas serão suspensas, se- tubro, a 4 de novembro, XX Secretaria também já deter
gundo ,a, S�ç� mas será .. ·-JASç;_ e '9(l;o;5 de",:ovembro a . -T.il}OH-,ql!�,_as_ 'Jlêl,l!1:Íêcs com

obrigatória a partrcipação 15 de dezembro, aulas. OS QS diretores dos estabeleci
dos professores' e alunos feriados previstos para 1979 méritos da rede municipal
,como assistentes das cornpe- são os seguintes: 26, 27 e 28 serão nos dias 23 de teve

tições, organizando-se para de fevereiro, Carnaval; 12 e reiro, 20- de março, 20 de
tanto, em turmas que deve- 15 de abril, Semana Santa; abril, 21 de maio, 20 'de
rão ser deslocadas para os 21 de abril, Tiradentes; la de junho, 6 de agosto, 10 de se

locais dos jogos. maio', Dia do Trabalho; 14 tembro, 10 de outubro e 20
O calendário escolar ela- de junh� Corpus Christi; 7 de novembro.

Congresso r�un;rá 30Q
vereadores em Jo;nville,

Joinville (Sucursal) Quatro
vereadores de Joinville já con

el uíram suas teses, que serão

apresentadas no IV Encontro
Estadual de Vereadores, que se

realizará nesta cidade de 10 a 3
de dezembro. A promoção reu

nirá 300 vereadores, represen
tantes de todos os municípios
catarinenses e centenas de traba
lhos serão apresentados.
O vereador Arthur Volter,

vice-líder da Arena, vai apresen
tar uma moção a ser enviada ao

Ministro do Trabalho Arnaldo
Prieto, ao Senado e a Câmara
dos Deputados solicitando estu
dos' no sentido de atualizar e

reajustar os, vencimentos dos

aposentados pelo INPS.
VaImor Maes, do MDB irá

LiiiI [!HH---=t:.,AXELRUC�.

FINANCIA"
AUTOMÓVEIS

}. C�MINHÕES' NOVOS E USADOS
MAQUINAS
EQUIPAMENTOS
ELETRO-DOMÉSTICOS
MÓVEIS
DECORAÇÕES'
TAPETES
CORTINAS
OBRAS DE ARTE

e ainda
CRÉDITO PESSOAL ATÉ Cr$ 23.000,00
PARA COMPRAR O QUE QUIZER

.

RUA FELIPE SCHMIDT 21 - 4.0 ANDARCJ. 405
FONE 22-0035 - FPOLlS.

solicitar, através de uma moção,
ao Governo Federal, a instala
ção de um escritório de serviços
do patrimônio Ida União, para
resolver em cada região, os, as

suntos referentes a solicitação
de posse de terras da Marinha e

congêneres,
A implantação de uma Facul

dade de Odontologia em Join
ville será a tese a ser apresen
tada pelo vereador Plácido Al
ves. A reivindicação será enca

minhada ao Governo do Estado
e segundoo vereador, "as trans-

tormações sociais, políticas e

econômicas, acompanhadas da
explosão demográfica, exigem
uma maior conscientização
sobre a saúde de um povo e por
isso estamos- reivindicando a

criação de uma Faculdadé de

Odontologia em nossa cidade".

Em sua tese, o vereador apre
senta dados estatísticos oficiais
sobre os problemas de saúde na

região, ressaltando inclusive, a

ausência de profissionais para
atender a demanda",

SIT - SOC, INSTALAÇÕES TÉCNICAS - S.A.

MESTRE DE OBRAS

CONSTRUÇÃO CIVIL

Com experiência comprovada
em Estruturas. Paga-se bem. Tra
tar: rua 15 <te Novembro - Balneá
rio - Estreito - Florianópolis.

(antigo terminal da Texaco) ..

J

SERVAC Serviço de enfermagem
Nebulizações, aplicação de injeções,

aplicação de soro, curativos simples, verificação
de pulso, temperatura e pressão arterial,

Agora oferece a qualquer hora do dia ou da
noite serviços de enfermagem-a domicílio:

Baby Sitter e Acompanhante a

idosos e convalescentes
'

o único serviço qualificado no gênero ,

Informações pelo' telefone: 22-4241 ou à rua Anita
Garibaldi, 32 Edifício Dona Izabel - Sala 11 - Fpolis - se.

PEPSICO PRODUTOS
ALIMENTíCIOS E

REFRIGERANTES lTOA

PRECISA-SE

Vendedor - Motorista p/trabalhar nas regiões próximas
cidades abaixo relacionadas,

.

JOINVILLE, BLUMENAU, CHAPECÓ, LAGES,
Os interessados deverão fazer contato p/o fone

76-1575. Curitiba falar c/ Srta. BETY ou dirigir-se à Rua:
CASCAVEL n.? 100 - Boqueirão CURITIBA, nos dias
30/11 a 2/12/78.

.

Requisito: Conhecimento em pronta entrega, Docurnen-
tação de praxe,

.,
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Rio do Sul (Correspon-
. dente) - O Clube dos Dire
tores Lojistas de Rio do Sul,"
o Sindicato dos Empregados
do Comércio e a Prefeitura

já elaboraram e aprovaram
o novo hosário de funcio
namento das lojas, para a

época que antecede o Natal.

Do dia 11 a 15 de de

zembro, o comércio abrirá

das 7h30m às .22 horas; dia

16, sábado, das 7h30min às

18 horas; dia 17, domingo,
permanecerão fechadas. Do

dia J8. a 22, abrirão das

7h30min às 22 horas; dia 23,'
sábado, das 7h30min às 20

horas. Nos dias 24, 25 e 26

permanecerão fechadas.
Entre os dias 11 e 23 de de
zembro é facultativo que o

comércio permaneça aberto

t
das 12 às

13h30mi.n,t-r------------�--�----��------��-----------------------------------.----------
..----------------------.--------_;----------------------------------------------------�.--------------- __J

Prefeitura de Itajaí quer
. /

empréstimo de CR$ 3 milhões
ltajaí (Sucursal)_- A Câmara de Verea- tivo e disse que votou a favor "para' não

dores de Itajaí aprovou por unanimidade, ficar contra os funcionários da Prefeitura;'
na última reunião do Legislativo, projeto de . se fosse noutra época, a bancada tena vo-

.Iei do Executivo autorizando-o a contrair tado contra". '
.

empréstimo de Cr$ 3 milhões, para o pa- E relembrou, que quando a Câmara

gamento de despesas de pessoal e rnanuten- votou õ orçamento de 1978, foi autorizada
ção de equilíbrio financeiro na caixa da uma previsão de despesas com funciona
Prefeitura. lismo que atendia' os encargos deste ano.

O prefeito Amilcar Gazaniga justificou "Agora o prefeito solicita Cr$ 3 milhões,
que "com todos esses investimentos que es- que acrescentandos de juros ultrapassará a

tamos fazendo, é óbvio que nossas despesas quantia de Cr$ 4 milhões e 800 m!l, p�ra
correntes aumentem. Além disso numa despesas com esse mesmo funcionalismo e

época de final de ano há um decréstimo na argumentou ainda que como tem havido

arrecadação municipal". Disse que tomou a' excesso de arrecadação nestes exercícios,
atitude para manter os compromissos em' pode-se deduzir duas alternativas: "ou a

dia, sem que haja atraso no pagamento dos Prefeitura está esbanjando além de suas

funcionários. O empréstimo, feito através possibilidades ou foi transformada em ca-

da Iochpe Financeira, pertencente a um bide de emprego". '.

.

grupo gaúcho, será financiado num período Ele criticou ainda a Prefeitura por buscar
de 24 meses e ser saldado durante o seu pe- uma entidade financeira fora do Estado

,

ríodo de governo. para obter o empréstimo "quando temos em

POLÊMICA
.

Santa Catarina a BESC Financeira, órgão
Mesmo 'votando a favor do projeto, o ve- dominado pelo grupo político do qual faz

reador Nazareno da Silva Medeiros, do parte o prefeito. Será que não existe algum
MDB, reprovou o procedimento do Execu- interesse subalterno?".

Itajaí inicia férias
escolares no dia 16

Itajaí (Sucursal) - O coordenador re

gional de Educação da l3a UCRE de Itajaí,
professor Reynaldo Gomes de Oliveira
anunciou ontem que começarão somente no

próximo dia 16, as Jérias para os alunos
dos estabelecimentos de ensino de 10 e 20

grau. Nos dias 20 e 21, a Unidade de

Coordenação Regional estará realizando os

testes de seleção para os alunos que querem
ingressar nas escolas de 20 grau.

Para os professores as férias começarão
somente no dia primeiro' de janeiro "isto é,
se não houver nenhum curso durante as fé
rias" - argumentou Oliveira.
Por outro lado, estão sendo realizados

em todas as escolas da rede estadual, testes

de escolaridade, para avaliar o nível de
aproveitamento dos alunos das primeiras,
segundas, terceiras e quartas séries, de
acordo com o que ficou· estabelecido pelo,
Programa de Ensino do 10 grau: Os testes

objetivam ainda testar o 'nível de aprovei-
'

tamento dos alunos, ao final da oitava sé
rie.

Durante o ano de 1978, 589 professores
ministraram aulas para o primeiro grau,
nos 55 estabelecimentos de ensino existen

tes, beneficiando 16.393 alunos. Para o se

gundo grau, os sete colégios - seis particu
lares e um estadual - 150 professores mi
nistrararn aulas para 3.314 alunos.

TRANS�I�BRASIL
'.

. �I\�
.

.

Brasilécomagente

."#-1,;",Manaus 01':45OO:3<r"

+
Reservas: (092) - 23+9�9

tBelém 05:0023:45
Reservas: (092) - 23-3777

Brasflta 07:3021:20
Reservas: (061) - 244-1233

SãoPaulo 09:2019:30
Reservas: (011) - 240-4247

Curitiba 10:2518:15
Reservas: (0412) - 23-2614

Florianópolis
Reservas: (0482) - 22-2327

17:10 U:15

p.Alegre
Reservas: (0512) - 22-7833

12:0016:00

Tr�brasil,amaior frotaBoeing72:1.

daAméricadoSul .

Informe-se sobre o nosso serviço permanente
de crédito: Transcred.

Consulte seu agente de viagem.
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Municípios
do Nordeste

querem
proteger o
ambiente,

Joinville (Sucursal) - A
Associação dos Municípios

do Nordeste
Catarinense - Amunesc -

aprovou esta semana
-

a proposição do
assessor de planejamento
da entidade, Lenin Pena,

,

que solicita a inclusão
de um artigo sobre

meio ambiente, em seu

código de posturas, lei
de loteamento, código

de obras em todas
as prefeituras filiadas,

Segundo Suely Alves
da Silva, secretária

executiva da entidade,
a inclusão do artigo

nos projetos especiais
dos municípios visa

"prevenir a crescente

deterioração do
meio-ambiente

ecológico, transformado'
a cada dia pela

poluição do ar e

da água, prejudicando
também as aglomerações

e a perda do

espaço vital",
O artigo aprovado, ,

em sua íntegra,
estabelece o seguinte:

"o projeto para
instalação, 'tonstrução,
reconstrução, reforma,
conversão, ampliação

e adaptação de
estabelecimentos

industriais, agropecuários
ou de prestação de

, serviços em geral,
deverá ser

obrigatoriamente,
acompanhado de

análise e diagnóstico
do impacto ambiental",

Ministério da Educação ETC'

libera CR$ 240mil

para escola de Itaiaí,
anuncia Amaral.

A Secretaria da Justiça e
a Fundação- Movimento
Universitário de Desenvol
vimento Social - MUDES -

com sede no Rio de Ja
neiro, celebraram convênio
com o objetivo de propi
ciar aprimoramento
técnico-profissional de uni-

I

versitários, e possibilitar a

organização das atividades
internas do Arquivo PÚ
blico do Estado, além da
divulgação e promoção do
acervo existente, junto à
comunidade,

Seis universitários sele
cionados cumprirão estágio
de nove meses no Arquivo
Público e receberão -da
Fundação Movimento
Universitário de Desenvol
vimento Social bolsas
auxílio no valor, de Cr$
1,100,00, cabendo ainda a

técnicos do MUDES a su

pervisão do estágio, a fim
de acompanhar as ativida
des desenvolvidas pelos
partici pantes.

GaIvão (Sucursal de
Chapecó) - Com a parti
cipação dos estudantes e,

classe rural, a Comissão de
Saúde deste município está
desenvolvendo desde o dia
26, a Primeira Semana da
Saúde, com palestras sobre
diversos temas de interesse
comum, como imunização,
nutrição e higiene, doenças
transmissíveis, dos ani
mais, Ontem os professores
estiveram reunidos na Es
cola Básica, Amanhã uma
nova palestra será reali
zada no Cine GaIvão, para
adultos e quinta-feira terá
início a vacinação BCG em
todo o mu-nicípio, com a

aplicação de 1 mil 500 do
ses, Sexta-feira os alunos
deficientes visuais recebe
rão óculos do Mobra!. A,

Itajaí (Sucursal) - O Ministério da Educação
e Cultura liberou esta semana para a

Escola Reunida Padre Pedro Baron,
uma verba de Cr$ 240 mil, que será destinada

para a construção de três salas de aula,
O anúncio foi feito pelo vereador Antonio
Afonso do Amaral, da Arena, que disse

ter recebido a comunicação oficial
da liberação da verba pelo deputado Abel

Ávila dos Santos. O vereador, após o

anúncio, limitou-se a fazer um pequeno comentário

lembrando que "não sabe porque Abel Ávila dos

Santos não foi reeleito e lamentou que "os

jovens de hoje prefiram votar no MDB",
O vereador Antonio Vicente, do MDB, aproveitou a

oportunidade e solicitou ao comandante
do Primeiro Batalhão de Polícia Militar,
rigorosa fiscalização nos veículos e motos que
transitam pelas ruas da cidade com a descarga aberta,
O vereador solicitou também que a

Secretaria de Educação e Cultura, se

manifeste sobre o início de funcionamento do
curso de segundo grau noturno na Escola
Básica Aníbal César, no Bairro São Vicente.
O vereador Paulo Henrique Temes, líder
da bancada do MDB solicitou que fosse
transcrita em ata, o editoria-l intitulado
"A inflação e sua causa", publicado
em O ESTADO, no dia 24 último, Paulo Temes
fez questão de 'ler a matéria em sua íntegra,

Schmidt diz que Blumenau

tem menos 10 mil eleitores
BJumenau (Sucursal) - "Mais de 10

mil pessoas que trabalham e residem em

Blurnenau, votam 'em outros municípios,
porque apesar de passados, na maioria dos
casos, quase 20 anos, elas não providencia
ram a transferência de seus títulos", decla
rou na última sessão da Câmara, o verea

dor Fausto Schmidt, acrescentando que,
"diante do quadro atual, Blumenau se sente

prejudicada, pois poderia sua comunidade
contar com mais dois representantes no le
gislativo".

aprovado por 16 votos contra um (Mar
chiori votou contra) a matéria serviu para
debates prolongados, com alguns vereado
res mostrando o problema de ângulos dife
rentes e outros emprestando integral apoio
à iniciativa.

O vereador Aparecido Marchiori votou
contra e explicou que "o certo seria acabar
com a obrigatoriedade do voto, deixando o

povo livre para decidir se quer ou não vo

tar, se evitando assim, a vergonha do
grande número de votos em branca e anu

lados propositalmente", Enquanto isto, Jair
Girardi e Rodolfo Sestrem disseram que

, "isto viria evitar o transporte de eleitores
para'outros municípios e a consequente
corrupção, apesar do líder emedebista ter
admitido ser mais fácil a eleição de candi
datos ricos caso o voto não seja obrigató
rio,

Semana da Saúde .encerra
no sábado, com competi
ções esportivas, entrega de
prêmios e solenidade final
de encerramento,

• •
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Brusque (Sucursal) -

Será realizado no pró
ximo dia primeiro de de
zembro, no pavilhão da
Fidep, o III Encontro de
Corais de Brusque, com

início às 20 horas.
O Encontro é patroci

nado pelo Serviço Social
da Indústria - Sesi, com a

coordenação do padre
José Artulino Beser, Os
promotores estão anun

ciando que não vão co

brar ingresso mas solici
tam que os assistentes
levem 'um presente de
natal, que será destinado
às obras assistenciais de
Brusque.

(Js corais participantes
são: São Luis (maestro
Eulino Fischer), Adven
tista (maestro Adernar
Zabel), Evangé.ltco
(Maestro Walt-er Rau),
Guarany (Maestro Eulino
Fischer), Convento Sa
grado Coração de Jesus
(maestro Aloisio Feuser),
Dom Joaquim (maestro
Gohard Pedrini), Azam
buja (maestro padre Vitor
Schlickman), Canarinhos
do Vale (maestro padre
José Artulino Beser).

•

Chapecó (Sucursal) -
Uma Escola de Artes para
atender 50 alunos diaria
mente, será instalada em

Chapecó no próximo ano,
conforme projeto elabo
rado pelo Departamento de
Cultura da Secretaria da

Educação, Cultura e Fro
moção Social da Prefeitura
Municipal de Chapecó,

A escola será instalada
na Rua Barão do Rio
Branco, em frente a agên
cia do Banco Sul Brasi
leiro. O projeto foi elabo
rado pela professora Neiva
Costella e pelo artista plás
tico Antonio Chiarello e

prevê a separação dos alu
nos por faixa etária e a

ministração de técnicas e

ensinamentos artísticos de
acordo com princípios
psico-pedagógicos' já esta
belecidos.
Chiarello admitiu que a

escola poderá ser transfe
rida para' a Casa da Cul
tura que o Governo muni
cipal construirá em 1979.
Esse edifício terá quatro
pavimentos e um subsolo.

Schmidt solicitou o envio de expediente
ao Senado da República Federal, sugerindo
emenda à Consolidação das Leis do Tra
balho - CLT, para que o título de eleitor
seja incluído como documento necessário
no registro do empregado em qualquer em
presa, Embora o requerimento tenha sido

Acaresc promove cursos na

tentativa de evitar o êxodoAVISO RESUMIDO
Brusque (Sucursal) - A Associação de

Crédito e Extensão Rural de Santa Catarina
- Acaresc, em convênio com o Serviço
Nacional de Formação Profissional Rural,
Senar, encerrou este mês, os cursos de ca

pacitação de mão-de-obra rural, que esta

vam sendo executados durante este ano.

Segundo o técnico local, Marinho Luiz

Tomasi, foram realizados 21 cursos de

aperfeiçoamento, com a participação de 182

agricultores, dirigidos para as diversas cul
turas e criações que vem desenvolvendo na

sua propriedade, Estes treinamentos, disse
Tomasi, "foram executados nas diversas
comunidades do município, com aulas teó
ricas e práticas e visam fazer com que o

agricultor venha a fazer um produto da me

lhor qualidade e obter maiores lucros nas

suas produções evitando consequentemente
Q êxodo rural".

SINDICATO DOS TRABALHADORES
RURAIS DE CAMPO ERÊ - SC.

Serão realizadas eleições, no dia 04 de Março de
1979 na sede desta entidade, e Campo Grande,
Sta. Terezinha, Mundo Novo, Linha Lamp, Sede
Charuto, Santa Helena, Saltinho, Samambaia, São
Donato, São Roque, São José, Sáo Bernardino,
Alto da Serra, São Braz, São João do Pesqueiro,
para composição da Diretoria, Conselho Fiscal e

Delegados Representantes, devendo o registro de

chapas ser apresentado à Secretaria no horário
'das 8:00 (oito) às 12:00 (doze) horas e das 13,30
(treze e trinta) às 17,30 (dezesste e trinta) horas,
no período de 20 (vinte) dias a contar da publica
ção deste aviso, Edital de Convocação da Eleição
encontra-se afixado na sede desta Entidade, Pre
feitura Municipal, Cooperativa Acaresc, Rodoviá
ria Municipal e todas as comunidades acima,

Campo Erê - SC, 27 de novembro de 1978
Sind. dos Trabalhadores Rurais de Campo Erê

Amantino Boschi - Presidente

REPRESENTANTES
Indústria atuante na área de comercialização de Artefatos
de Papéis' procura representante com efetiva penetração
no mercado, além de experiência comprovada de vendas
em supermercados e magazine:
Enviar Curriculum com referências para a Av. Heitor Beltrão,
13 -tTijucas - CEP 20.550. Rio de Janeiro - RJ.

"O ESTADO'"
�--------------------------------------��
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AGRADECIMENTO E CONVITE PARA
MISSA DE SÉTIMO 'DIA

Os familiares da senhora ROSELlNDA TEIVE DA LUZ,
.

ainda profundamente consternados com o seu falecimento,
agradecem a todos os que os confortaram portão irreparável
perda, ao mesmo tempo em que externam sua gratidãoàs
equipes do Hospital Governador Celso Ramos e do Centro
Catarinense de Cardiologia, neste último ressaltando a dedi

cação profissional dos Drs. Mário Mussi e Carlos Garcia,
incansáveis durante o tratamento dispensado à extinta.

Convidam, finalmente, para a missa de sétimo dia a ser

celebrada quinta-feira, às 19 horas, na Capela do Colégio
Catari nense.

Entre.na linha
dos Executivos!

No Executivo da Catarinense

você fica realmente à vontade ...

É como se estivesse em sua

poltrona preferida. Você lê ...

Pode 'tomar cafezinho, .. aquele �

uisquinho ou simplesmente
deixar rodar e o tempo passar.

'Os ônibus executivos da

Catarinense são totalmente

climatizados, possuem música

ambiente, serviço de bar,
toalete, suspensão a ar total

e uma equipe de bordo para um

atendimento individualizado que
fará você viajar à maneira das

pessoas mais exigentes.
Linha Executivo, Todo carinho

da Catarinense só para você.

Blumenau - Florianópolis -

7 h. e 45 minutos

Florianópolis· Blumenau -

18 h. e 45 minutos

Florianópolis - Joinville -

10 h. e 30 minutos
Joinville· Florianópolis -

14 h. e 30 minutos

Neste atai' seja diferente,
ofereça uma assinatura deO Estado.

Oferecer uma assinatura de
O Estado como presente de Natal é
uma grande idéia. Mais ainda, é
uma idéia �nteligente e duradoura.

Seus' amigos e clientes
começarão todos os dias bem
informados

•

do que acontece pelo
mundo, pelo país, pelo estado e

pela cidade.
A 'assinatura-presente de

·0 Estado chegará, 11'0 primeiro dia,
acompanhado de ú!11 cartão, com
seu nome e votos de boas feStas.
E será o começo de um ano cheio
de novidades, graças a você.

Neste Natal, seja diferente.
Pegue sua lista de presentes e

faça assinaturas de O Estado. Sua
boa idéia será lembrada todas as

manhãs, o ano inteiro.

E, bast� discar para os

telefones: (0482) 33-1679 -

33-1826 - 33-1866 - ramal 87 -

Depto de Circulação.

��1J�[g]Dru�ru��
A PIONEIRA

\
oESTADO
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Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Na China,

Internacional- 11

uma nova

revolução
desmistifica

Mao.

Tóquio - Mao Tsé-Tung
disse, durante a revolução cul
tural, que os milhões de carta

zes murais que provocaram ver

dadeira comoção em toda a

China, eram "uma nova arma

muito útil", mas agora se ob
serva que o próprio Mao vem

sendo alvo de seus ataques.
.

Esse extraordinário aconteci
mento reflete a nova etapa do

processo histórico pelo qual
passa a República Popular da
China.
O

. }
s Jovens que colocavam os

cartazes murais durante a revo

'Iução cultural eram radicais
apaixonados, alguns dos quais
recern saídos da escola primária.
Desconhecedores da política,

seu credo se fixava em torno de
Mao como símbolo da pureza
revolucionária chinesa. E adota
ram o nome de Guarda Ver
melho.
Mao era para eles uma espé

cie qe semiDeus e todos' que a

ele se opunham eram colocados
. em uma lista negra como vilões.

Remeteram contra seus adver
sários ferozmente, nas ruas, nas

escolas, nos ministérios do Go-
.

vemo e nos cartazes do Go
verno e nos cartazes murais.
A nova geração autora dos

atuais cartazes murais é de ori
gem diferente. Adolescentes ou

com pouco mais de 20 anos não
tem recordações pessoais das
depurações dos anos 1966-69,
realizadas por Mao e pelos ele
mentos radicais que o apoia
vam, encabeçados pela mulher
do líder desaparecido, Chiang
Ching.

Esta geração adquiriu cons

ciência política durante as maci
ças manifestações de pesar por
seu herói, o Primeiro Ministro
Chou En Lai, em abril de 1976.

.
Esses jovens idealistas, leais

ao Partido, dedicados ao seu
trabalho, ficaram profunda
mente abalados quando os radi
cais se voltaram contra eles e

manipularam os acontecimentos
para provocar a queda de seu>
segundo herói, o antigo amigo
de Chou, o vice-Primeiro Mi
nistro Teng Hsiao-Ping.
Embora a verdade tivesse

'ocultada durante dois anos,.

sempre souberam que Mao, di
reta ou indiretamente, estava

profundamen.te implicado na

depuração de Teng.
Entretanto , fala-se agora,

abertamente contra o vilão revo

lucionário, que morreu em se

tembro de 1976, o qual é ta

chado de autocrata e fascista,
palavras sacrílegas para os

Guardas Vermelhos.
Os autores dos cartazes mu

rais atuais são pouco mais de
3.000, mas se dizem represen
tantes de 100.000 estudantes,
trabalhadores e organizações ju
venis.

Estão organizados em dois
grupos, o "Movimento Quatro
Cinco", pelas manifestações de
cinco de abril de 1976 na Praça
Tien An Men, de Pequin. em

memória de Chou, e o mais ex

tremista, o "Movimento de Ilus
tração".
Alguns ostentam bigodes e

conservam' o cabelo amarrado
na parte posterior da cabeça,
moda que vem se tornando cada
vez mais popular na China. Ao
'contrário dos esquivos Guardas
Vermelhos, esses jovens procu
ram os estrangeiros e fazem a

eles perguntas sobre seus siste
mas políticos, conversam com

eles livremente e inclusive fazem
brincadeiras, às vezes.

Estão contra o que chamam
de "ditadura fascista" de um

líder único, querem) ministros
�ue sejam eleitos por votação
oopular e não através do espí
rito do Partido Comunista.
Demandam um código de leis·

que permita a materialização
dos direitos atualmente ineorpo
rados à constituição.
Mostram-se reticientes quando

à maneira como se poderia
obter isso dentro do sistema
comunista, porém querem uma

democracia sem capitalismo
ocidental.

Os cartazes murais colocados
tIO centro de Pequin são cha
mados 'Ta Tsu Pao" ou diários
em grandes caracteres. Os car

tazes murais, antiga forma de
comunicação nas aldeias e cida
des muradas da China, reco

lhiam antigamente notícias ofi
ciais.

Os cartazes são eficazes por
que a palavra escrita rern na

Çb.ina urna aura dé autoridade
que beira a santidade. Durante

séculos. o caminho para os

cargos oficiais era aberto atra

vés do conhecimento da palavra
segundo a i ncorporam os carac

teres escritos chineses.
Em um País com 760 �ilhões

de habitantes. a maioria dos
quais tem uma educação formal
rudimentar, a palavra continua
conservando seu poder. espe-
cialmente quando é escrita em

randes caracteres.

Jornal adverte que cris�
da Nica água ameaça a paz
de cinco p íses da região

Enquanto o jornal "Ilernoo". editado em Tegucigalpa, capital
de Honduras, adverte sobre o perigo que representa para a

região cenfro americana a crise na Nicarágua, a missão da
OEA procede à investigação sobre a morte de dois guardas
civis costarriquenhos em confronto com a Guarda Nacional.

A missão já esteve na Costa Rica e agora rumou para a Nicarágua,

Tegucigalpa - Um influente jornal americanos revejam posições porque a

local afirma ontem que os Governos mi- postura dos povos é muito clara: estão
litares da América Central apoiam o contra Somoza e contra o somozísmo".
presidente da Nicarágua, general Anas- Adverte que "os acontecimentos da Ni
tásio Somoza, para que continue no carágua estão a ponto de entrar em uma

poder e adverte que essa situação fase mais delicada, não só para as partes
ameaça a paz dos cinco países da região. diretamente implicadas, mas também
O Jornal "Tiempo" diz em um edito-: para os povos de todos os países

rial que "não é um segredo que os go- centro-americanos".
vernos de força da América Central vem Em seu editorial intitulado "o governo
colaborando com o governo de Maná-

'

de Sornoza ameaça a paz da América
gua, de uma forma ou de outra, porque Centrai", o jornal acrescenta que "a
consideram que defendendo o regime da causa de Sornoza já não tem futuro e

dinastia, defendem a si mesmos". Na apoiá-Ia com tropas ou patrulhas sena a

América Central, apenas Costa Rica não mesma coisa que centro-americanizar a

tem governo militar. guerra de guerrilhas".
O matutino expressa que, "por esta ra- O "Tiempo" comenta também que a

zão, convém que os governos centro- Organização dos Estados Americanos e

o Governo dos Estados Unidos já "reti
raram seu respaldo ao repudiado gover
nante Sornoza" e acrescenta que com

Sornoza não morre apenas uma dinastia,
mas uma forma anti-democrática de go
vernar: a violência institucionalizada",
"Esta verdade simples-prossegue -

tem que ser apreendida pelos governos
centro-americanos que têm protegidos as

costas de Sornoza e pelos que comenta
ram o erro de enviar tropas para coope
rar com o genocídio em diversas cidades
da Nicarágua". O "Tiempo" conclui
afirmando que "o governo desta região
que quiser 'seguir a carreira política de
Anastásio Somoza, que o acompanhe até
o final. Mais o melhor é retificar salvar
a paz, custe o que custar".

Missão. da OEA investiga duas mortes
San José - A missão da Organi
zação dos Estados Americanos que 'veio
a Costa Rica investigar a morte de dois

guardas civis e os ferimentos sofridos
por outro em um encontro com a

Guarda Nacional da Nicarágua, partiu
ontem para o país vizinho.
Kimil Dip Gomez, chefe da missão,

declarou: "Vamos recolher os testemu
nhos que o Governo da Nicarágua quiser
dar sobre a forma pela qual ocorreu o

incidente na fronteira há 9 dias".

A missão chegou a San José sábado à
noite e durante todo o domingo seus três
membros estiveram reunidos com os

Ministros das Relações Exteriores, Raf
ael Angel Calderon, e da Segurança PÚ

blica, Juan José Echeverria, examinando

"Zero" veste
Sao Jose - U ramoso comandante

"Zero", líder da Frente Sandinista de Li
bertação Nacional. assistiu à formatura
de suas duas filhas nesta capital. en

quanto aumentam os preparativos para
um anunciado ataque para a derrubada
definitiva do regime do presidente Anas
tásio Sornoza, da Nicarágua.

Eden Pastora, de 42 anos, que ganhou
fama internacional como líder de um

ataque ao Palácio Nacional da Nicará
gua - fato que marcou o início da atuai
crise nicaraguense - vestiu paletó e gra

.

vata para participar, de mãos dadas com

a esposa, da formatura de duas filhas
realizadas aq ui ..Pas tora fez pose para as

fotos com as filhas.
Pedro Meyer assistiu ao aconteci

mento como convidado e corno único
jornalista e fotógrafo da intimidade do
guerrilheiro, que despiu o uniforme da
campanha da frente para prestigiar a

festa da filha Carla, de 11 anos, e Mari-
,>'sol, de 12, que concluiram o curso pri,

mário.
"Era tanta gente querendo conhecê-lo

de perto, felicitá-lo e desejar-lhe êxito,
que a guarda pessoal de Pastora teve que
retirá-lo pela porta de trás do colégio
por razões de segurança", contou Meyer,
do jornal mexicano "Uno mas uno".'.

Nas fotos, Pastora aparece abraçando
sua filha Carla ao lado de uma rnetra-

a versão costa-riquenha dos fatos.
Os dos ministros entregaram também

.
à comissão numerosas provas escritas e

documentadas que servirão de base ao

. relatório que devem apresentar ao co

mitê permanente da OEA.

examinasse os cadáveres do tenente He
riberto Sanchez e do soldado raso Ma
nuel Guilherme Alfaro .

O governo da Costa Rica denunciou à
OEA que Sanchez morreu em conse

quência de coronhadas recebidas na ca

beça e não de ferimentos ii bala.
Spitz estudou anteontem às autópsias

mas não fez nenhuma declaração à im
prensa. Entretanto, segundo se soube,
confirmou os resultados dos legistas cos

tarriquenhos sobre a morte de Sanchez.
'

O chefe da missão da OEA. Kemil

Dipe, disse que depois da visita a Nica

rágua, seu grupo regressará a Washing
ton para iniciar a redação do relatório
que deverá ser entregue ao Conselho
Permanente da Organização na próxima
semana.

Na segunda-feira, os membros da co

missão estiveram no local do choque
entre uma patrulha da Guarda Civil de
Costa Rica e da Guarda Nacional nica

raguense. A comissão passou para o

lado da Nicarágua e conversou com

guardas nacionais destacados para ali.
Anteontem, se reuniram com o patolo
gista Bernd Spitz, de Detroit, que havia

chegado a Costa Rica há uma semana,
atendendo a um pedido do presidente
costarriquenho Rodrigo Carazo para que

paletó durante a festa

Ihadora, vestido elegantemente, e com a

outra mão segurando a mão da esposa
Yolanda. Meyer contou que depois da
cerimônia na escola, Pastora foi à sua

casa .para uma pequena recepção com

sorvete e refrigerantes para ameninada.
"Foi uma bela festa, mas me pareceu

também uma despedida", disse o fotó
grafo.
Recentemente foi designado

Comandante-Em-Chefe da F3LN, que
agora se" autoproclarnou Exército Sandi
nista de Libertação Nacional.
"Na metade da festa Pastora coloco.u....a

metralhadora no ombro e foi embora",
contou o fotógrafo. Segundo as fotos, a

arma é um fuzil automático israelense
"Uzzi".
A família de Pastora mora nesta capi

tal há vários anos. As autoridades cos

tarriquenhas disseram não saber da vi
sita de Pastora. A política oficial do país
tem sido a de que todo guerrilheiro nica

raguense encontrado com arma na mão
é expulso do país.

Não foi revelado onde nem quando
Pastora participou dessa festa de suas fi
lhas, por razões de segurança.

"Meu irmão já matoumuita gente"
Manágua - "Agora não consigo me

livrar desse terrível pesadelo que me per
segue o tempo todo", conta a jovem mu

lher enquanto bebe café: "Meu irmão da
Guarda Nacional percorrendo as ruas

com uma metralhadora avista um cadá
ver e retira-lhe o lenço sandinista branco
e preto e descobre o corpo é do meu

outro irmão, que ele acaba de matar".
A mulher, que não quis revelar o

nome, adotou um nome de guerra e diz
que apóia a Frente Sandinista de Liber
tação Nacional (FSLN) na luta para der
rubar o presidente Anastásio Somoza e

acabar com a Guarda Nacional, o Exér
cito de Nicarágua.

Com o apoio de milhares de compa
triotas, os guerrilheiros sandinistas pro
moveram em setembro último uma rebe
lião de duas semanas e ocuparam cinco
cidades. A Guarda Nacional sufocou a
rebelião após intensos combates que, se

gundo estimativas da Cruz Vermelha
deixaram um saldo de 1.500 mortes:
Mas os sandinistas iá anunciaram que
voltarão ao ataque e estão prontos para
isso.
"Meu irmão é oficial da Guarda Na

cional". contou a mulher de 24 anos fa
lando um inglês cheio de sotaque: "Já
matou muita gente. se bem que nunca
matou ninguém a sangue frio. Mas o seu

nome está na lista negra para ser execu
tado com a derrubada do Governo. Por

isso estou vestida de negro. Choro e

estou muito triste. Mas se lhe restasse

alguma decência ele. deixava a Guarda
N-acional e ia ganhar a vida de outra

maneira".
A mulher, que já esteve nos Estados

Unidos e pertence a uma família de mili
tares, revelou que se uniu a um grupo
maoista na (Iniversidade Nacional e=em
seguida se engajou na Frente Sandinista
por causa da repressão de Somoza ao

povo.

O pai do atual Presidente foi quem
iniciou a ditadura na qual a família So
moza vem se perpetuando no poaêr nos

últimos 44 anos na Nicarágua. O pai da
mulher que relata esse provável drama
com seus irmãos serviu com ele nos pri
meiros dias da criação da Guarda Na
cional. após a retiraàa dos fuzileiros na

vais norte-americanos do país nos anos

30.
"Antes de morrer, meu pai pediu a

meu irmão que abandonasse a Guarda
Nacional". contou ela: "Não é a mesma

Guarda a qual meu pai serviu. Mudou
muito"
S-egundo ela o' seu drama militar é

igual ao de muitas famílias em todo o

país: "Uma moça foi sentenciada como

terrorista a sete anos de prisão com base
nos testemunhos do próprio pai e de um

irmão. Ela chorava, depois de cuspir nos

seus rostos de indignação".

Revelou que "dois irmãos de Carlos
Fonseca Amador, fundador da FSLN,
estão apoiando Sornoza. Há milhares de
famílias na mesma situação. Algumas fe
cham os olhos e procuram ignorar o fato
de que o chefe da família ou um parente
próximo serve na Guarda Nacional. Mas
este não é o nosso caso. Minha mãe
chora o tempo todo. Já está se habi
tuando à idéia de que um de seus dois
filhos vai morrer lutando um contra o

outro".
E revela: "meus irmãos já não se fa

lam. Quando um chega em casa o outro
sai. Houve urna reconciliação depois do
terremoto de 1974. Meu irmão da
Guarda Nacional procurou nos ajudar.
Desobedeceu ordens e conseguiu nos

levar a um caminho que nos permitiu
fugir. Fez tuclo que pode para nos aju
dar".
A jovem mulher contou que ela e seu

outro irmão fizeram um pacto com a

mãe para não discutirem política quando
o irmão pró-Sornoza estivesse em casa.
"Sua arrogância nos entristece, mas

nós mantemos a calma por causa de
mamãe. Para nós ele é um fascista, que
está na-Guarda Nacional desde os 17
anos, e é tudo o que sabe da vida. Per-

,

deu o espírito rebelde e agora é como
um robô, sempre obedecendo ordens. Eu
não quero que ele morra. mas não posso
culpar os sandinistas por Odiá-lo", desa
balou ela.

que o mesmo fenômeno ocorreu
em Ohio, Nova Iorque e possi
velmente Pensilvânia. Fernandez
não pretende, de modo algum,
desenvolver sua campanha sobre
bases étnicas.
"Estamos empenhados em

ganhar a candidatura, mas não

por sermos hispânicos", expres
sou, "e sim porque estamos preo
cupados com o futuro da Repú
blica. Sou um idealista, mas

também um pragmático e se

lancei minha candidatura foi

. para ganhar".

sidade de Nova Iorque. No
mesmo ano fundou sua própria
firma de consultoria, na qual se
tornou milionário.

Fernandez nunca ocupou um

cargo público, embora tenha co

laborado na arrecadação de
fundos de diversos candidatos.
Ef11 1973, o presidente Richard
Nixon designou-o embaixador
especial as cerimônias de reins
talação do governo Alfredo
Stroessner, no Paraguai. Em
suas visitas particulares, já es

teve no Brasil, Chile, México,
Colômbia, �rg�ntina, Uruguai,
Guatemala i Nícaragua.
"Minha candidatura é algo

incomum", disse, "mas 'as coisas
mais estranhas ocorrem na polí
tica norte-americana". Fernan
dez lembrou que quando John
Kennedy lançou sua .candida
tura presidencial, muitos disse-

,

ram que um católico nunca che
garia à presidência. Os votantes
de origem hispânica são cinco
milhões mas já reclamam o con
trole de uma força capaz de de
cidir eleições. O Conselho Na
cional da Raça disse que no Te
xas, os 319.680 votos que os

hispanos deram ao presidente
Jimmy Carter contribuiram para
neutralizar as perdas em outros
setores.'
O Congresso Nacional de ci

dadãos hispano-americanos diz

ereto norte-americano desig
nados para vigiar o hotel.

Quase 200 pessoas espera
ram o ex-Presidente na en

trada do Claridge, onde po
liciais, porteiros do hotel e

os guardas de segurança ten
taram impedir o trabalho

foi antecedido por um seme
lhante de outra viúva, a do co

ronel Andres Selich Chop ,

morto com o fígado rebentado
em consequência dos golpes
aplicados por agentes da segu
rança política do regime do
então presidente Hugo Banzer.
Torres foi derrubado pela re

belião civil-militar liderada por
Banze" no dia 21 de agosto de
1971. Após sua derrubada, Tor
res saiu para o exílio e viveu
durante certo tempo no Peru,
depois no Chile e finalmente na

Argentina , onde foi seques
trado e depois assassinado. Está
enterrado no México, para onde
foi levado seu corpo depois que
o governo de Banzer recusou

algumas das condições exigidas
pela viúva de Banzer para que

aproximarmos do centenário de
nossa prisão geográfica, reafir
mamos o sagrado direito que
temos· de continuar exigindo a

reparação desta grande/injustiça
que sofremos".

E acrescentou: "ao assumir
mos o comando do Exército,
convoco a todos meus camara

das a contribuírem para o en

grandecimento da instituição (as
Forças Armadas) a não hesita
rem com sua contribuição na

luta de- nossa preparação para a

defesa nacional".
Exortou também a execução

de planos que favoreçam à con

cretização "das previsões que
nos garantam os meios de forta
lecer a nação, a fim de que pos
samos manter os objetivos de

segurança e respeito". ,

Frisou que "toda nação é res

peitável quando está apoiada

Pela primeira vez nos

EUA um latino se

candida ta à Presidência

Nixon continua viagem pela.
Europa e visita Inglaterra

Um pedido ao Governo:
investigar morte de Torres.

Bolívia quer fortalecer o Exército

, Fernandez disse que nunca

tinha pensado em ser um candi
dato independente, "pois o Par
tido Republicano reflete perfei
tamente o sentimento dos gru
pos hispânicos ... foi Franklin D.
Roosevelt que levou os hispanos
a acreditar que eram democra
tas".

Afirma que os republicanos
estão divididos entre o ex

governador da Califórnia, Ro
nald Reagan, e o Ex-Presidente
Gerald Ford, e não vê possibili
dade alguma de que a candida
tura caia em mãos do ('X

Secretário do Tesouro John
Connaly. Fernandez tem' 53
anos, uma personalidade caris
mática e leva adiante seus pla
nos com decisão.

dos jornalistas no momento
da chekada de' Nixon, que,
no entanto, se mostrou de
bom humor, sorrindo
sempre, atendendo paciente
mente os pedidos aos fotó
grafos e cinegrafistas e con

versando com os repórteres.

os lunerais se realizassem em 'ta
Paz.
Banzer foi deposto em julho

por um golpe liderado pelo ge
neral Juan Pereda Asbun, que,
por sua vez, caiu sexta-feira,
derrubado por uma junta mili
tar encabeçada pelo general
David Padilla Arancibia.
A viúva de Torres declarou

que a mudança de governo "fez
renascer minha esperança na

Justiça ... ante o total e suges
tivo silêncio dos governos de
Banzer e Pereda" sobre o assas- ,

sinato de seu marido. Em uma

velada acusação a Banzer, assi
nalou que este, "apesar de suas

promessas, não fez a menor ten
tativa para esclarecer um crime
_que comoveu a consciência da
América Latina e do mundo".

num poder militar condizente
com as suas necessidades" ..
A Bolívia apóia a moderniza

ção de suas Forças Armadas ba
sicamente na ajuda que recebe
dos Estados Unidos. Este ano o

país deveria receber créditos
nesse sentido no valor de 6.5
milhões de dólares, que foram
cancelados em consequência do
golpe que, em julho, o general
Pereda; agora deposto, liderou
contra o antigo presidente,
Hugo Banzer. A ajuda deverá
ser restabelecida em 1979.
O volume de gastos do país

em favor de sua defesa também
aumentou de cerca de 20 milh
ões de dólares anuais há quase
10 anos, para 100 atualmente.
O governo justifica-se dizendo
que a maior parte dessa quantia
é destinada a gastos administra
tivos.

.,� ,_J

Washington - O' rico empre
sário de origem hispânica Ben
jamin Fernandez entrou na his
tória pQ)ítica norte-americana
ontem, ao tornar-se o primeiro
cidadão. de sua raça a anunciar
sua candidatura à Presidência
dos Estados Unidos.
Fernandez disse numa entre

vista à Imprensa em Washing
ton que pretende ganhar a pos
tulação do Par-tido Republicano
e que sua campanha está já em

marcha nos 30 estados na

União.
Sua aspiração reflete o cres

cente sentido de identidade que
estão adquirindo neste País os

. 16 milhões de pessoas de origem
.

hispânica nos Estados Unidos.
Fernandez nasceu num velho
vagão de trem, num pátio fer
roviário de Kansas City, no

qual seus pais, humildes imi
grantes do México, haviam es

tabelecido seu lar. Embora o

pai fosse analfabeto, compreen
dia o valor dos livros e incenti
vou seu velho a visitar as biblio
.tecas. A luta contra a pobreza
não o impediu de estudar e as

sim, em 1950, formou-se em

economia na Universidade Cali
forniana de Redlands, passando
a ser o mais alto analista do
mercado da General Eletric. Em
1960. recebia um título de ad
ministração mercantil na Univer

Londres - O ex-presidente
norte-americano Richard
Nixon chegou ontem a Lon
dres procedente de Paris.
O ex-mandatário, de 64

anos, acenou sorridente
quando desembarcou do
avião da British Airways no

aeroporto Heathrow de
Londres.
Depois dirigiu-se ao ele

gante Claridge Hotel, acom
panhado por seu secretário
particular, Coronel Jack
Bren nan

, e escoltado gor
dois veículos com detetives
da célebre Scotland Yard.

Os veículos policiais rnan- .

tiveram contato pelo rádio
com a estação de con trole
central ao longo de todo o

percurso. A central. por sua

vez, estava em contato com

os membros do serviço se-

La Paz - A viúva do ex

Presidente boliviano Juan José
Torres pediu ontem à Junta' Mi
litar que investigue a morte de
seu marido, ocorrida em Buenos
Aires, em 1976,· devido à ação
de um esquadrão da morte di
reitista, segundo informes da
época.
"Tenho fé em que o novo

Governo, onde estão oficiais
que declararam sua adesão aos

princípios da democracia e dese
jam devolver às Forças Arma
das sua honra e respeitabili
dade, leve adiante a investiga
ção reclamada pelo povo da Bo
lívia", declarou Emrna Obleas,
viúva de Torres, num anúncio
pago de meia página que inclui
uma foto do ex-Presidente. '

O pedido da viúva de Torres

La Paz - O presidente do
governo militar, General David
Padilla, exortou o país a forta
lecer e modernizar suas Forças
Armadas para garantir à Bolívia
"os níveis mais adequados de

segurança" .

Disse que "assim como coloca
mos a nação seguindo novos

caminhos de paz e estabilidade,
é urgente iniciar a tarefa de for
talecer nossas Forças Armadas".
Padilla, que substituiu o Ge

neral Pereda no governo boli
viano, liderando um golpe rá

pido e pacífico há uma semana,
fez essa exortação falando na

cerimônia de posse do novo

Comandante Geral do Exército:'
O presidente explicou que o

fortalecimento das Forças Ar
madas constitui uma "missão
fundamental, .. para cumprirmos
nossa obrigação de garantir ao

país os mais adequados níveis
de segurança e respeito no con

ceito das Nações".
O potencial militar da Bolívia

tem sido tema constante nos úl
timos anos entre os bolivianos,
a medida que se aproxima o

centenário da guerra que travou
com o Chile (1879-83) e que lhe
custou a perda de todo seu lito
ral no Oceano Pacífico.
O Novo comandante do

Exército, General Ramon
Azero, após assumir suas novas

funções, aludiu também ao

tema: "como todo dever su

premo, nós temos Ieito tudo
para manter o patrimônio que
nos foi legado pelos nossos an

tepassados", disse em seu dis
curso: "cada dia cabe-nos íorta
lecer a vigilância sobre nossos

limites territoriais. Ao nos
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Nunca os catarinenses es

tiveram tão perto do título
brasieliro de rallye, em

ambas as classes em disputa,
quan to na única prova vá
lida pelo campeonato desta

temporada, disputada no úl
timo fim-de-semana, no Rio
de Janeiro, quando as du

plas Aderbal Grillo-Evaldo
Furtado e José Murillo da'
Serra Costa Filho-Issacar
Leónidas Leal, respectiva
mente nas classes "B" e "A",
tiveram um bom desem

penho, ameaçando , inclu

sive, a velha hegemonia
gaúcha e só não chegando
ao título por um desses aza

res tão comuns em competi
ções de rallye.

Para se ter uma idéia mais

precisa da situação, basta

comparar a atuação de
Aderbal-Evaldo , tripulando
o Chevette N° 888, da

equipe Hoepcke Veículos
Cerâmica Aurora-Goodyear,
com o da dupla que se sa

grou campeã, a do Passat
N° 213, da equipe Gaúcha
Car-Locarauto, com Ernesto
e Carlos Farina, até o mo

mento em que os catarinen
ses foram surpeendidos pela
quebra do cabo do "Twin
Masier" - odômetro de

precisão, essencial para uma

boa navegação em rallye -,
o resultado da prova, consi
derando inclusive o "N-I",
era favorável a tripulação de
Santa Catarina que, até ali,
quando faltavam pouco mais

5 r tir

dos participantes e de popu
lações de alguns povoados
por onde passou,

Para Aderbal e Evaldo, o difícil roteiro e as passagens

por riachos não foi problema, perdendo o titulo

pela quebra do cabo do "Twin-Master".

O nível de desorganização nove de Santa Catarina --

,

foi tal, que nada menos do das 83 participantes, protes
que 65 duplas - inclusive as taram oficialmente contra a

prova, pedindo sua anula
ção, inclusive a dupla ven

cedora e campeã brasileira,

chegando os primos Farina a

recusarem-se a receber os

prêmios em dinheiro e o

próprio título de campeões
brasileiros desta temporada.
Além disso, dos 26 "PCs"

programados , exatamente �
metade foi anulada, ainda,
ao final, os "organizadores"
da prova constataram que
haviam esquecido de com

prar os troféus para os pri
meiros colocados na Classe
"B" e só entregando os pre
mios da Classe "A", porque
estes haviam sido oferecidos
pela Fiat Automóveis S.A.

Segundo adiantou Charles
Nacache, Presidente da Con
federação Brasileira de Au
tomobilismo, "dificilmente a'
prova será anulada, já que a

CBA não dispõe de cota de
gasolina que permita a sua

segunda realização e acho
quase impossível que o CNP
venha a liberar uma nova

cota",

OS CATARINENSES

Foi a seguinte a classifica
'ção dos catarinenses entre os

carros de maior cilindrada
- Classe "B" -, em que
sagraram-se campeões, pela
quarta vez - a quinta con

quista da equipe Gaúcha
Car-Locarauto -, os primos
Farina: 25,° lugar, Chevette
N, ° 888, de Aderbal

. Gr illo-Evaldo Furtado,
equipe Hoepcke-Cerârnica
Aurora-Goodyear, com 255

pontos; 28,° - Chevette N, ° /

"llsoll L.

dI' IHedeiros

o Alfa Romeo

,

808, de Ernani Ribeiro
Filho-Cesar Moritz, equipe
ãzulejos Cesaca, com 1075;;
:_Chevette N, ° 813, com

Wilando Curt-Alexaridre
Traple, Rádios Frahm
Schrader-Mobiloil , de Rio
do Sul, com 1909 e em 33,°,
- Fiat N, ° 866, de Luiz Fe
lipe Sada Graf-Carlos Hen
rique Fonseca, da equipe'

_ Giorama-Caiçara's, de Itajaí,
com 9,297 pontos perdidos.

Na Classe "1\", vencida
por Ernani Dieterich-Paulo
Veeck, também do Rio
Grande do Sul, a melhor
dupla catarinense classifi
cada foi integrada por José
Murillo da Serra Costa
Filho-Issacar Leónidas Leal,
com o Fiat N, ° 827, da
equipe Phipasa, que ficou
com a 18. a posição, per
dendo um total de 103 pon
tos - o melhor resultado
entre as tripulações de Santa
Catarina,
Os demais classificados fo
ram: Em 210 lugar, Fiat N°
838, de José Antonio
Belani-Milton Conceição, da
equipe Latarte , de São
Bento do Sul; 24.° - Fiat
N,o 867, João B, Ribas
Mário P. da Silva, Hubcrt's
Center Jeans; 29.°, - Fiat
N, ° 847, de Cesar Leal
Celso Leal, da Phipasa e em

42,° lugar, o Fiat N,o 817,
de Rubens Tavares da
Cunha Mello-José Carlos
Bastos, também da equipe
Phipasa.

de 10 quilômetros para o fi
nal, tinha perdido 18 pontos
con tra 20 perdidos pelos
gaúchos, isso na Classe "B",
para carros de mais de
13300 cc.

Já na Classe "A" - carros

de até 130q cc. - Zé
Murillo-Issacar, com o Fiat
N.? 827, da equipe Phipasa,
que inclusive teve a melhor
passagem num riacho que
complicou a atuação de
todos os demais competido
res, computou um erro de
10 centésimos de minuto em

sua calculadora, a partir do
"PC" - Posto de Cronome-

.

tragem - N.? 17, o que lhe
tirou a chance de conquistar
o título, Se não houvesse
acontecido esta falha, a

dupla catarinense teria per
dido, ao final da competi
ção, apenas 23 pontos e'
seria campeã (brasileira, já
que dupla gaúcha que con

quistou o título, integrada
por Ernani Oieterich-Paulo
Vecck, com o Fiat N.? 280,
da equipe Azaléia, perdeu 30
pontos,

APROVA

A prova, segundo a tota
lidade dos participantes -

fato inédito em rallyes -,
foi das mais desorganizadas
já realizadas no Brasil, ha
vendo muita queixa contra
as medidas impostas, algu
mas, até mesmo, chegando a

por em risco a segurança

Executíve, O carro

de maior luxo

entre os nacionais
As atenções âo público

que visitou o "stand" da
Fiat Automóveis, no Salão
do Aqtornóvel recente

mente encerrado, em São
Paulo, dividiram-se entre

os novos mod-elos Fiats
'GLS" e "Rallye", mas a

grande vedete foi o novo

Alfa Romeo Executive, que
surpreendeu a todos.

O EXECUTIVE

Desenvolvido do Alfa
Romeo 2300-TI, _num pro
jeto do estilista Pronello,
inteiramente concebido

para executivos de exigên
cias dinâmicas e modernas,
o Alfa Romeo Executive

proporciona a oportuni
dade de aproveitamento do

tempo dispendido no veí

culo, que pode ser utili

zado, graças aos seus equi
pamentos, corno comple
mento da atividade do
usuário,

o

elétrico dos vidros e rádio
AM-FM com toca-fitas

stereo, possibilitando um

maior aproveitamento do

carro, tanto para o tra

balho quanto para o lazer.
Em detalhes, a geladeira

está montada na base do

console, entre os bancos,
dianteiros, dispondo de

congelador para a produ
ção de gelo e uma área de

resfriamento, destinada a

manter geladas as bebidas.
Na parte central do con

sole, está localizada a saída

regulável do ar condicio
nado para o setor traseiro,
c que tem seu comando no

encosto do banco dianteiro

esquerdo,
Ainda sobre. o console

central, posicionado sobre
o túnel c prolongando-se
até o vão entre as poltro
nas traseiras, encontram-se

o relógio digital com sinal
acústico de aviso e o rádio
"faixa do cidadão" de 40
canais, Eventualmente,
pode ser equipado, tam

bém, com rádio telefone,
No console central estão,
igualmente, os comandos
elétricos dos vidros das

portas traseiras que, por
medida de segurança, só
funcionam quando seus

circuitos são ativados por
comutador acionado pelo
motorista,
O sistema de som, com

rádio AM-FM e toca-fitas

stéreo, é integrado por dois
alto-falantes grandes, dois
médios e dois "tweeters",
além de fones individuais,

A sofisticação do televisor, radiotelefone e geladeira, são pon
tos altos do Executiva.

o desenho avançado dos bancos e um sistema de ar condicio
nado perfeito, asseguram o conforto dos passageiros.

Acima do rádio e do toca

fitas, está localizado o te
levisor.
Na parte do console tra

seiro, entre os assentos, há

lugar, ainda, para se aco

modar o ditafone, uma

garrafa de bebidas e copos.
Ror suas sofisticadas ca

racterísticas, as duas pol
tronas traseiras,
constituem-se num dos
mais destacados pontos de
conforto do Alfa Romeo
Executive , graças ao seu

desenho envolvente e à sua

dupla' articulação - à me

dida que o encosto se re

clina, num ângulo variável
entre 15 a 45 graus, o as

sento se desloca para a

frente ou para trás, O
acionamento é feito por
motor elétrico, com co

mandos individuais para
cada poltrona, localizados

no console,
Embutidas no encosto

dos bancos dianteiros, para
permitir a execução de ati

vidades de .escr itório , o

Executive incorpora duas
mesas de trabalho com

iluminação por luz fluores
cente difusa e, quando
abertas, deixam à mostra

um completo equipamento
de escritório, inclusive cal

culáclora, agenda, papéis
diversos, canetas e outros

instrumentos,

Além de .tudo isso, há

iluminação unidirecional

para leitura, luz específica
para o assoalho e espaço
para uma maleta executiva,
na plataforma sob o vidro
traseiro,

Para complementar, no

caso de ser desejado um

maior descanso, o banco
dianteiro direito dobra-se,

o GTA da Curgel, além de ser uma solução para o trânsito ur

bano e interurbano, é' -tainbém; uma excelente opção para
"camping".

A Gurgellança O seu

modelo GTA, uma prótica
solução.em automóvel

A versão Executive. as

sim, incorpora requintes
que vão desde a forração
interna, toda em couro e

camurça, às exclusivas e

sofisticadas poltronas tra

seiras reclináveis eletrica

mente, detalhe que não se

encontra em nenhum outro

carro, mesmo entre os de

procedência americana ou

européia,
Conta, ainda, o Execu

tive, com televisor, gela,

deira, radiotelefone, mesas

de trabalho com ilumina

ção difusa, acionamento

minuir sua comodidade,
foram instalados nos

quatro lugares, cintos de

segurança com fixação em

três pontos que, quando
não sito utilizados,
recolhem-se automatica
mente, Se em uso, não to

lhem os movimentos, gra
ças a um sistema que lhes
dá mobilidade, em relação
aos pontos de ancoragem,
mas que os trava, imedia

tamente, se houver um

movimento brusco,

Mesas com iluminação própria e equipamentos de escritó

rio, oferecem perfeitas condições de trabalho.

o maior Salão de Automóveis Novos e usados
Financiamento imediato sem avalista ou fiador Prazo: 6-12 ..18-24 até 36 meses

I

A Gurgel, no Salão do Automóvel, apresentou ao público a sua

última criação, que em breve será lançada no mercado, o Gurgel
GTA, uma velha idéia do engenheiro João Augusto Conrado do
Amaral Gurgel, que sempre pensou em criar um modelo que solu
cionasse o problema do transporte urbano e interurbano; sem mis
turar as necessárias adequações a cada tipo de uso.

Com este objetivo, nasceu o Gurgel-GTA que basicamente, se

trata de um carro de linhas modernas e esportivas, com capacidade
para três pessoas e dotado de um porta-malas pelo sistema "quinta
roda", articulado sobre o cofre do motor traseiro, Quando com

pleto, com o porta-malas engatado, é ainda menor que um Galaxie
e, ao retirar-se o porta-malas, numa operação fácil e rápida, tem-se
um veículo de uso urbano menor do que um Fiat, medindo apenas
3,210 mm de comprimento,

Desta forma, para rodar em cidade, o carrinho fica bem mais ágil
e leve, portanto, mais econômico no consumo e mais fácil de ser

dirigido, principalmente no que diz respeito às vagas apertadas de
estacinarnentos. Segundo o criador do Gurgel-GTA, "ele apresenta
a grande vantagem de não precisar ficar carregando, permanente
mente, o peso morto de um porta-malas ao trafegar em percursos
urbanos, o que reduz, sensivelmente, o consumo de gasolina, tor
nando o carro. naturalmente, bem mais econômico",
Assim, o GTA tem como característica principal, a 'possibilidade

oe ser o porta-malas, quando não necessário, deixado na garagem e

transformando-se num moderno modelo esportivo, cuja conforma
ção interna de três lugares, lembra a solução já encontrada pelo
Simca Matra Bagheera francês,

Para viajar, basta acopiar o porta-malas e obter, assim, um es

paço enorme de bagagem, dificilmente encontrada em qualquer
outro carro nacional.asso, sem prejuízo de sua aerodinâmica, já que
as linhas das duas unidades são perfeitamente harmônicas.Visto de
frente, o conjunto não apresenta qualquer saliência na parte do
pana-malas, que se constitui no prolongamento natural da unidade
tratora.
Além disso. o sistema "quinta roda" - articulado - evita os in

convenientes oferecidos pelo sistema "trailer" - rebocado -, que
toma a condução mais complicada para o iniciante.O articulado dá
muito maior entrosamento físico às duas unidades, de modo que
não há problema em dirigir o carro com o porta-malas acoplado,
mesmo em trânsito urbano,
O chassi do modelo; igualmente, é monobloco, pelo sistema

"Plasteel", uma resistente combinação de aço e plástico, que não
está sujeito ao problema da ierrugem,
O motor é Volkswagwn-1600 de 60 CV-SAE, refrigerado a ar.

O interior do GTA é mais sofisticado, com acabamento de, maior
luxo e detalhes esportivos no painel, nos bancos e outros compo-
nentes,

-

Em forma de cunha, sua linha lateral lhe proporciona ótimo coe

ficiente de arrasto aerodinâmico, facilitando, sobremaneira, o désloca
menta do veículo reduzindo o esforço necessário para "abrir" seu ca

minho através do ar.

A suspensão é independente nas quatro rodas, com amortecedo
res hidráulicos na frente e atrás, A suspensão dianteira é com barras
de torção e a traseira 'com molas helicoidais,
O freio é de serviço hidráulico nas quatro rodas e freio de esta

cionamento mecânico com aplicação nas rodas traseiras,

Jeep 4 eil.

formando um apoio para
as pernas do ocupante do
banco traseiro,

ACABAMENTO

O acabamento interno
tem toda a sua forração,
desde os painéis laterais,
poltronas, bancos ao con

sole, é feita em couro com

aplicações de camurça, ma
terial também empregado
no revestimento do painel
de i nstrumen tos.

O tapete - em tons que
se harmonizam com o res

tante da forração -, é de

lã, e além da função esté
rica desempenha um efi
ciente papel de isolante
acústico, O mesmo mate

rial reveste inteiramente o

porta-malas, que mantém
inalteradas as suas amplas
dimensões,

Externamente, alguns
detalhes diferenciam o Alfa
Romeo Executive dos de
mais modelos da linha: os

pára-choques, construídos
em material plástico refor
çado com fibra de vidro e

borracha, são envolventes
e prolongam-se até a aber
tura dos pára-lamas, en

quanto uma tira de bor
racha, na altura do pára- '

choque, contorna toda a

lateral do carro.

Ainda no interior, asse

gurando a segurança dos

passageiros, mas sem di-'

MECÀNICA

Também foram introdu
zidas importantes novida
des na parte mecânica do
Alfa Romeo Executive,
pois além do conhecido

motor atual de 149 CV,
pode-se optar pelo motor

"Europa", cuja potência é
de 16? CV. Este conjunto
propulsor tem uma taxa d

compressão de 9: I e doi -

carburadores de duplo'
corpo, que incorporam
dispositivos de controle de
emissão de gases, segundo
os padrões europeus,

O sistema elétrico, para
garantir o perfeito funcio
namento da' sofisticada
aparelhagem que equipa o ,

carro, foi também alte

rado, utilizando, agora,
uma bateria de 12p A/h,
alimentada por um alter
nador de 55 A/h.

I
,

Galaxie (TO - Galaxie 500 - Landau Coreelll GT.

F·7000
motor Detroit

Maveriek 4 eil.

I Rua Felipe Schmidt, 60 (Centro) - Vereador Batista Pereira, 428 (Estreito)
� ._. .�� �__�� �__.-� .. �__� -.�__� ��Ud ..�.u� =_m=�qa� � ��__�� � �__� -�

4x2 e 4x4
Coup. super luxo
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Buenos Aires - Fontes da
chancelaria argentina infor
maram ontem que se espera
"de um momento para
outro" uma comunicação de
Brasil e Paraguai que per
mita reiniciar as negociações
sobre a harmonização dos
projetos hidrelétricos no Rio
Paraná.

.

Adiantaram esperar que
isso ocorra antes da
segunda-feira, data em que
se deve começar em Punta
Del Leste, Uruguai, a reu

nião de chanceleres de países'
da Bacia do Prata. Integram
este sistema a Argentina,
Bolivia, Brasil, Paraguai e

Uruguai. Embora na agenda
dessa conferência não figure
o tema do aproveitamento
hidrelétrico, acredita-se que

a reunião estará dominada
pelos contatos a serem reali
zados entre os ministros de

Relações Exteriores Carlos
Pastor, da Argentina, Al
berto Nogues, do Paraguai,
e Azeredo da Silveira, do
Brasil.

Em declarações feitas por
telefone, de Brasília, para
uma emissora de rádio de
Buenos Aires, o embaixador
argentino no Brasil, Oscar
Camilion, confirmou ontem
à noite a iminência da co

municação. brasileiro

paraguaia.
"O porta-voz do I tarna

rati, Felipe Lampreia, fez
durante os últimos dias vá
rias afirmações e devo indi
car que nestes momentos a

situação é a seguinte: esta-

Reitor fechou o DCE
e disse ao Ministro

que h'avia corrupção
Brasília - Em telex enviado ao Departamento de Assuntos Es

tudantis do Ministério da Educação e Cultura, a Universidade Es
tadual de Londrina justificou o fechamento do Diretório Central de
Estudantes e dos Diretórios Acadêmicos Setoriais e a cassação do
mandato de seus dirigentes.
Segundo o telex, a decisão foi tomada após uma reunião de

membros do Conselho de Administração, que depois de seis .horas
de duração, levou os conselheiros a concluir que ocorreu uma "ver
dadeira corrupção" dentro do DCE e dos diretórios setoriais com

"aplicação imoral e ilegal" das verbas concedidas .pela universidade
através de taxas pagas pelos estudantes nos atos de matrícula.
O reitor José Carlos Pinotti denunciou a infração de várias nor

mas legais pelos diretórios na prestação de contas, assim como uma
. tentativa de desvinculação do DCE da universidade, "através de
uma manobra heptangular, envolvendo sete organizações, inclusive
entidades estranhas a universidade, para instalar uma sede fora do
campus através de reforma do antigo prédio da UES".

Ontem, mil estudantes
protestaram contra a

intervenção do reitor
Londrina - Cerca de 1 mil estudantes da Universidade Estadual

de Londrina (UEL) decretaram, um dia de protesto, como reação a

atitude adotada segunda-feira à tarde, pelo' reitor José Carlos Pi

noti, de fechar o DCE e cinco Diretórios acadêmicos e cassar os

mandatos dos seus dirigentes, sob a alegação de irregularidades nas

respectivas prestações de contas.

O Diretório Acadêmico de Saúde foi o único que ficou a salvo da

Trifervenção da reitoria e, em suasede, aproximadamente 40 dirigen
tesestudantis da UEL amanheceram em vigília.
Às II horas, comandaram uma assembléia geral, no campus da

universidade, para encaminhar a formação de um DCE-livre. Ainda
ontem os pais dos líderes estudantis divulgaram uma moção onde
afirmam confiar totalmente em seus filhos, "tendo certeza de que
eles não cometeram e nem estão cometendo crime algum".

mos esperando que o go- água abaixo no rio Paraná.
verno brasileiro responda à O funcionamento e renta

nota apresentada na semana bilidade da empresa de Cor
anterior pelo Governo ar- pus dependerá das modali

gentino. Isto poderia ter dades da de Itaipu. Quando
ocorrido' anteontem, mas parecia existir um acordo
ficou adiado possivelmente sobre a base da instalação
para hoje de modo em que de 18 turbinas em Itaipu,
em poucas horas teremos a Brasil e Paraguai informa
reposta, que nos permitirá ram que colocariam 20 tur

conhecer a posição do go-
\

binas. A Argentina conside
verno do Brasil e com ela a rou que isso constitui a um

perspectiva de que o diálogo "novo elemento" na negocia
continue", afirmou Carni- ção, que impedia o acordo.
lion. "Paraguai e Brasil produ-
Brasil e Paraguai micra- ziram esse novo fato. A eles

ram a construção de uma corresponde agora a inicia

gigantesca represa em tiva para superar esta situa

ltaipu. Argentina e Paraguai ção", afirmou anteontem um

pretendem realizar uma se- alto funcionário dai chance

gunda obra hidrelétrica, de laria argentina. Foi o se

menor magnitude, em Cor- gundo contratempo regis
pus, a uns 200 quilômetros trado este ano. Em maio, o

Rendimento da universidade
baixou nos últimos anos

Brasília - A população
universitária brasileira é

composta por uma propor
ção cada vez maior de ele
men tos proven ientes das
camadas sócio-econômicas
mais favorecidas, mas apesar
disso o rendimento das insti

tuições de nível superior do

país decresceu. A conclusão
é de um estudo do Centro
de Recursos H umanos da
Universidade. Federalda Ba

hia, que chegou ontem ao

Ministério da Educação.
O estudo da Universidade

Federal da Bahia sobre as

condicionantes sócio
econômicas do desempenho
escolar dos estudantes da
UFBA servirá como base ao

desenvolvimento de estudos
semelhantes a serem orien
tados pelos Departamentos
de Assuntos Estudantis e

Universitários do MEC em

todo Ó país.
A elaboração do estudo

na Universidade Federal da
Bahia foi patrocinada pelo
DAE como modelo para o

desenvolvimento de pesqui
sas nas demais universida
des. O levantamento da si

tuação sócio-econômica do
estudante universitário brasi

leiro, que- deverá estar com

pleto até o final do ano que
vem, servirá de base à polí
tica de ação de assistência
ao estudante pelo Ministério
da Educação e Cultura.
"Estudo da UFBA é um

modelo para uniformização
das pesquisas no setor -

explicou o professor Cleto
de Assis, diretor-geral do
DAE. Já existem vários tra

balhos. mas realizados de
uma fórma irregular e es

parsa,. adotando técnicas de

avaliação diferentes, que não
podem ser utilizados como

base para a orien tação de
uma política de ação".
Apoiando-se em dados es

tatísticos "do M EC, o estudo
não se restringe apenas à
Universidade Federal da Ba
hia: em, sua introdução,
toma como base o desem

penho de toda a universi
dade brasileira nos últimos

rir discussã
Brasil cancelou uma reunião
de chanceleres dos três paí
ses que deveria ser realizada
em Brasília, sob a alegação
de que a Argentina havia in

troduzido em discussão
"elementos novos".

_
O presidente Jorge Videla,

num discurso à nação, pro
nunciado na última quinta
feira, afirmou qus "os conta-

. tos com Brasil e Paraguai
avançaram consideravel
mente durante o decorrer
destes dois últimos anos.

Agora �e encontram num

ponto em que se torna ne

cessária uma reflexão final e

um esforço também final. A

Argentina tem mantido urna
atitude coerente e racional

que continuará inspirando
suas posições em defesa do

interesse da 'nação. Nossa
tese é, em última instância,
simples: é preciso encontrar
um justo equilíbrio entre os

interesses dos três países".
A Argentina tem manifes

tado que somente realizará a

obra de Corpus se ela for
rentável e satisfizer seus in
teresses. Destacou que tarn-

bém tem abertas vár.ias al
ternativas, uma das quais
seria a exploração hidroelé
trica do curso médio do rio
Paraná, integralmente em

território argentino. Foi as

sinado um contrato para es

tudos de factibilidade desse

projeto com a União Sovié-,
tica, que se ofereceu para fi-

nanciar a obra.
Enzo Debernardi, o mais

alto funcionário paraguaio
na área hidroelétrica, disse
na semana passada que se a

Argentina desistir da obra
de Corpus, o Governo de
Assunção poderia realizá-Ia
por sua própria conta, com
fi nanciarnen to brasilei roo

CASAS DE ALVENARIA - NOVAS
SINAL Cr$15.000,OO

Mensalidade Cr$3.300,OO
SEM PARCELAS INTERMEDIÁRIAS

anos, para uma comparação
analítica dos resultados ob
tidos em Salvador.
O estudo conclui, em suas

considerações gerais, que,
embora se possa constatar
um aumento percentual de

vagas de ingresso, o número
bruto de candidatos que não

ingressaram no ensino supe
rior também continua cres

cendo, ao mesmo tempo em

que constata a seletividade
sócio-econômica da popula
ção universitária, "motivada
pela privatização crescente
do ensino e pelo número
bru to cada vez maior de
candidatos que não logram ,

acesso ao ensino superior".
.

Localizadas em local privilegiado,
à 15 minutos do centro,
contendo: Ampla sala de estar,
3 dormitórios,
cozinha e banheiro com azulejos até o teto,
fino acabamento, jardim e quintal.
Vendas e informações: Status Construções e Serviços Ltda.
Rua Pedro Demoro 1783 - Fones 44-2479 ou 44-3880.
Plantão: sábados o dia todo e domingo até as 12 horas.·

I�
I.>

FRIGORíFICO PEPERI S/A
INDÚSTRIA E COMÉRCIO

CGC-MF 83416081/0001-32
ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

Ficam convidados os senhores acionistas de
"FRIGORíFICOS PEPERI S/A INDÚSTRIA E CO
MÉRCIO" para se reunirem em Assembléia Geral
Extraordinária, em sua sede social, à rua La Salle,

\

n.O 356, na cidade de São Miguel D'Oeste SC, às
20,00 horas do dia 12 de dezembro de 1978, a fim
de deliberarem sobre a seguinte ORDEM DO DIA:

1.°) - Retificar e Ratificar os atos praticados na

Assembléia Geral Ordinária do dia 12.05.1978; 2.°)
- Transformação de ações preferenciais em ações
ordinárias nominativas (quinze milhões de ações);
3.0) Alteração dos Estatutos Sociais,
adaptando-os as ,exigências da "PROCAPF'; 4:°) -

Outros Assuntos Gerais de Interesse da Socie
dade.
São Miguel D'Oeste, 27 de novembro de 1978,

OLlMPIO DAL MAGRO
Presidente do Cons. de Adminis.

GELO EM SA,CO PLÁSTICO

TEM

Para festas, praias, etc., compre gelo em saco plás
tico. E fácil transportar e a embalagem garante sua
durabilidade.

.

Você que é proprietário de bar, armazém, super
mercado, restouronte. pode ser revendedor, basta
telefonar para 22-2'5.82.

..
.

Frigoríficos Hoepcke,�:- Rft�':'��,rio' - fohe 22-2582.

SAIS
Não perca essa oportunidade de comprar esse apartamento próprio para casal, com quarto, sala, cozinha, BWC, área di
serviço e garagem. Azulejos decorados até o teto, esquadrias de alumínio. etc. Lembre-se: são poucas unidades.
Informações diretamente na Empresa ou solicite a visita do corretor.
Plantão: diariamente até as 20:00 hs.
SÁBADO ATÉ 16:00 hs. - DOMINGO ATÉ 12:00 hs.

Av. Rio Branco, 104 - CRECI 131
Fones - 22-6099, 22-6756 e 22-4769

Promoção O Estado
.

TV Cu tura
üiretur

Pinóquio
Semeia

I·
I i
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Exposição
de trabalhos
deNata/em
São8ento

'---0 QUE HÁ PARAVER------------. Carnaval volta às ruas com Sanda de Amor
rua" é o próprio lema da
banda que será batizada ofi
cialmente pelo folião nú
mero I da cidade: o Rei
Momo Lagartixa.
Às 21 horas, na praça

Lauro Muller, próximo as

ruas Bocaiúva, Esteves Jú
nior e Av. Beira Mar, Luis

Henrique e Túlio Carpes es

tarão recebendo os convida

dos, ou seja, o povo todo da
Ilha.

CORAÇÃO

O carnaval chega bem

màis cedo em Florianópolis,
este ano. Hoje à noite, na

Beira-Mar, os foliões estarão

canta�o e dançando os su

cessos carnavalescos em

meio a confetes e serpenti
nas. Trata-se dC1 lançamento
da Banda de Amor à Ilha,
comandada por Luis Henri

que e que veio mesmo para
ficar ao lado do carnaval de
rua.

Aliás, "viva o carnaval de

Com o distintitvo que é zendo sucesso e já foi con

um coração bem vermelho, tratada para animar o baile

apaixonado pela -Llha, a do Hawaii, no UC, a Caça
Banda é composta de 13 ins- ao Tesouro, no Santinho, o

trumentos de sopro e 6 de grito de Carnaval oficial da

percussão e executará prin- Cidade, no dia 16 de no

cipalmente os maiores suces- vernbro, na FAC, prorne
sos de todos os carnavais .. tendo assim, altíssimas vi

Lagartixa batizará a Banda 'brações para o carnaval.
de Amor à Ilha, abrindo O lançamento da Banda
oficialmente o carnaval de de Amor à Ilha é uma pro-
79.

•
moção conjunta que reúne o

Mesmo antes de sair às jornal "O ESTADO", a TV

ruas, a Banda já está Ia- CULTURA e a DIRETUR.

Antropologia
Folclore e
Turismo

o professor Veríssimo de
Melo, da Universidade Federal
do Rio Grande do Norte e um ,

dos fundadores do Museu Câ
mara Cascudo, de Natal, está
em Florianópolis ministrando
um Curso de Antropologia, Tu
rismo e Folclore, no Centro de
Ciências Sociais da UFSC.
Veríssimo está na capital com

o patrocínio do Sub-Programa
de Seminários de Estudos Inte
grados do Projeto Rondon e es

tará até o dia I de dezembro fa
lando sobre folclore, como uma

das metias do turismo cultural;
conceituação do colclore como

ramo da Antropologia, litera
tura oral, literatura de cordel,
arte, artesanato e medicina po
pular.

Cerâmica tem
Exposição- em I

Blumenau
Blumenau (Sucursal) -- A par
tir de hoje, dia 30, até lO de de

zembro, ficará exposta à visita

ção do público, a mostra de ce

râmica de Maria Aparecida
.

Prudêncio Ghellere e Maria Ce
cília Poli Kretzer, na Galeria
Açu-Açu.

'

Com temas históricos em suas

obras, é a primeira vez que as

duas ceramistas apresentam seus

trabalhos em uma galeria de
arte.
Há cerca de três meses que

Maria Aparecida e Maria Cecília
vêm trabalhando nas peças de
cerâmica que terão formas e
cores projetadas especialmente
para a exposição, com todos os

trabalhos ainda inéditos.
Maria Cecília é professora de

Educação Artística rio Colégio
Santo Antônio e professora de

pintura na fábrica de tintas He

ring. Maria Aparecida já foi

professora de Educação Artís-:

Htica. 1 •

Um Marido Contagiante - Com Milton
Moraes, Maria Claudia, e Simbad, O
Marujo Trapalhão. Com Renato Ara
gão, Dedé Santana. 14 e 20hs, no.CINE
ROXY. Censura 18 anos .

O Homem que caiu na Terra - Com
David Bowie, Candy Clark. Às 20hs, no
CINE JAUSCO. Censura 14 anos.

Sete Noites no Japão - Com Michael
York, Hidemy Aoki; e O Boxeador
Chinês de um Braço - Com Tang Wu,..
Wuang Li. Às 20hs, no CINE GLÓ.
RIA. Censura 18 anos.

A Fêmea de Bruce Lee - Com Judy
Lee. Às 20hs, no CINE RAJÁ. Censura
18 anos.

O Salão Kitty - Com Helmutt Berger,
Ingrid Thulin. Às 14, 16, 19h45min e

.qlh45rnin, no CINE GECOMTUR.
Censura I � anos.

Cruz de Ferro - Com Maximilian
Schell, Senta Berger, James Coburn. Às
15, 19hh45min e 2lh45min, no CINE
SÃO JOSÉ. Censura 18 anos.

Comboio - Com Kris Kristtoperson, Ali
MacGraw. Às 15, 20 e 22hs no CINE
CORAL. Censura 16 anos.

A Maldição das Aranhas - Com Wil
liam Shatner, Tiffany Bolling. Às 17,
19h45min e 21h45min, no CINE RITZ.
Censura 16 anos.

.

A Prefeitura de São Bento
do Sul solicita aos interessa

dos, que se inscrevam para
expor seus trabalhos' na Ex

posição de Artesanato Nata
lino que será realizada 'na

quela cidade entre 3 a 23 de
dezembro. Na praça Getúlio

Vargas, a mostra reunirá di

versos tipos de artefatos

para o Natal, desde aqueles
para decoração, como ou

tros de utilidade. O objetivo
da promoção é incentivar os

trabalhos manuais e dos ar

tesãos. '

'

Marcos D'Aquino expõe
obras em Jo;n·ville

A Galeria de Arte Lascaux e a Associa

ção Beneficiente Santa Luiza de Marilac .

convidam a todos para a Exposição de Pin
turas de Marcos D'Aquino , hoje às 21
horas na tua Ministro Calógeras, 691.
D'Aquino
Marcos D'Aquino nasceu em Joinville e

nesta cidade iniciou seus primeiros contatos

c�)fn a pintura. Terminando seus estudos
secundários mudou-se para Curitiba, fa
zendo ao mesmo tempo o curso de Filosofia
e a Escola de' BelasArtes.
Partiu para a França em 1968, onde

completou ó mestrado em' Filosofia. Nesta

época, resolveu dedicar-se inteiramente à

arte, optando pela Encáustica, como téc
nica de trabalho.

Em outubuo de 1973 realizou uma expo
sição individual na "Maison Des Jeunes Et
De La Culture", de Oullins, cidade proxima
da Lyon. Em 1974 vence o concurso insti
tuído pelo Ministério da Saúde da França
para criação de um cartaz que é o carro

chefe da campanha contra o tétano.
No mesmo ano lhe é conferido o 1.0'

premio do pú blico. na coletiva realizada

pelo Instituto Pasteur, em Lyon. E também
em 74 foi convidado para a Exposição Na
cional com o tema: "Les Travailleurs Et Les
Arts. Desde então, vem realizando indivi
duais e participandode coletivas em toda a

Europa. A crítica especializada e o público
europeu, prestigiam grandemente sua arte,
a tal ponto que Marcos D'Aquino somente

pôde. trazer 12 trabalhos para mostrar nesta

visita que faz a Joinville, após mais de dez
anos de ausência.

Encáustica
A encáustica é uma técnica que foi utili

zada pelos egípcios, da qual existem peças
datadas de 3.000 aC. Consiste na mistura
de pigmentos colorantes pulverizados, com

cera de abelha derretida. O trabalho em si,
se processa com uma espátula, aquecida na

, chama de uma lamparina. Os egípcios usa

vam como suporte para este tipo de pintura
a pedra e o mármore.
Atualmente se utiliza o cartão ou a ma

deira, anteriormente preparados. No mode

lar, alisar, roinper os tons, transpô-los uns

aos outros, se concentram os maiores desa
fios a esta pouco usual técnica de pintura.

20:00 - Aritana
20:40 - Ronnie Von
22:35 - 6 Grande Jornal
23:00 - Longstreet
00:00 - Cinema Classe

Especial - "Respondendo
à Bala".

CU,LTURA-6

11:15 - TVE
II :45 - Aula de Inglês
12:00 - Esper
12:30 - Diálogo
12:40 - Jornal da Tarde
13:00 - Bola em Jogo
13:30 - Cientista

Infernal
14:00 - Cinema 6 - "Uma

Louca Entre Loucos"
15:30 - A Família

Robinson
16:20 - Mamãe

Calhambeque
16:45 - Dom Pixote
17: 10 - Speed Racer
17:40 - Os Pankekas
18:00 - Clube do Mickey
18:30 - Salário Mínimo
19: 10 - O Direito

de Nascer
19:50 - Jogo Aberto

16:00 - Scooby Doo
,

"Cinema de Terror"
16:30 - Faixa Nobre

Muppet Show
17:00 - Telecurso 2. o

Grau - reprise
17:15 - Globinho
17:30 - Sítio do

Picapau Amarelo
18:05 - A Sucessora..

18:40 - HB 78 - "Careta'
Mutreta"

Em Blllmenau
ClNoite
de Arte
élo fURB

COLIGADAS-3
II :30 - Abertura
11:45 - Telecurso 2.0 Grau
12:00 - Pernalonga
12:25 - Jornal

Universitário
12:30 - Jornal

Hoje - Local
12:45 - Giobo Esporte
13:00 - Jornal Hoje

Nacional
13:30 - Locoinotivas
14:00 - Sessão da Tarde
I. a parte: Nova Dimensão
2. a parte: Super
Amigos - "A Ameaça"

Hoje em Blurnenau , os

formandos do curso de Edu

cação Artística, os professo-'
res e o Setor de Divulgação
da FURB promovem a Noite

de Arte, a partir das 20 ho

ras. A promoção conta com

a apresentação da peça "O
Cavalinho Azul" de Maria

Clara Machado, a abertura
da 1lI Exposição de Artes

Plásticas, entrega dos prê
mios aos vencedores do, III
Concurso de contos da

FURB, apresentação De
Canto e Grupo Instrumentai
e o lançamento do livro

"Teatro na Educação Artís

tica", da prof". Edith Kor
mann.

CONTOS
Entre 96 contos de 48 es

critores inscritos no III Con
curso de Contos promovido
pela FURB, foi classificado
em primeiro lugar
"FONGO" do professor da

UFSC José Curi. Em se

gundo, "AS CAPIVARAS",
do professor João Nicolau

Carvalho, Reitor da Univer
sidade pára o Desenvolvi
mento do Estado de Santa

Catarina, UDESC. Em ter

ceio ligar, foi classificado o

conto "A COBRA", de
Edith Kormann.
A comissão julgadora,

formada pelos escritores Pé

ricles Prade, Pinheiro Neto e

Roberto Saut, levou em con

sideração para a escolha dos

contos, a síntese, a densi

dade e o acabamento.

18:50 - Pecado Rasgado
19:35 - Bola na Rede
19:40 - Jornal Nacional
20:05 - Dancin'Days
20:55 - Chico City
22:00 - Sinal de Alerta
22:40 - Jornal Amanhã
23:00 - Holocausto
00:00 - Coruja
Colorida:' "Voar
É Com os Pássaros"

Amor Bandido em sessão

da Imprensa
Hoje às 10 horas, no Cine Cecomtur,

será lançado em sessão especial para a im
prensa o filme Amor Bandido, de Bruno
Barreto ..
No elenco, Paulo Gracindo , Cristina

Aché e Paulo Guarnieri, com produção de
Luis Carlos Barreto. No seu quarto longa
metragem Bruno Barreto talvez consiga ar

rancar o mesmo aplauso da crítica e repetir
seus sucessos de bilheteria. Na verdade,
Bruno é um diretor de ,êxito precoce. Aos
23 anos de idade, possui três filines elogia
dos, sendo dois deles campeões de bilhete-

�
.

ria.

Segundo a crítica, o defeito do filme está
no lacritnoso enredo. Protagoniza as des

graças da adolescente Sandra (Cristina
Aché), expulsa de casa pelo pai policial
(Paulo Gracindo). Desavisada, a garota vai

se consolar logo nos braços de Toninho
(Paulo Guarnieri), pequeno marginal que
ganha a vida assaltando motoristas de táxi.
-Assinam também o texto do filme dois

nomes consagrados como José Louzeiro

(Lúcio Flávio) e Leopoldo Serran (Te Se-,
gura, Malandro e Tudo ·Bem).

ti

Sinfônica de ·C�mpinas toca em JoinvilIe ARTEMIO PALUDO
DEPUTADO ESTADUAL MAIS VOTADO DO .O·ESTE• nas constam músicas de Wagner, Villa

Lobos, Carlos Gomes e Gershwin, sob a

regência do maestro Benito Juarez.

Finalizando a série de apresentações
em Santa Catarina, a Orquestra Sinfô
nica Municipal de Campinas estará se

apresentando hoje em Joinville, às 20:30
horas, na,Catedral do Bispado. Deste

modo, será apresentado gratuitamente
para o Joinvilense que aprecia a música
erudita orquestrada e. tem poucas chan
ces de ver ao vivo, uma sinfônica consi
derada pela crítica especializada como

uma das melhores c!.c>_pa_í_s.
'

,
I

Do repertório da Sinfônica de Campi-

- Artemio Paludo de Seara, aqrope
cuarista e industrial,' diretor do Frigo
rífico Seara S/A, Seara Avicola Xan-

,
xerê S/A, Seara Brascarne Participa
ções S/A, Agropecuária Angela Uda,·
Agropecuária Uirapuru Ltda,

rinense de Avicultores (Florianópolis)
* Fundador e membro da 1.a diretoria
do Sindicato dos Trabalhadores, Ru
rais de Seara.
* Presidente do Sindicato Rural de
Seara.
- No setor ligado a indústria e co

mércio:
* Fui Tesoureiro do Sindicato das tn
dústrias de Carne de Santa Catarina.
* Tesoureiro da Associação das Indús
trias de Carnes de Santa Catarina
* Fundador e 1.° Presidente do Clube
de Diretores "Lojistas de Seara.
- Outros Setores:
* Fui Presidente do Conselho de De
senvolvimento Municipal.
* Presidente - Presidente de Divisão E?jlVice-Governador do Lions Clube.
* Presidente da S.E.R. Searaense.

J* Presidente da Associação de Pais e

Professores - Seara.
* Vice-Presidente do Conselho de Ad

ministração Paroquial - Seara.
� Pre,sidente do Conselho Cernurutário
- Seara.
* Presidente do Diretório Municipal da
ARENA - Seara .:
4.0 - O que Seara conseguiu depois do
seu envolvimento político?
-, No Governo Konder Reis as princi
pais obras foram:
1.0 - Asfalto Seara-Concórdia (em
conclusão final)
2. o - Estrada Seara-ltá
3.° - Ginásio de Esportes coberto
4.° - Agência do Banco do Brasil
5.0 - 23 quadras de esporte para o in
terior
6.0 - 22 li nhas de eletrificação rural
7.° Casan (em implantação)
8.° - Central telefônica discagem di
reta
Conclusão:
Agora como Deputado Estadual,

eleito' PÀLUDO agradece a todos

aqueles que colaboraram na sua elei

ção, aos que confiaram com o seu

voto e espera lá na Assembléia defen
der os interesses dos agropecuaristas,
operários, professores, desportistas e

de todos aqueles que necessitarem de
sua colaboração.

Das principais características da Sin
fônica, é que é a única formada por mú
sicos genuinamente brasileiros, com

média de idade de 25 anos. A chegada
da comitiva será .por volta das 12 horas
de hoje, com um ensaio programado
para as 16 horas. São 110 pessoas que
formam a comitiva e 87 músicos-

Ho;eé
d;ade
Chico City

6 Vida Política: Artemio Palude nunca

disputou cargo eletivo e a pouco
tempo se envolveu em política.
- Foi em 1974 a convite doGoverna
dor Antonio Carlos Konder Reis que
se envolveu politicamente, em 1975
assumiu a presidência do diretório da
ARENA em Seara, em 1976 com a co

laboração das lideranças locais
ARENA reconquistou a Preto
Muniéipal.
1.0 - Como político novo como obteve
esta expressiva votação? \\ -,

- Principalmente junto aos .agriculto-
-res, porque-sendo filho de agricultor e
até hoje exerço atividades agropecuá
rias, mantive' contato pessoal durante
a campanha com mais de 1.500 líde-'
res rurais.

.

,- Ju nto aos desportistas, pois venho'
praticando esporte a muitos anos,
tendo participado em várias partidas
durante a campanha eleitoral em di
versos municípios.
- Também o apoio recebido. de em

presas ligadas ao ramo da suinocul
tura e avicultura. (Itapiranga, Capinzal,
Rio do Sul, Lages, Blumenau, Itajaí,
Preso Getúlio, etc.).

.

2. o - Onde foi a sua maior votação?
- No Oeste 1,5.500 votos, sendo que
na região de Seara-Xanxerê, onde
mantemos nossas atividades ultrapas
samos 11.500 votos, totalizando
19.642 com as outras regiões do Es
tado.
3.°' - Quais as principais atividades
que V.Sa., exerce ou exerceu?
- No setor ligado a agropecuária:
* Fui Vice-Presidente da Associação
Catarinense de Criadores de Suínos
(Concórdia)
* Vice-Presidente da Associação Brasi
leira de Criadores de Suínos (Estrela -

RS)
* Vi ce-Presidente da Associação Cata:

o CHEfE
EUMA
MULHER ••••

I
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Embora Canavieira se

julgue um político
espertíssimo,
Feitosa continua

embromando-o e, nas

horas vagas, tomando
seu dinheiro. ,

Azambuja, fingindo
que está doente,
'inventa mais um

golpe e chama um médico

para visitá-lo.

Enquanto isso,
Padre Ben to (de
sacolinha em punho)
volta a visitar
Pantaleão e Terta

que, para se livrar

dele, oferece uma

galinha para rifar.
Continuam a se

apresentar os ex-alunos

do Professor Raimundo.

Quem chega agora,
é Quinderé. E sempre
agarrado a sua

noiva Fafá, Alberto
Roberto vai contracenar

com Thelma Elita
e acaba levando Da
Júlia ao desespero.
Bozó, equipado com

uma velha máquina
fotográfica, tipo
lambe-lambe, vai para
a galeria do cinema

, fotografar as moças,

quando, debaixo do pano
preto, espia pela
lente e só vê a

figura de sua

apaixonada Magé.
O Dr. Seixas vai a casa

de Coalhada convidá-lo

pura um banquete.

Fonte: DI!! Zeu . Dados: i8 7.7

"A mulher na profissão ainda é one

rada peio tabu do preconceito e do
I complexo de inferioridade" . diz Lilly.
Joens, presidente da Associação das

Empresárias da República Federal da

Alemanha. E, como afirma a chefe de

uma empresa eletro-técnica de Duessel- ,

dorf "é difícil para as mulheres, acima

de tudo muito mais difícil quando que-

manha ocupa o 2.0 lugar, depois da Bél
gica e antes da �!_ança. O sexo femi
nino tem especial preferência para ativi
dades de comércio e prestação de servi

ços. Entre 100 chefes mulheres, 30
encontram-se nesses dois setores de ati

vidades. Esse fato por certo se explica
porque muitas mulheres jovens arriscam
a sua autonomia com butiques de mo-'

'das. No total, 31 % de todas as ernpresá-
'

rias alemãs ocidentais fundam elas mes-
)

f' O
.

mas: as suas, 'irmas. resto, ou seja, um

pOLICO mais de 2/3 chegou às suas mãos
com a herança. Por ramos de atividade

seguem-se ao setor de prestação de servi

ços respectivamente com 15% os ramos

"Agr icul tura", bem' como "Bancos

Seguros". À. "Indústria" e "Transporte"
têm respectivamente II' e l()%) O setor

de "Construção civil". com apenas 3% ,é
o ramo menos interessante e explorado
pelas empresárias �ytônomas

rem assumir posições de chefia". De;'
cerca de 5 mi! managers da economia
alemã ocidental. apenas 90 são mulhe
res. Eive,rdade que esses dados se referem
ao ano de 1976. Mas isto não altera o

fato que não chega a ser 2o/c: de .chefes
femininos entre Kiel e' Munique, e que
esse número não aumentou considera

velmente até hoje, Mais favorável é o

quadro quando se incluem as empresa
rias autónomas. COI1J uma participação
de 20% a República Federal da Ale-
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ESTADO - 30 de novembro de 1978

OS
exames Suple

tivos no ....Estado
de Santa Catarina
terão início dia 13

de dezembro, com a prova
de Ciências Físicas e Bioló
gicas. O número de inscritos
na Secretaria de Educação e

Cultura para o I. o grau foi
de 2.050 candidatos, que
realizarão um total de 7.590
provas. Para o 2.0 grau, o

número de candidatos é bem
maior: 5.364, que
inscreveram-se para mais de
22 mii provas. As disciplinas
com maior número de inscri
tos são Matemática e Ciên
cias Físicas e Biológicas.
Em Florianópolis, os

exames serão realizados no

Instituto Estadual de Educa
ção - IEE. Além da Capi
tal, ainda haverá provas nas

cidades de Tubarão (643 ins
critos), Criciúma (1316),
Blumenau (480), Joinville
(452), Rio do Sul (105),
Lages (731), Mafra (328),
Joaçaba (208), Concórdia
(338), Chapecó (430), São
Miguel do Oeste (258), Itajaí
(234), e Caçador (42).
O concurso supletivo se

estende até o dia 16. A
coordenadoria dos exames
está dando as últimas infor
mações, e desde já reco
menda que os candidatos se

apresentem nos locais estipu
lados pela, SEC em cada ci
dade portando o cartão de
'inscrição e a carteira de
identidade e que cumpram
os horários, já que não será
permitida de forma alguma
a entrada na sala de provas
depois da hora marcada.
O exame de Língua Na

cional e Literatura Brasileira
contará novamente com li

prová de redação.' Esta é a

quarta vez que a redação é
aplicada no supletivo de
Santa Catarina, e segundo a

coordenadora da Comissão
dos Exames Supletivos, Ce
Iina Cordiolli, o nível exi
gido deverá ser o mesmo dos
anos anteriores. Ela contou

que, por ocasião dos últimos
exames, foram feitos levan
tamentos dos índices alcan-·
çados pelos candidatos, e a

constatação foi de que na

maioria dos casos os aluno�
que não se saem bem na re

dação também não alcançam

boas notas em Língua Na
cional, principalmente no

tocante à interpretação de
textos. A causa, diz ela, é

que o ensino se distanciou
da redação e o uso do por
tuguês anda péssimo. Reco
menda que os candidatos
façam exercícios, tentando a

interpretação de obras e tex

tos de autores nacionais e de

artigos publicados nos jor
nais.

PROGRAMA
PARA O LO GRAU
O programa esti pulado

pela SEC é o seguinte: -

Ciências Físicas e Biológicas
- O ambiente: solo, água,
ar, matéria energia; energia
mecânica, calorífica, lumi
nosa; seres vivos - os vege
tais, animais e o homem.
Energia Elétrica e Magné
tica.
- Educação Moral e Cí

vica - O universo, a reli

gião, valores morais e cívi
cos, a família, a nação brasi
leira, os símbolos, a pátria
brasileira, o Brasil e o

mundo.
- OSPB - O homem e a

Organização Social; Vida em

família; Grupos sociais; Or
ganização Política; Organi
zação Política e Administra
tiva do Brasil; Organização
Econômica e Social do Bra
sil; O Homem na Democra
cia; Relações Internacionais.

,

- História - A Era dos

Descobrimentos; O Brasil
Colônia; O Brasil Monár
quico; O Brasil Império; A
Lavoura Cafeeira; O Brasil
República.
- Geografia - A Terra

no Espaço; O Relevo Ter
restre; Clima e Atmosfera;
População; Atividades Eco
nômicas; As Cidades; Regi
ões. Brasileiras; Santa Cata
rina - Aspectos físicos,
econômicos e humanos.
- Língua Nacional -

Fonética e Fonologia; Mor
fologia; Sintaxe; Estatística e

Literatura; Pontuação e Si
nais Gráficos; Interpretação
de textos (redação).
- Matemática - Conjun

tos; Conjuntos de Números
Naturais; Conjuntos de Nú
meros Inteiros; Conjunto de
Números Racionais; Conjun
tos de Números Reais; Cál-

oESTAtio
JOINVILlE

TURMA "PROF. ALDO AVILA DA LUZ"
FACULDADE DE DIREITO

1968
CONVITE

Em comemoração aos 10 anos de forma
tura, está programada uma. confraternização
que se realizará no dia 09 (nove) de de
zembro às 18,30 horas com missa no Colé
gio Catarinense, culminando com um jantar
a bordo do iate "Turimar V" do Flomar, com
embarque marcado para às 20,00 horas do
mesmo dia.
Inscrição: Caixa Econômica Estadual Posto
Palácio da Justiça das 9,00 ás 17,GO horas
até dia 04/12.
Preço: Cr$ 270,00 por pessoa:
Nota de Esclarecimento: Os acompanhantes
pagarão a mesma taxa de inscrição.
OS INTERESSADOS OOE SE ENCONTRA
REM FORA DA CAPITAL PODERÃO ENTRAR
EM CONTATO COM REGINA OU MARIA HE
LENA PELO FONE: 22-6633 RAMAL 195.

CAIXA
_ECDNÕMICAfEDERAL

TOMADA DE PREÇOS
1. A CAIXA ECONÔMICA FEDERAL - Filial

de Santa Catarina.- torna público fará realizar,
no dia 21/12/78, às 15h (quinze horas), LICITA

çÃO POR TOMADA DE PREÇOS com vistas a

aquisição de máqu.inas de es�rit�rio, destinadas
às suas diversas Unidades e �genclas.

2 As providências quanto ao cadastramento

por parte das firmas interessadas deverão ser to

madas até as 15h (quinze horas) do dia 11/12/78.

3 As condições gerais e espectais que regem
a operação constam do Edital 1'1.0 a08/78-CPC/
SC, que se encontra à disposição dos fornecedo
res no seguinte endereço:

COMISSÃO PERMANENTE
DE COMPRAS E CONTRATAÇÕ�S

Praça XV de Novembro, 30 - 3.0 andar
Florianópolis-SC

SUPLETIVOS
EM TODO O ESTADO
COMEÇAM NO DIA 13.

O NÚMERO 'DE
CANDIDATOS: 7.414.

.

O calendário das 'provas

7:30 - 9:30

Geografia
(1.0 grau)

HORARIO
16

10:00 - 12:00

-- Geografia
(2.0 grau)

14:00 - 16:00

O.S.P.B.
(2.0 grau)

FRIGONILVA AvíCOLA S.A.
CGC/MF 82 958 604/001 - cio

Estrada Geral de Forquilhas, Km 5 - Forquilhas - São José - S. Catarina

DIA 13 14 15

7:30 - 9:30 7:30 - 10:30 7:30 - 10:00
Ciências Físicas
e Biológicas Língua Nacional Matemática
(1.0 grau) (1.0 grau) (1.0 grau)

10:00 - 12:00 11:00 - 13:00 10:30 - 12:30
Ciências Físicas Educação Moral Língua Estrangeira
e Biológicas e Cívica Modema
(2.0 grau) (2.0 grau) 2.0 grau)

14:00 - 16:00 14:00 - 16:00 14:00 - 16:00
Educação Moral

História e Cívica O.S.P.B.
(1.0 grau) (1.0 grau) (I.? grau)

16:30 - 18:30 16:30 - 19:30 16:30 - 19:30
Língua Nacional

História e Lit. Brasileira Matemática
(2.0 grau) (2.0 grau) (2.0 grau)'

RElATORIO DA DIRETORIA

Cidade -15

- OSPB - A Sociedade
Brasileira; A Economia Na

cional; Organização Política
do Brasil; O Brasil no

Mundo Atual.
- História - O Absolu-

'tismo e a Reação Liberal; A
Vitória das Idéias Liberais;
A Europa Após 1870; o

Mundo em Nossos Dias;
2.0 GRAU - Geografia - Popula-

- Ciências Físicas e Bio- ção e Recursos; População
.ógicas - Biologia: Método Mundial; Disponibilidade de

da Ciência; Organização dos Alimentos; O Ataque do

Seres; Estrutura e Função Homem à Natureza; Cresci
dos Vegetais; Caracteres Ge-' mento Demográfico Brasi
rais dos Seres Vivos; Ani- leiro; Crescimento Popula
mais; Fisiologia Animal; He- cional e Desenvolvimento
reditariedade e Desenvolvi- Econômico; Progresso Tec

mento; Relações Ecológicas: nológico e' ó Aproveita
Origem da Vida; Cresci- mento dos Recursos Natu
mento e. Equilíbrio Popula- rais; O Exemplo .Brasileiro
cional; Física; Mecânica; Di- - áreas desenvolvidas e

nâmica; Estática dos Sólidos; subdesenvolvidas; O Conti
Mecânica dos Líquidos e nente Americano; A Euorpa;
Gases; Oscilações e Mov_i- Ásia; África.
mento Ondulatório; Calor e, - Língua Nacional - Fo
Termodinâmica; Eletrici- nética e Fonologia; Morfo
dade; Corrente Elétrica e logia; Estilística; Literatura
Circuitos; Eletromagnetismo; Geral do século XV ao mo

Otica; Estrutura do Átomo e dernismo; Literatura Catari-
Partículas Elementares. nense.

Química: Ciência Experi- - Língua Estrangeira
mental; Estrutura Atômica; Moderna - Inglês: Artigos;
Corda Eletrônica; Classifica- substantivos; Pronomes;
ção Periódica dos Elemen- Verbos e Advérbios; Prepo
tos; Ligações Químicas; Re- sições; Francês: Substantivos;
lações Quantitativas nas Adjetivos; Pronomes; Ver
Reações Químicas; Compos- bos; Advérbios; Preposições;
tos Inorgânicos; Reações e Conjunções. Espanhol: AI
Equações; Átomo de Car- fabeto Gráfico e fonético;
bono; Isomeria; Funções or- Pontuação; Silabação; Arti
gânicas; Hidrocarbonatos._ gos e Contrações; Casos de

- Educação' Moral e Cí- Eufonia; Classe de Palavras;
vica - Sua importância, ne- Vocabulários.
cessidade, objetivos, nacio- - Matemática - Elemen
nalidades, a terra, o homem, tos da Teoria dos Conjuntos;
as instituições, a família, a Relações e Funções; Funções·
religião, a escola, o tra- Lineares e Funções Quadrá
balho, o Estado, estruturas ticas; Função Exponencial e

políticas contemporâneas, Funções Logarítmicas; Fun
democracia e comunismo, o ções Circulares; Sucessões
Brasil e o mundo, caracterís- Numéricas; Matrizes; Análise
ticas da política exterior Combinatória; Geometria
contemporânea. Euclidiana Tridimensional.

Exercício
Anterior

1.289.465,19
94.185,24
198.225,00
429.660,30

21.992,36
17.570,00
8.243,61

138.994,52
20.230,00
309.600,00
43.364,16
7.400,00
3.250,00
3.250,00

9.295.081,55

69.769,00
19.?91,30

172.979,00
3.419.837,25
350.653,59

8.249,00
1.723.256,20

28.914,96
176.274,36

2.145.142,10
140.596.00
175.521,72
1.379,40
26.541,70
156.183,00
29.724,40

622.005,00

9.232,56
6.120,00
•. 466,42
271,06

5.673.53

5.289.417.46
5.268.207,66

10.209,80
11.000,00

culo Algébrico; Frações Al

gébricas; Equações e Inequa
ções; Sentenças Abertas e

Fechadas; Relações e Fun

ções; Sistema Internacional
de Unidades; Unidade não

Decimais; Grandezas Pro

porcionais e Médias; e Geo
metria Planá.

•

Senhores Acionistas:
,

. Cumprindo disposições legais e estatutárias vigentes, temos a grata satisfação de submeter à_apreciação de V. SS., o BALANÇO
PATRIMONIAL desta sociedade, a DEMONSTRAÇAO DO RESULTADO DO EXERCICIO, e a DEMONSTRAÇAO DAS ORIGENS E APLlCAÇÚES
DE RECURSOS, relativo ao exercício social encerrado em 31 de julho de 1978.

Embora os dacos que ora apresentamos demonstrem a fiel situação econômico-financeira da sociedade, colocamo-nos ao
inteiro dispôr dos senhores acionistas, para quaisquer iriformações ou esclarecimentos que se fizerem necessários.

.

'F6tqúflhas; São Jose(SC), 20 dé"setembrõ de 1978
-

.

DR. BENíCIO MICHElS • CPF 004185019..Q4 NIVALDO MÁRIO BOLDO - CPF 133770519-53.
Diretor Presidente Diretor Administrativo

A T I V O

BALANÇO PATRIMONIAL ENCERRADO EM 31 DE JULHO DE 1978
PASSIVO

Exercício

479.160,80
166.645,72
152.376,76
23.000,00

CIRCULANTE .

Caixa e Bancos .

Tltulos a Receber .

Duplicatas a Receber _. ,_ ..

Estoques:
Material de Embalagem .

Impressos e Material de Escritório .

Combustlveis e Lubrificantes. .

Prod utos '

.

Ração e Concentrados ................................•.....
Pintos e Frangos do Plantei .

Caixas Plásticas ...................•.....•...................
Caixas de Madeira. . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

REALIZÁVEL A lONGO PRAZO .

Depósito Compuls. s/Combustíveis .

PERMANENTE . .

Investimentos
Ações e Participações : ;' .

Eletrobrás .

Imobilizado
Terrenos. . . , .

Edificações .

Instalações do Abatedouro .

Aviários em Construção .

Aviários. . . . . . . . . . . . . . . . . .

Terrenos e/Cor. Monetária. . . . . . . . . .

Construções em Andamento C/Cor. Mon. . . .

Máquinas e Equip. p/Abatedouro. . .

Velculos : __ .

Móveis e Utensílios .............................•............
Biblioteca ..............................................•....
Máquinas e Utens. p/Escritório , . . . . . . . . .

Adiant.? p/Aquis, Maqs. e Equip .

Motores e Ferramentas . .

Máquinas e Equip. p/Avicultura .

Máquinas e Equip. Diversos .

Equipamentos Diversos .

Máquinas e Equip. Abat, C/Cor. Mon .

Velculos C/Cor. Monetária. . . . . .

Móveis e Utensílios C/Cor. Mone!.. . .

Biblioteca C/Cor. Monetária .

Máquinas e Equip. p/Escr. C/Cor. Monetária .

Motores e Ferramentas C/Cor. Monetária .

Instalações C/Cor. Monetár.ia ..

Edificações C/Cor. Monetária .

Aviários em Construção C/Cor. Monetária .

Máquinas e Equip. p/Avic. C/Cor. Monetária .

Máquinas e Equíp. Diversos C/Cor. Monetária
Equipamentos Diversos C/Cor. Monetária.

DIFERIDO .

Amortizações .

Seguros a Distribuir .

Vasilhame Emprestado .

14.810,00

114.928,32
7.400,00
6.750,00
6.750,00

14.416.831,61

82.245,00
58.978,81

172.979,00
3.478.768,55
350.653,59

1.731.505,20
188.459,38

2.649.230,37 .

U53.737,65
25.500,00
175.521,72
1.379,40
26.541,70
156.183,00
30.574,40

622.005,00
52.000.00
5.000,00

1.648.003,93
30.500,00
136.030,51
1.575,36
30.203,38
11.012.36

125.793,28
'16.844.17
531.534,20
205.261,65
17.160,00
1.650,00

4.214.566,12
1.214.566,12

CIRCULANTE ........................•.......................

Salários.a Pagar .

Fornecedores .................•............................
Tltulos a Pagar .

Contas Correntes Credoras ...........................•......
Fornecedores Integrados .................•.................. ,

INPS a Recolh-er
.

FGTS a Recolher
'

.

Imposto Sindical a Recolher ........................•........
PIS S/Receitás a Recolher

.

Funrural a Recolher
.

IRRF - P.F...........................................•......
IRRF - P.J

.

IR - S/lucros P.J ......................•.................•...
Financ. C/Alien. Fiduciária .............•................... '

..

EXIGíVEL A lONGO PRAZO :.
Financ. Industrial BRDE ..............•......................

Financ. Crédito C. Rural .........................•...........
Financ. C/Alien. Fiduciária

.

PATRIMÓNIO líQUIDO
.

Capital Social
Ações Ordinárias

.

Ações Preferenciais
.

Reservas de Reavaliações . '

Reserva Cor. Monetária A. Imobilizado .

Reservas de Capital
Provisão para Depreciações : .

Depósitos para Aum. Capital .

Reservas de lucros
lucro à Disp. da Assembléia .

Prejuízo a Amortizar
Exercício 1976/1977 . . . .

.

Exercício 1977/1978
.

Exercício Exercício
Anterior

3.117.094,86 2.660.263,73
73.693,35 62.407,45

1.059.867,96 1.135.515,23
369.609,82 391.937,74
588.128,39 104.503,84
466.472,93 638,439,35
261.129,97 97.998,98
70.006,65 22.094,73
4.416,30 2.011,08
62.355,40 48.489,25

142.68'1,04 117.837,46
,

17.488,86 2.926,00 ..

1.244,19 759,19
1.875,85

33.467,58
18.318.792,32 14.336.935,66
15.272.670,71 11.416.150,32
3.046.121,61 2.892.895.69

27.889,65
(2.318.57.8,65 ) (1.119.985,19)

1.500.000,00 1.500.000,00
'600.000,00 600.000,00

5.593.258,59 , 233.952,89

19.112,35
5.750,00

4.376,97 4.371>,97

(3.464.065,05 ) (3.464.065,05)
(6.571.261,51 )

TOTAl DO ATIVO 19.117.308,53

DECLARAÇÃO
OPRESENTE BALANÇO É CÓPIA FIElDO QUE ESTÁ TRANSCRITO ÀS si.s.ose 10 DO LIVRO DIÁRIO N.OOl - REG. NAJUCESCN.o33301 EM 22'..Q5-74._

Forquilhas'- São José (SC) - 31 de julho de 1978

DEMONSTRATIVO DOS RESULTADOS
REFERENTES AO PERíODO DE 01/07/77 A 31/07/78

BAlANÇO ENCERRADO EM 31/07/78
1 - RENDA OPERACIONAL

1.356.594,53
157.512,50

1.1 - Venda de Produtos.
1.2 - Venda Aves Plantel .

2 - RENDA OPERACIONAL LIQUIDA .

3 - CUSTO DAS VENDAS
3.1 - Produtos ; .

4 - RESULTADO DO EXERCICIO ..

5 - GASTOS GERAIS
5.1 - Desp. Administrativas
5.2 - Despesas Tri butárias .

5·.3 - Despesas Financeiras
5.4 - Despesas Comerciais
5.5 - Amortizações .....

6 - RESULTADO OPERACiONAL
6.1 - Prejulzo do exerc

7 - RENDA NÃO OPERACIONAL
7.1 - Recup. de Despesas.
7.2 - Serviços Prestados ..

7.3· Venda Bens A Fixo .

8-RESULTADO FINAL. .. "

8.1 - Prejuízo do exerclcio

2.561.175,14

643.096.22
17.834,87

4.141.211.85
33.556,01

1.053.641,54

6.936.408.60

4.336.59
330.906,50
29.904,00

15.877.214.20

1.514.107,03

'1.514.107,03
(2.561.175.14)

(1.047.068,11)
(5.889.340.49)

(6.936,408.60)

365.147,09

DEMONSTRAÇÃO DE ORIGENS E APLICAÇÕES DE �ECURSOS
1 - ORIGENS DE RECURSOS

19.117.308,53 1�.877.214,20

1.1 - lucro Líquido do Exerclcio .

1.2 - Amortizações .

1.3 - Contrib. p/ Reserva de Capital e Reavaliações .

l,4-Aumento'do Ativo Diferido
.

1.5 - Aumento de Financiamentos de Instituições Nacionais .

TOTAL .

Dr. Benício Michels - CPF 004185019-D4
Diretor Presidente

1.053.641,51
5.372.668,05

·21.209.80
3.556.451,34
10.003.970,73

2 - APLlCAÇÓES DE RECURSOS
2.1 - Prejuízo do Exercício .......................•.......

2.2 - Correção Monetária do Ativo Imobilizado ............•...............

2.3 - Outras Contas a Receber após exercício .

TOTAL .

.

3 - REDUçAO DE VALOR DO CAPITAL ClRCUlANTE
.

6.571.261,51
5.121.750,06

3.500,00
11.696.511.57
1.692.540,84

4 - DEMONSTRAÇAo DA VARIAÇAo DO CAPITAL -CIRCULANTE
•

Inicio do
Exer.cício

1.289.465,19
2.234.858,41
945.393,2:<:

Fim do
Exercício
479.160,80

3.117.094.86
2.637.934.06

Variações
4.1 - Ativo Circulante. . . . .

(6.571.261,51) 4.2 - Passo Circulante
.

6.571.261,51 4.3 - Capital Circulante Liquido .

Forquilhas - São José (SC). 31 de julho de 1978
Nivaldo Mário Boldo - CP'F 133770519-53 João José Victório Dorigon - CPF 133589449-72

Diretor Administrativo Téc. Cont. - CRC-SC - 1.480

(810.304,39)
882.236.45
1.692.540.84

,)Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



is - Cidade

"O barulho de automó
veis aqui está insuportá
vel. Não dá mais para

aguentar. Já fizemos várias

reivindicações ao Detran

para que desviasse o trân

sito deste local, ou então

que colocasse guardas
permanentes para multar
os motoristas Que não

ob�decessem as sinalizações
existentes,"especialmente
com relação à buzina. Mas

parece que nada disso
adiantou. O jeito, então, é

esperar que a velha rodo
viária seja transferida, e

- -

até lá nós vamos ter que
suportar este barulho- en
surdecedor, disse o res

ponsável pela Materni
dade Carlos Corrêa e Asilo
Irmâo Joaquim, Silvio Ma

chado, sobre a grande mo

vimentação de veículos
nas três ruas que circun
dam o estabelecimento
hospitalar. Ele acrescen

tou que a direção da ma

ternidade já solicitou às

O vice-presidente da

Fundação de Amparo à'

Tecnologia e Meio

Ambiente - Fatma -,

padre Raulino Reitz, admi
tiu ontem, numa conversa

informal, que as partículas
semi-endurecidas de óleo

combustível 'que estão po
luindo o litoral leste e

norte da Ilha de Santa Ca

tarina podem ser proveni
nentes da lavagem de po
rões -de navios petroleiros
em alto-mar,

Reitz revelou também

que, este ano, já constatou

pessoalmente o apareci
mento de óleo no litoral de'
ltapema, a 76 quilômetros
de Florianópolis, onde o

fenômeno ocorreu duas ve

zes, Funcionários da fun

dação disseram �inda que

"sempre aparece óleo nas

praias" de Florianópolis,
mas que agora a quanti
dade de partículas é bem

maior.
Os petroleiros que

'podem estar fazendo despe
jos na costa catarinense

transportam combustível

para o terminal petrolífero
de Tramandaí, no Rio

Grande do Sul, o que leva

Transbrasil
terá novos

horários
de vôo

O ESTAD - 30 de novembro d "

Silêncio é o que não existe nas proximidades da Maternidade
Carlos Correa e dó Asilo Irmão Joaquim.

Principalmente devido, à rodoviária, que além de tudo é
obsoleta. A reclamação: "Não dá mais para aguentar".

empresas de ônibus que
não mais, estacionassem os

coletivos ao lado e em

frente do estabelecimento,
"mas nem isso foi respei
tado. Acho esse barulho
dos motoristas uma pouca

vergonha, um verdadeiro
caso de polícia", frisou
Machado.

Outro grande problema,
que também contribui

para "tirar o descanso dos

pacientes", são -o s dois
bares que existem na rua

Emílio Blum (atrás da ro

doviária), onde "as pes

soas ficam bebendo e con

versando ruidosamente até

altas horas da madrugada.
Os pacientes que ficam
nos quartos em frente a

esta rua não conseguem
nem dormir. Teve até' pes
soas que chegaram solicí
tar transferência de quarto,
pois não conseguiam re

pousar. Tudo isso, aliado
ainda ao barulho fre

quente dos veículos, cria

a crer que lavam seus por
ões na viagem de volta,
pois geralmente retornam

vazios, "E proibido fazer

esse despejo, mas eles jos
navios) fazem" - lamen
tou o vice-presidente da
Fatrna.

INVESTIGAÇÃO
A fundação, por outro

lado, destacou ontem à

tarde um técnico para co

lher amostras do óleo na

praia Mole, onde é bas
tante visível a presença do
combustível. Os resultados
dessas análises devem ficar

prontos hoje, possivelmente.
mente,

"Depois de identificar o

fenômeno tomaremos as

medidas necessárias, jun
tamente com a Capitania
dos Portos" - afirmou um

funcionário, As providên
cias seriam o levantamento
do tráfego de petrcleiros
pelo mar de Santa Cata
rina e uma investigação
para descobrir qual destes
barcos teria feito o des

pejo, o que não deixa de
ser uma possibilidade
muito remota,

A Fatma, atualmente,
vem fazendo coleta de,

uma situação que chega a

nos Irritar profunda
mente", observou Silvio
Machado.

Para a direção do esta

belecimento, a única solu

ção que existe para aliviar
o barulho dos automóveis
é a colocação de guardas
permanentes por parte do

Detran, para fiscalizar os

motoristas que desrespei
tam as placas existentes.
No final da Av. Hercílio
Luz e início da Emílio

Blum, existe uma placa
alertando os motoristas

'para não acionar a buzina,
mas, observa Machado,
"esta sinalização não re

solve nada, porque na con

fluência da Avenida
Mauro Ramos existe uma

sinaleira; onde a buzina é
constantemente acionada.
Acontece que muitos moto

ristas ficam "dormindo"
no volante quando abre o

sinal e o que está atrás, ir
ritado, aciona a buzina".

Ele observa ainda que o

maior erro do Detran foi
proibir a circulação de
veículos particulares em

frente à rodoviária,
desviando-os para a Emí
lio Blum. "Em frente a

velha rodoviária, não
existe praticamente mo-'
vimento de veículos, com

exceção dos ônibus e táxis,
enquanto que na rua que
fica bem ao lado da ma

ternidade, o movimento
aumentou em 70 por
cento. Não dá para enten

der esta atitude do De-,
tran".

Salientou que existem

pacientes que procuram
outras maternidades,
"tudo por causa do ba
rulho que existe aqui. Ou
tros também não querem
ficar nos quartos localiza
dos no lado da rua Emílio

Blum, pois já conhecem o

problema. Como se vê, o

negócio aqui é muito deli

cado, e para piorar, tem

A'poluição ameaça a maioria das praias do leste

amostras nas águas das

baías Norte e Sul, desde

Sambaqui até Q Ribeirão

da Ilha, mas os técnicos

que fazem este trabalho

não e��ontraram nenhuma

mancha de óleo nas praias,

Pescadores da comunidade
de Sambaqui, no entanto,
dizem que tem sido fre

quente o aparecimento des

sas partículas, negras na

areia,
DIFICULDADES
A própria Fundação en

contra dificuldades para
fazer este tipo de levanta

mento, por falta de condi

ções materiais, pois possue
'apenas uma frágil embar-

cação que só vai ao mar

em dias de calmaria, Um

funcionário comentava

também que, "com �m sa

lário de 2 mil cruzeiros é

muito difícil contratar um

químico". A Fundação de
Amparo à Tecnologia e

Meio-Ambiente, ao contrá

fio de instituições sim'iJares
� como a Associação de

Recursos Hídricos, do Pa

raná - ainda vive uma

dependência da empresa

paulista de controle do

meio-ambiente, Cetesb,
para a aprovação de im

portantes projetos na- área
do BNH, Técnicos, no en

tanto, garantem que está

sendo batalhada uma au-

dias que os frequentadores eles não acataram o meu

dos dois bar'es ficam a pedido. Sempre procura
noite toda cantando, to- mos resolver os problemas
cando violão e depois que surgem com o trân
saem às .ruas gritando sito, mas este é o único
como loucos". local em que nada pode-
"NADA POSSO FAZER" mos fazer. Já pensamos

também em realizar
"blítz" periódicas no local
mas achamos que isto não
vai levar a nada, pois
quando a fiscalização não

existir, tudo vai voltar a

ser como antes".

O diretor do Detran, co
ronel Ronaldo Amércio
Schmidt: "Eu não tenho
culpa que foram colocar a

rodoviária bem ao lado da
maternidade, e diante
disso nada posso fazer. O
que deveria existir ê um

maior número de plata
formas para o estaciona
mento de ônibus. Mas
nem isso fizeram. O jeito
mesmo é esperar que a

nova rodoviária seja cons

truída".
Ele informou que já

manteve contatos com as

direções das empresas de
ônibus para que não esta

cionassem os veículos ao

lado da ,maternidade, "mas
pelas reclamações que
estão surgindo, parece que

O diretor do Detran ga

rantiu, entretanto, que

'após a transferência da ro

doviária para o aterro sul,
a rua Emílio Blum será i�
terditada ao tráfego de
veículos. "Aí, então, es

pero que os problemas de

sapareçam". Disse tam

bém que no local existem
vários guardas de trânsito,
"mas eles cuidam mais da
rua Crispim Mira e da
Mauro Ramos, locais em

que surgem muitos aci

dentes".

tonomia para o órgão, que elas sejam poluídas
SEM PERIGO por resíduos de óleo, pois
Na área da Superinten- os petroleiros passam longe

dência para o Desnvolvi- da costa e os despejos se

mento da Pesca, o diluiriam antes de aqui
superintendente=subsututo chegar - divergem do

'Nivaldo Machado infor- pensamento do vice-

mou apenas que o pro-" presidente da Fatrna. Con

blema do óleo nas praias forme foi taxativo o padre
do leste e norte da Ilha é Raulino Reitz, qualquer
da responsabilidade da despejo' de óleo, 'mesmo
Fatrna. Essa fundação, por fora do mar territorial de

sua vez, garantiu que não 200 milhas, não se dilui

vê perigo de que a pre- ria, "Tudo que é jogado
sença de combustível possa no-mar sempre chega à

contaminar a fauna e a praia" - colocou ele,

flora marinhas, A lei federal que estabe-
Já no âmbito da Capita- lece penalidades para o

nia dos Portos, a quem, despejo de detritos e óleo

segundo o artigo 2.0 da Lei em águas brasileiras, fixa

n.? 5,357, de novembro de uma faixa de 6 milhas

1967, compete o patrulha- como área onde isso não

mento de uma faixa de seis pode ocorrer, e também es

milhas marítimas para tabelece multa de dois por
coibir esses despejos de cento do salário-mínimo

óleo, nenhuma informação por tonelada de aqueação
foi obtida pois o oficial ou fração das embarca-

comandante estava au- ções.
sente,

No entanto, declarações
prestadas anteontem pelo
capitão-tenente Paiva, que
desconhecia o apareci
mento de combustível nas

praias e afirrhou também
que llãOhá condições de

LIMPEZA

O prefeito da Capital,
numa reunião ontem com

o secretariado, determinou

a imediata limpeza das

praias sujas de óleo" o que
deverá ser feito pela Com- ,

cap.

Maternidade Carlos Correa e Asilo Irmão Joaquim (3.8 foto): aqui é impossível repousar.

Ónibus, bares·barulhentos, b"zina.
Tudo isso cercando amaternidade.

Fatm� admite, que poluicão
pode vir dos petroleiros

Empregados no' cornércio contestam

horários sugeridos para o Nata'
nhum entendimento foi alcan

çado, "Os comerciantes não

querem proporcionar benefícios
aos seus empregados porque
alegam que no Natal as vendas

.

são grandes e, consequente
mente, as comissões aumentam

bastante, Mas isto não com

pensa, pois as horas de trabalho
também aumentam", diz Rosa,

,

Na reunião dos sindicaliza

dos, a diretoria aproveitará a

ocasião para propor também a

realização de uma convenção
coletiva de trabalho para tratar

do aumento salarial da catego
ria, Os comerciários estão solici

tando, além do índice governa
mental de 43 por cento, um

aumento de mais 10 por cento,
como o que foi concedido aos

metalúrgicos le bancários,

Chapa da oposição
vence eleições para

o Côõ�selho da OAB/SC
A chapa "Independência", da oposição, venceu
ontem as eleições para o Conselho da Seccional

'da Ordem dos Advogados do Brasil
- Santa Catarina -, elegendo 14 candidatos,

contra nove da situação, que compõem a

"Atuação". Os 23 eleitos do Conselho estarão,
no próximo mês de fevereiro, realizando

novas eleições, para a escolha
dos componentes da diretoria,

O atual presidente da OAB de Santa Catarina,
Aluizio BIasi, informa que hoje ,serão

divulgados oficialmente os resultados
desta eleição que iniciou anteontem na Capital

e em oito sub-secções (Blumenau,
Itajaí, Joinville, Lages, Criciúma, Chapecó,

Joaçaba e Tubarão) e ainda nas comarcas com mais

de seis advogados, onde foram

instaladas urnas, No transcorrer do

escrutínio, apenas em Florianópolis, 920 advogados
votaram, sendo computados três votos em

brancos e 24 nulos, Com relação a

detalhes ocorridos no interior, a seccional
não teve condições de informar.

De acordo com o resultado oficioso conhecid<?
ontem, estão eleitos para o-Conselho: Ermy

Jannis (situação), 1087 votos; Evilásio

Nery Caon (Oposição), 1405; João José

Ramos Schaefer (oposição), 1358; Aluizio Biasi

(situação), 1351; Moacyr Pereira
(oposição), 1339; Paulo Henrique BIasi

(situação), 1294; Carlos Alberto Silveira Lenzi

(oposição), 1092; Valmor Della Giustina
(oposição), 1269; Sadi Lima -(oposição),

1250; João Leonel Machado Pereira (situação), 1199:

Nicolau Apóstolo Pítsica (oposição), 1191; Adernar
Adão (oposição), 1187; Harry Egon Kriege�

_
(oposição), Valério Duarte Queiroz

(oposição), 1151; Waldemiro Cascaes (oposição),
1150; Umberto Grillo (oposição), 1124; João "

Baptista Bonnassis (oposição), 1108;
Antônio Boabaid (situação), 1060;

Hylton Gouvêa Lins (oposição), 1037; Manoel
Cordeiro (independente), 1017; Dante

Heróico Fortunato De Patta (situação), 974;
Túlio César Gondin (situação), 955 e Murilo

Rezende Salgado (situação), 915,

A partir do dia I" de de-
A diretoria do Sindicato dos dias os comerciários trabalharão Empregados promete batalhar de Diretores Lojistas, nas

zembro, a TransbrasiJ passará
Empregados no Comércio de até 14 horas, ininterrupta- até onde for possível exigindo questões que interessam exclusi-

a operar com novos horários
mente", todos os direitos, e depois da vamente a patrões e emprega-d FI

' ,

I' d Florianópolis esteve reunidae onanopo IS para as, e- '-

d blé dos, "Temos a representação
mais cidades 'brasnelras. ontem à noite para marcar a De acordo com a legislação aprovaçao a assem era, com-

Todos os vôos obedecerão a realização de uma assembléia trabalhista, comenta o presi- posta de 1200 sindicalizados, patronal no Sindicato do Co

uma frequência diária. Os que terá como objetivo contes- dente, do Sindicato dos Ernpre- haverá um último encontro com mércio Varejista e a nossa no

aviões da TransbrasiJ, do tipo lar os horários especiais para gados, "podemos ceder apenas a classe patronal para "ampliar Sindicato dos Empregados, e

"Boeing 727", deixarão Flo- funcionamento do comércio du- duas horas de trabalho, além o quadro de funcionários nesta não admitimos o que está acon

rianópolis nos seguintes horá- rante o Natal, sugeridos pelo das oito normais, em épocas es- época de grande movimento, tecendo à revelia dos interessa

rios: Às llh15min, 'com des- Sindicato do Comércio Varejista peciais", Entretanto, os ernpre- aliviando a carga de trabalho 'dos", Segundo o presidente,
tino a Porto Alegre; às de Florianópolis 'e outras enti- gados deixam de cumprir até o daqueles que já estão contrata- Francisco José da Rosa, a As-
13h15m, para São Paulo, Rio dades, como o Clube de Direto- que diz a lei, sendo que no ano dos, respeito às dez horas de sociação Comercial está fazendo
de Janeiro, Salvador, Aracaju, res Lojistas e a Associação Co- passado o horário foi aceito em .trabalho, de acordo com a lei, circular no comércio um acordo
Maceió e Recife. Na Capital mercial,

'

troca dos feriados para os em- melhor índice de comissões e onde o empregado é coagido a

paulista, haverá conexão De acordo com o consultor pregados\ nos dias 26 e 31' de melhores salários para os não concordar com os horários es

Imediata para Brasília e Ma-
jurídico da entidade, Waldir dezembro, "Entretanto, as horas comissionados", tabelecidos pelo patrão, sob

naus, às 14h40m, para Porto
Pranetto, "em anos anteriores extras ainda não foram pagas e Outro aspecto que será discu- pena de perder o emprego,

Alegre; às 17hl0m, para Curi- , "
'

di tido junto ao Min istér io do
ib S' PIB 'I' sempre ocorreram aousos e o tentaremos irnpe Ir que os patr-ti a, ao au o, rasr Ia, '

Trabalho e' a .interf'erência de Até agora, o Sindicato dos
B 1, M T bé que a diretoria pretende subme- ões Impeçam inclusive uma
e em e j' anaus. am em

id d Empregados manteve dois en-

1 ter a, assembléia e' que não se pai a
,-

d d entidades civis e desprovi as e
em São Pau o" os passageiros· IS para uma meren a u-

contras com o Sindicato do
t

- -

R' d firme acordo, "pois conforme rante todo o expediente". representatividade, como a As-
erao opçoes para o 10 e ,

C b Comércio Varejista, mas ne-
Janeiro. Recife e Fortaleza, está estabelecido, em algu ns Mas este ano o Sindicato dos saciação Comercial e o lu e

,J.__,;
�--------------------------------------------------------------------------------------------\

\

Subseção de Chapecó
elege Genir Destri

por ampla maioria
. I !'�

Chapecó (Sucursal) Com 73 votos contra 23, a,�
chapa encabeçada pelo advogado Genir José I�

Destri derrotou sua concorrente nas li
eleições para provimento de cargos na sub-secção
de Chapecó daOrdem dos Advogados do Brasil.

A votação ocorreu anteontem em Chapecó,
onde compareceram 96 advogados, de 34 municípios

da região. Cinquenta inscritos

deixaram de votar porgue não foram colocadas

urnas nos municípios de Dionísio

Cerqueira, Itapiranga e São Domingos
O advogado Destri explicou as abstenções

lembrando que para a eleição na subsecção
não é permitido o voto por correspondência,

como ocorre na eleição para_a secção estadual da Ordem",

A chapa vencedora é presidida por Genir Destri

e tem na vice presidência Alfredo

Lang. O secretário é Pedro Toni e o

tesoureiro, José, Amorim, A chapa derrotada

era encabeçada por Alfredo Zimermann. '

José Destri, ao declarar-se eleito, anunciou que
acompanhará atentamente a reformulação

constitucional que deverá se processar
no país com o advento da abertura política. Na

opinião do advogado, o Judiciário brasileiro

apresenta alguns problemas que o assemelham
a uma "máquina enferrujada",

devido a sua pouca dinamicidade.

No campo social, o novo eleito gestionará junto
à Caixa de Assistência dos Advogados de

Santa Catarina para que seja instalado em

Chapecó um gabinete odonto-médico

para_atender a classe. Na área educacional,
informou que motivará o debate e promoverá ti

palestras sobre Ciências Jurídicas, �
Destri assumirá a presidência da subseccional

,

de Chapecó no dia primeiro de fevereiro

de 1979 e seu mandato será de dois anos..

Chapa situacionista

ganha em Joinville

Joinville (Sucursal) A chapa "Atuação e

Valorização" venceu as eleições à presidência
da sub-secção de Joinville da Ordem dos

Advogados do Brasil, quando obteve 95 votos

contra 65 dados à chapa da oposição,
encabeçada por Aimoré Palhares.

O candidato eleito, José Geraldo Viermond,
teve como companheiros de chapa Jamel

Dippe (vice) Max Bornholdt (secretário)
e Jamil Salim Arnin (tesoureiro),

José Geraldo Viermond reafirmou, após as

eleições, o seu propósito de continuar o

programa elaborado pela direção anterior, da

qual ele fez parte como secretário,
principalmente no que diz respeito a

novos cursos para os advogados
de Joinville e a continuação dos planos de

instalar um escritório modelo de advocacia

para as pessoas que não dispõem de recursos financeiros,

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Qual não foi a desagradável
surpresa da coluna quando, ao
chegar em casa na noite de
terça última deu' de cara com
a porta da cozinha devida
mente escancarada. "Será que
deixei a porta aberta". foi o

pensamento que logo veio a

cabeça desviando os olhos pro
local aonde deveria estar a'
aparelhagem de som. Cadê?
Enquanto um rabo dolho
dava conta de que o som e
mais alguns discos tinham sido
devidamente �urr'piados. o
outro sacava que o mesmo
tinha acontecido com o apa
relho de televisão: "e agora.
como é que vou assistir ao
Dancin' Days?"

objetivo era realmente único:

I além do televisor e do som e

de alguns dos melhores discos,
nada mais que um ventilador
- indispensável pra ventilar a

dor daquele momento. E umas

roupas remexidas: "pega não",
deve ter .dit? um pro outro

(provavelmente foram dois, os

larápios). "daqui a pouco ele
te encontra com roupa dele na

rua e estarás te en tre

gando" ... Exatamente: â' sen
sação era de alguém que co

nheço ...

Chamar a polícia? naquela
hora da noite? não era negó
cio: só pra se incomodar, per
der o sono (que acabou se es

'vaindo em preocupações). O

negócio seria recorrer à vizi

nhança pra saber se tinha ha
vido algum movimento es

tranho: estranho mesmo nada
aiém de um carro, que bem

poderia ser o da coluna. en

'trando e saindo no curto

espaço de tempo não superior a
cinco minutos. (Pela marca do

pneu, carro pequeno que por
pouco não desabou terreno

Ato seguinte aos tremeliques
naturais mais os calafrios de
ponta a ponta da espinha, as

dúvidas: quem foi? CO(110 foi?
O estranho é que não houve
arrombamento algum, parece
até que o filha da mãe tinha a

chave da porta, tal a delica
deza da abertura, sem qual
quer mostra de violência, E o

Neste final de governo "político". não existe
uma terceira opçâo pros seus

-

funcionários: ou o cara é um mísero "Filho
do. Continente" Ou um feliz "Protegido da Princesa" ...

.
-

*
� -. .

Se bem que há aqueles eternamente sentados
sobre a frondosa "Copa (do) Lord" ...

•
Terça à tarde, mesmo sem ser hora do rush nem nada, a rua

Tenente Silveira, o mais movimentado escoadouro do centro da

cidade, apinhava-Se engarrafada, com uma longa e interrnjnável
[.ila indiana de veículos às buzinas, espremida entre automóveis

.

estacionados em ambos os lados - apesar das diversas placas em

contrário ao longo de' toda' a calçada - principalmente abusados
cnapas brancas que sequer são molestados pelos guardas de
trânsito que rareiam por ali, apenas preocupados em multar os

que ficam parados além dos 30 minguados minutos dispensados.
-

*

Aquela rua na realidade dever.á era ser totalmente entregue ao

livre trafegar, sem essa de maiores estacionar, quer de um lado
ou de outro. De outra maneira aliás é impossível.

•
Os surfistas Pedroca de Castro e Felipe Martins, uma dupla
tão inseparável quanto aquela do Cosme e do Damião, esta
rão mostrando a partir das 9 da noite de hoje no Diretório
Central dos Estudantes, à rua Álvaro de Carvalho, filminho,
de surfe naturalmente, chamado "African Expressíon" - 90
minutos de arrepiantes ondas tilmadas do último inverno
sul-africano. -

* ,

Na continuação, pra que as .gatinhas tenham t'ambém a sua

vez de miar e se enroscar; dançantes saracoteios a cargo de
altos e rebolativos sons.

•
No "Baile da IIhã""'que acontecerá na FAC dia 1(; de dezembr�
próximo, sassaricado ao som da animada "banda de Amor à
Ilha" (a partir das 9 da noite de hoje debutando ali na pracinha
da rua Esteves Júnior em preview carnavalesca), será sorteado,
entre '05 inúmeros associados do Brusaclub (que está premo-

. vendo toda a transa) uma estonteante passagem' ida e volta .a
Nova Iorque.

É ir e não voltar.

vocês sabem (porém os de fora
sequer imaginam) é 220, (des)
informação essa capaz de pro
vocar curto circuitos ..

A Em brát ur , que deve estar

prestes a fazer publicar' guia
turístico. acerca. do Brasil. em

inglês, pra 79, a exemplo do

que faz todos os anos, faria

uni ótimo negócio se rna n

dasse corrigir certas coisinhas

que (não) dizem respeito a

Floria·l+ópolis.
.

- "'

Diz ainda que a diária no

Floph (o único hotel recomen
dado) varia de 153 a 180 dóla
res (de 3 mil a 3,600 Cruzei
ros), quando. na realidade, o

preço do pernoite, em suites
executivas, não ultrapassa os

.1.067 cruzeiros.

Além de afirmar que a popu

lação local é por volta de 170

mil habitantes (o que' não é

bem isso. mas. numas, não
l'eJ11 ao casal e de recomendar

a "José Mendes Beach' como

das praias que devem ser vis

tas, di! que a volt age m da'

nossa rede de energia elétrica é

110 quando, na realidade.

Entre visitas várias, o guia re

comenda um passeio aos jar
dins do Palácio do Governo,
como se fosse absolutamente
possivel adentrá-lo. Além de
certas figuras que por lá labu-

abaixo. Antes tivesse se estre

pado ... ). Como imaginava:
foi transa rápida, sem maiores

delongas, de gente que sabia o

que ia achar. Nem sequer se

preocupou com bebidas ou em

vasculhar a geladeira ou de
fazer sujeiras naturais em

acontecimentos no gênero.
)

De todo esse incômodo rolo,
permaneceu um consolo: uma

média de vi'nte aparelhos,
entre televisores e de som, são
roubados diariamente em Flo

rianópolis - cidade que não
dá conta da criminalidade
cada vez mais crescen te e arra

sante: . e haja ânimo pra
enfrentá-Ia assim, tão despro
tegida e galopante.

*

Como conseqüência. o Bala, o
cachorro da coluna vilmente
assassinado na semana pa�
sada (não haveria correlação"!
já foi substituído por um cão -

bem mais violento (um terrível

pastor alemão). bem de
acordo com os sacarias que
tem por hábito violar casa e

vida alheias.

.\
De repente, sem menos, se es

perar ou mesmo se fazer
anunciar, eis que surge Ulíi"a
nova e artificial paisagem a

algumas milhas. da costa' cata
rinense. Nada menos do que
uma outra plataforma petrolí
fera. com vistas a mais perfu
rações, desta I ef ao largo de
l tajaí.

A exemplo de Penrod. há

algum tempo paralela a Irnbi
tuba, a recém chegada plata
forma veio por conta e graça
de contrato de risco. só que
esta sob os exclusivos cuida
dosda Britsh Petroleurn.

Pelo visto, há óleo a 'mais no

mar catarina além daquele
despejado por poluentes na-

vias ...

•
A coluna, que não tem nada
contra essa "faixa cidadão",
a mais nova mania dos au

tomobilistas locais, metida
que é, diz que não é aconse

lhável, aos motoristas com

os carros em locomoção,
ficar ao mesmo tempo· tanto
com a. boca no microfone
quanto a mão na direção.

*

Os resultados podem ser fu
nestos: além de ocasionar
esbarradas, é possível, o Que
é pior, ser vítima do próprio
microfone, engolindo-o ...

•

\

tam, não há mais sequer da
queles pavões C0l110 emplu
mada atração. E um passeio
pelos igualmente jardins do
Palácio d'Agronômica. dando
a entender que o mesmo está
assim. aberto ao bel prazer
dos curiosos e públicos olhares
do forasteiro.

'Por último. ao invés de reco

mendar o banho de mar das

poluídas praias dos Coqueiros,
Itaguaçu e Bom Abrigo, o

guia que mande o pessoal co
nhecer e nadar nas águas de .

mar grosso, em volta da Ilha,
transas assim que dêem uma
real consciência do nosso ma

ravilhoso realce.

. Hoje no Rio de Janeiro.
será inaugurado com

grande lesta , o Caesar
Park Hotel Ipanema. D
acontecimento vai reunir o

mundo elegante brasileiro.

x-x-x

A Fundação Cat arinense
do Trabalho e a Coorde

nação Estadual do Pro-·

grama lnicnsivo de Prepa
ração de Mão de Obra em

Santa Catarina firmaram o

t crmo aditi�o ao acordo

especial que prevê a' rcali
zacáo. pela Fucat , de cur

ses de qualificação Profis

sional para 2Ô'O trabalha
dores do setor industrial e

de scr , iços. Os recursos.

da ordem de' Cr$
143.390.00. tazcrn parle da.

previsão orçamentária do

Programa de Trabalho c

serão liberados pela Secre

taria- de Mão de Obra do

Ministério do Trabalho.
x-x-x

Si nh a Chica. agora e st
á

sendo o ponto de reunião

das li ndas jovens de nossa

sociedade e tam bém dos
discutidos cavalheiros. Na,

semana que passou a in-

o,," • te�-naci:?npl ;12�lTcy'uin, lrc�
vor. que leio para desfilar
na festa "Noite do Calor
Humano". jantou naquele
simpático' ambiente.

x-x�x

O 1.0 Encontro de Con
selho Estadual Comunitá
rio realizou-se no Balneá
rio Camboriú e contou
com a presença de 400 lí

deres comunitários, Presi
diu o Encontro. o Sr.
Paulo Troncoso.

x-x-x

O escritor cata-ri nense

Emanoel Medeiros Vieira.
dia 1.0 faz lançamento de 2

livros. com coquetel no

salão nobre da Assembléia

Legislativa.
x-x-x

O Reitor da UDESC. pro
fessor João Nicolau Car

valho, em Brasília esteve

em contato GOm o MEC e

o Conselho Federal de

Educação. No MEC, ele

tratou da criação dos cur

sos de Agri cu I t u ra para
Lages e Engenharia Civil

para Joinv ille.

x-x-x

O secretário da I ndústria e
I

Comércio. Nilson José

Boeing, esteve em Belo

Horizonte onde participou
do 3.° Encontro Nacional.

de. Distritos Industriais.
x-x-x

.

O simpático casal Ayrton
M os i ,!la nn de J oi n vi Ile,
está nos convidando para a

abertura da exposição de

Marcos D'Aquino, dia 30,
às 21 horas. na' Galeria de

Arte Lascaux ..

x-x-x

Luiza Maria Dias e José

SérgiQ <405.._Sa).'!to.s est.í9"
nos conv idando para a çe
nmónia de seu casamento

dia X próx imo às 19.30 ho

ras.· na Igreja Matriz da

Trindade. onde após a

bênção receberão cumpri
mentos .

x-x-x

A direção do Museu de

Arte de Joinville. está' nos
informando que as Sras.
Marlene Targa Capuzzo e

I
Adelaide Martins Gonçal-

II HORÓSC�,OPO
ÁRlES - Ótima influência astral aos comerciantes, indus
triais e pesquisadores deste signo. Quanto ·aos demais, o

fluxo também será .ótimo em todos os aspectos. Lucrará de
algum modo pela influência de nativos de Touro ou Capri-
córnio.

.

TOURO - PÇ>r �star vivendo a fase correspondente à sua Oi
tava Casa Astral deverá precaver-se um pouco mais com a

saúde, perigos de acidentes e seu dinheiro. Ótimo, contudo,
aos estudos, invenções e à medicina. Neutro ao amor e as

viagens.
GÊMEOS - Este poderá ser um dia um tanto quanto difícil
se não controlar sua depressão psíquica ao enfrentar os obs-

. táculos. Aja de modo positivo que tudo tende a ir cada vez
melhor. Ótimo ao amor e às viagens. J
CÂNCER - Dia em que deverá aproveitar todas as chances
de êxito que deverão surgir, para que possa chegar" onde
pretende com sucesso. A saúde será ótima. O amor harmo
nioso. Empregue seu dinheiro.
LEÃO - A lo!eria está favorecida, Juntamente com os jogos,
o campo profissional e financeiro, às viagens e à vida amo
rosa e sentimental. Ótimo aos grandes negócios comerciais e

industriais. Boa saúde e ótima disposição.
VIRGEM - Os novos compromissos que assumir deverão.
resultar futuramente em benefícios para si e aos seus. A fase
é ótima a aquisição de casa própria se ainda não a tem ou

então iniciar a construção com muito- sucesso. Pode amar.
.- LIBRA - Dia em que os negócios de aparentes vantagens
deverão ser estudados com muita atenção e profundidade.
Se assim agir, obterá incontáveis lucros. Ótimo ao comércio,
à indústria, às viagens e aos prazeres sociais. Pode amar:

ESCORPIÃO - Hoje você terá ótimos resultados na im

prensa falada, escrita e televisionada. Os negócios comer

ciais também darão bons resultados e a vida sentimental,
amorosa e familiar lhe trará felicidades.

/ SAGITÁRIO - Seu êxito, tanto no campo profissional e fi
nanceiro. será ampliado neste dia, mas muito limitado
quanto a vida sentimental e amorosa. Será notado no

campo social e terá muito sucesso nas viagens que realizar.
CAPRICÓRNIO - Dia de muitas limitações aos capricor
nianos. Deverá prestar muita atenção aos novos negócros,
evitar acidentes e as coisas prejudiciais à sua saúde e à repu
tação. Neutro ao amor. Poderá descobrir um segredo muito
importante.
AQUÁRIO - Ótimas possibilidades de sucesso se apresenta
rão nesta quarta-feira para você. Tudo que diga respeito ao
trabalho trará bons resultados, bem como as finanças, via
geiis e a vida amorosa. Faça novas amizades.
PEIXES � Para conseguir o que vem pretendendo, deverá
lutar com mais disposição, confiança em si e dinamismo e

não desanimar diante das circunstâncias como é de seu

efeito. Se assim agir, esteja certo de que 'conseguirá, Pode
amar e viajar.

rHlJBEiiT��i
-".

'POSSUI AS ETIOUETAS -MAIS BADA_LAOAS�
MALHAS Tres vezes sem acrescuna ,�
JE L�' �;§

'"

'

Felipe Schmidt, :: I
LJ:.9NJ UNTOS, Tenente Silveira, 46 .J

Quando a vítima é a coluna

•

Florianópolis pra inglês ver

gfYl tefYlpO de ge�til{.gfYl tempo de ruwl�.
Diar)1anteO Joalheiros

m RdSEnmAnn®

Senhora Himengarda
Renaux, uma (mulher

da sociedade
catarinense.

George Van Ho�r

II

f'arllnópÔlIl: -

Rua Felipe Schmidt. 37
Tel .. (0482) 22-9766
Florianópolis Palace Hotel
Tel..22-9633

ves. de São Paulo, estão

ministrando cursos de arte.

naquele museu.

x-x-x

Como tudo se sabe em so

ciedade, já fomos informa
dos que George Van H'arr,
está assinando contrato

para decoração de um Ho

tel, no Sul do Estado.
x-x-x

Herbert Pastor, Sérgio
Monte Alegre e' Daniel
Maes hoje estão deixando
São Paulo. para participar
da grande festa de inaugu
ração do Caesar Park

Hotel Ipanema no Rio de

Janeiro.

I'umenau:
Rua XlI de Novembro. 520
Tel.: (0473) 22-5512

x-x-x

Foi bastante concorrida o

vernissage realizada na Ga
leria de Arte André em

São Paulo. Lá estava reu

nida a sociedade paulista
comentava com simpatia
os trabalhos 'do artista
Hiroo Kabe.

x-x-x

À Prefeitura dé Blumenau

patroci nou o- concerto da

Orquestra Sinfônica de

Campinas, no Teatro Car ..

los Gomes, 'onde -esteve :

reunida a sociedade local.

x-x-x

Marco Antônio Cava l-.

canti , cirurgião plástico,
catarinense que está esta

giando em Buenos Aires,
encontra-se no Rio de Ja

neiro,' para participar de

um congresso internacional

que está sendo realizado
no Hospital dos Servidores
do Estado.

x-x-x

A jovem Sra. Maria Luiza

Renaux Hering , que está
fazendo mestrado em H is
tória na Universidade de

São Paulo. prepara tese

para apresentar, sobre as

pectos políticos de Sa nta
Catarina.

x-x-x

Ontem no Palácio da

Agronômica foi celebrada
missa em ação de graças
pelo êxito da III Feira do

Amor ao Próx}mo. Após a

missa Sras. de todas as 'en
tidades que participaram
da Feira, homenagearam a

Sra. Maria Pompéia Kon
der Reis Malburg.

x-x-x

.0 elegante casal Carlos
Cid Renaux, está chegando
de uma viagem a São
Paulo onde participou das

solenidades da exposição
do Automóvel Clube, na

capital paulista.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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o ESTADO - 30 de novembro de �

Rua Heitor Blunn, 242 - fone 44-4990
Comércio de veículos

Oficina especializada 'em toda linha nacional
,

com mecânica, lataria, pintura com estufa.

:======= VeículoS em estoque.======::::::

Fiat Azul 78 - Fiat Azul 77
Volks Amarelo 73 - Variant Branca 76 '

Varlant Verde 71 - Dodge Polara MarrOI1 77
Maverik Cinza Prata 78 - Alfa Romeu Vinho 76
F 4.000 Branca OK

l!::====== . Toda linha nacional OK Z9

Rda Gaspar Outra 90
Estreito ,..... Fpol is

Fone: 44-3864

ESTOQUE DE VEICULaS USADOS

MODELO ANO �OR
Sedan 1300

'

1977 Verde
Sedan 1300 1977 Branco
Sedan 1300 1976 Bege
Sedan 1300 1976 Branco
1600 1977 Branco
1600 1976 Verde
Passat 1975 Branco
Passat 1975 Branco
Brasília 1978 Azul
Brasília 1977 Branco
Brasília 1974 Azul
Variant 1975 -Branco
Variant �973 Azul
Variant 1973 Platina
Kombi 1976 Azul
Kornbi : 1974 Azul,
Corcel 1977 Vermelho
Chevette 1977 Azul
Possuímos também toda linha VW 79, para pronta entrega, fi.

nanciamento próprio em até 2.4 meses com crédito na hora.

MURILO AUTOMÓVEIS
Carros novos e usados

R. Gaspar Dutra - fones 44·1945 e 44·1315

'Ch
\ ,

evette Branco STD , , , " 1979.
Corcel STD Branco, , ,:.: .. '.", , 1979
Brasília Luxo Branca .. ",., .. , , .. , 1979
Corcel STD'Branco " .. , .. " , ", ,1978
Veraneio Marrom Metálico ,." .. " .. '."., .. ,. ,1978
Fiat Azui Marinho GL , .. " , .. , .. " 1978
Vlol ks 1300 '" Branco :.,., .. "." .. : .1977
Passat Carnionete Verde --Metàl ico , , " ,.,1976
Jípe Willys Branco ,.,." .. , .Ó ,1969
Moto Honda 750cc, Ouro , ..... , ""." .. ,' .. 1975

.

Moto Honda 500cc. Verde Metálico" , , : 1974
Moto Honda 125cc. Azul " ,."., " .19'78

.

�

Compramos seu automóveis novo ou usado e

duvi�amos quem pague mais.

11'1I
.

I
I

SANTOS SARAIVA - 554 , FONE 44-0611
I .

'

CORCEL-GT , ", .. , '," ' '. _ 1978
.

MAVEAICK-CS - Branco., .. , .. "."., "" 1976
MAVERICK - Prata .. ". , ,!., ,.,. 'y"""" .1978
FORD F-75 - Azul, . , , . , , .. , . , , , , , , , , .. 1976
FORD F-7000 - Bege, '.' . , , , . , , . , 1977
FORD F-400 ".".,., .. ,., , .. , 1976 '

PASS�T-LS - 3 portas,." , .. " 1977
BRASILlA - Branca " .. , , , , ,1977
BRASILlA : Bege - monocromática .,., ,. '_'-'--'-' ,.::1977
VOLKS-13001- Azul.", ,." .. , .. , , .'.� ... , .1977

ÇJ:l.EVETTE Amarelo,.", ,:,.,., ,.". ,1�n '

CHEVETTE - Brane,o"::,,,.:: :., ...• , , ,., ,1978
DODGE-1800 - Marrom, .. , .... .'", .. ,,: , , .1979

ADilSON AUTOMÓVEIS
RUA: ANTONIO LUZ, 179 _;_ FONE: 2207979

" CARROS NOVOS 1: USADOS
.

I
.-------------------------------------�

Corcel II STD Branco. , . , .. , , , .. , , , . : 0K
Chevette Super Luxo Cinza Prata Metálico .\ , .. , , . , .. OK
Corcel II STD Branco . , , , " , , . , OK
Passat L,.S 3 portas Marrom .. , , ,.'" .'", .'., .. OK
Galaxie LTD Branco , .. ,., .. , .. ,., .. 1978
Corcel II STD. Branco, , , ,.:, 1978

Dodge Polara Gl Vermelho " ,.", 1978
Chévette Luxo Amarelo Ouro Metálico, , , . , , i • : •••. 1978
Passat LS Vermelho ,." _" , 1976
Corcel Luxo Laranja , , .. , .. .' , , 1974
Corcel Vermelho , . , .' .. ,.", .1972

·PAGAMOS MAIS PELO SEU CARRO USADO,

til'

PHIPASA
/lOBB
Automóveis s.a.

-Aventda Ivo Silveira, 1.401 • Estreito

Telefone 44·3937

CEP 88000 _ Florianópolis, Santa Catarina

Concessionária DEPARTAMENTO
DE C.ARROS U$ADOS

ESTOQUE DE VEICULaS USADOS: 29-11-1978.
I

BRASíLIA - AZUL -

,.,

,.),
.. ,",., 76 -

BRAS�LI� - MARROM -

,

, 75-
BRASILI}\ - LARANJA· ., .. " .. "" ,., 75 -

VOLKS 1300 L - Marrom -". , ,.: .. , ,'.. ,78-
VOLKS 1300 L - BRANCO -

" .. , ,." .... , , ,76 é
.

VOLKS 1300 - VERMELHO· " .. , .. ""., .',70·
CORCEL STD - 2 PdR,TAS - BRANCO· , .. , .. , , .. 75 -

CHEVETTE - AMARELO - :. , . , .. , , . :. , :76 -

.

OPALA ESP. í2 PORT, - LARANJA -

, 73 -

�( Á'LVARO AUTOMÓVEIS
AV. HERCíLlO LUZ. 219 - FONE 22·9147

$A --._'

130d Luxo - 1977 - Branco Polar.
1300 Luxo - Vermelho Metálico
ChevetteLuxo - 1-976 - Branco Alpino.
Chevette Luxo - 1975 � Veqrnelho Vi nho.

'

1300 - 1974 - Azul Safira.
)300 - 1973 - Verde Hi ppie,
Variant - 1973 - Azul Caiçara.
Variant - 1972 - Azul Pavão.
Variant - 1972 - Azul Diamante.
1500 ·'1972 - Azul Pavão..

Comp�amos seu Carro pelo melhor Preço.
.- -

.. .::c.:

/

MARTINS AUTOMÓVEIS
1\ 1

1

RUA JOÃO MOTTA'ESPEZIM. 329 - FONE: 33-Ó6n
,

"

CbRCEL coupê luxo branco ......... "., ... 1S,g
FORD LTO' LANDAU vinho ...... " .... " .... 19'1B.

-

'"."'"

,
....

,

.,._,. I

" 'r
I

COMPRA-VENDE-TROCA
,

.AV. RIO BRANCO, 7.
FONE: 22.9077 - 22.1392

-,

F\'ASSAT OK " ", :."., ,-o .79
OPAL{>. OK V/Cores "."." ...•........ , .. , ..... ,., .79
CHEVETTE OK v/CORES , .. , , , .. , . , , : .. , . , , , .79

PASS�T TS ..

'

" .. , .. , , .. "

-'
, .77

BRASILlA ." , ,. '. , \. , ., .. 77
KOMBI ., , " " : , ,76
1300 VW .. "." ,.

' .. , .

'

, , , , , , , , ,76

CHEV�TTE ! ,'., " ,74
BRASILlA OK , , .. , , .. , .. , , . :, , . , , . ,79
CARAVAN OK . , , . , , . , , , , . : .. , , .79

---------.,

CARRO - COR - ANO
GALAXIE LTD· 1975 - COBRE CIGANO/AREIA
GALAXIE L1D - 1975 - AZUL NAUTlLUS
GALAXIE 500 - 1969 - VERDE
CORCEL LUXO" 1976 - VERDE
CORCEL LUXO � 1'976 - VERDE
CORCEL LUXO - 1978 - AMARELO
BELlNA - 1976 - BRANCA
CORCEL CUPÊ - 1977 - BRANCO
MAVERICK - 1974 - VERDE
BRASíLIA - 1977 - VERDE MET.
VOLKS 1,500 -1972 - BEGE

F-7.5 4X2 - 1975 VERDE
F-75 4X4 - 197", • TURQUESA ROYAL

1;'-75 - 1975 BEGE
F-350· 1968· VERDE
F-600 - 1964 - AMARELO
F-600 - 1969 - VERDE/PRETO
F-600 1976 - VERDE
'F- 7000·1977 - VERDE/BRANCO

!

',:; '
..

"

',' PLANT�O - Aos sábados até as 12 horas
" y', ,,'

.

Rua Felipcil Schmidt, 60 - Fpolis - Centro _

,

� '�':.. '. Fon", 22-2197 - 2Nl844 e 22-3321 '

Fiat 147,-L Azul Marinho "".. . ,., 1978
Fiat 147�L Amareló .. ,

;._.
..

'

/
, .. , , ,1977

Dodqe Pelara GL-Verde Metálico , , , . , .. , ,1976
Brasília Branca .. ,., ,., .. , " , .. ,1976
Ford Belina - Amarela ., ", ,." ".,1975

/Ford Corcel· Branco, " .. , , " .1975

Opala Vermelho, .. :,:.", ,., .. , "" 1974

Dodge Dart - RT - Vermelho Metál ico , , , , .... , , , 1973

[� BEIRA MAR]
COMERCIAL BEIRA MAR VEICUlOS' E REPRESENTAÇÕES lTOA

VENDE-SE
,Moto Suzukl Trayll, ano 1974, 125 CC,

. cor vermelha. Tratar pelo fone 22.8299
c/Paulo Silveira ou 33.8395 c/Wagner. ,

Av.'" Rubens de ArruSla Ramos, 210 (Beira Mar Norte)
Fones 22-5757 - 22�9944 e 22-9344

I .

.

GURGEL X - 12 Branco - Baixa Quilometragem 1978
. Dodge Piara Gran Luxo Bege , , J' .1978
Chevette Luxo Marron Metál ic,o ." ,., .. 1978
Ford Co rce I Belina II Luxo Marron Metal. , ; .. , , .1978

Volkswagen Sedan 1300 Branco , ..

I .1978
FIAT 147 L Azul Super equipado ", , ,1977

Opala Cupê Azul Metálico .. ", .. ,: 1977
Brasília Branca .. , .. , ".,., , 1976 e 1977

�LFA ROMEO 2.300 Branco .. , .. , .. , .. .'. , . , , . , , . , ,1975
Ford Corcel Cupê luxo verde metálico,.", " .. ,1975 'I I'
Chevette Branco·" ,." "" " " .1975, '------------------------'.--'

, Volkswagen Sedan 1500 e 1300 ., ,." .1973 e 1974

.....
Ford L.T.D. Laudé)n Azul, C/AR ", .. , .. ". .,." .1971

...

- \

Anexo ao Posto Ipiranga,
Ladeira do Hosp. de Caridade.

VENDO

Maverick 76 - 04 cil. - 02 portas, ótimo estado -

livre - o/toca fitas Mitsubishi - Foné: 44-1667.

1 - Brasília Branca Zero Km " ", ,78
1·BrasíliaBege", ,.: .'.',.,., .,.,77
1 - Brasília Am.arela , , , , . ,., , , , , , ' .. _.. ,76
1 - Vblks 1300 L az,ul." , .. , .. , .. , ,76
1-Volks1300'marrom , .. ,., .. ".,., 76
1 - Comei STD Branco '. ,'." ., . . .. : 76
1-Fiat147 L Bege ., , .. "",., 77
1 - Volks 1300 - OK, v ", •• , ••••••••

'
••• ' " ,78

1-Volks1300BegeOK ., .. ,. . ... " .. " .. " ,79
Especial .

Um telefone comercial prefixo 22,

."

, l'radição e conceito no

Ramo de Automóveis

VENDE-SE
.FIAT 78 com �.OOO km.

.

Tel.: 44-3043 -44-3480 - Antonio

, VENDE-SE .'

'1� serraria situada as Margens da BR 153, junto ao

trevo de acesso a Irani com mini fita e .fita desdobre,
ótimas instalações, casas para empregados, barracões,
tudo em pleno funcionamento, incluindo matéria prima
localizada nas imediações da indústria.

Maiores informações, dirigir-se à Rua Dois Irmãos, 222
- Luzerna - SC. ou então pelo fone 22-0360.

LIMPEZA DE FOSSA
E DESINTUPIMENTO EM GERAL
Tratar: rua Max Schramm - antigo Posto 5

Estreito=Elorianópolià - fones: 44-4140 e 44-1996

VENDE-SE BARCO SNI�E

Equipado com matraca,' retranca de alumínio e

vela. Tratar João Pinto, 16. '

VENDE-SE CASA

Excelente residência na Trindade/Lot. Flor da Ilha
(entre os Lot. Sta. Mônica e o Anchieta) com

185m2, área íntima c/ carpet e área social sin
teco, garagel;Jl p/2 carros, murada, etc... Procu

r,ar: Carlos Gomes Fone: 22-8833, 22-87.94.

, LAVA-SE CARPETE NO LOCAL
'Deixando seu carpete limpi nho sem precisar sair de casa,
Reformas de estofados em tecidos e'. curvim, faz-se corti
nas todos os tipos, lava-se cortinas e refaz as barras temos
grand'e .mostruárioS de tecidos Pélra cortinas e estofados.
Atende todo Estado, Orçamentos.22-6322 e 44-4645 - R:
São Cristóvão, 650. .'

TAPEÇARIA BRASIL

VENDE-SE "LANCHA"
\

LANCHA 'TIPO 'VOADEIRA, marca Macachi. com MOTOR DE
PÓPA MARCA EVINRUDE. POTÊNCIA 40 HP TUDO EM ESTADO
'DE NOVO. Preço Cr$ 80.000,00, Financia-se. Tratar pelo Fone
44·3411.

LIMPA FOSSA-

Limpeza'de Fossa e desentupimento com máquina - Cia de
Limpeza Palhoça· Cal impa. Tratar: à rua Ckpitão Aug,usto
Vidal - 3196 . f9ne 42345 - Palhoça.

� -J

GRAMAS

Grama em leiva� p/ja;dinS, t�ludes: Campos de FutebOl
etc. , . Tratar FLORIMPAIct - Av. Preso Kennedy, 378 - Cam
pinas - FONES 44-2392 e 44-2616.

VENDE-SE
Apt.> 801, Edf. Visco Ouro Preto, c/2 quartos, 'sala, coz.,
banheiro, .área de serv. dep. p/ernpreçada, c/armários
êmbutidos nos 2 quartos e c'azinha arnerlcana, todo,
acarpetado (srnrn). Tratar fone: 22-6772.

ALUGA-SE

1) A8t,0 3 quartos - Trindade � Mais cozinha, BWC, vaga d�
garagem, Aluguel. Cr$ 4.300,00
2) Apt.v 2 quartos'- Centro - Mais living, cozinha, área de
serviço dep. de empregada, BWC e garagem. Aluguel: Cr$
5 . .850,00

_

3) Apt.v 3 quartos (1 suite) BaíaNorte, living, sala de jantar,
sacada, copa-cozinha; BWC c/banheira e arrn. c/3 portas, '

ampla. área de serviço, dep, de empregada, aquecedor
central, interfone e garagem, .j\lugLiel: Cr$ 8.000,00

i

BARBADA - VENDE-SE

Terreno situado à, rua João Motta Espezjm, .329, com

8,500 rTi2. Preço: Cr$ ;350,00 o rnz, Tratar pelo fone 33-
0677,

..

VENDE-SE CASAS

1) Santa Mônica -176 m2 - 4 quartos (1 suite),.living, sala de
jantar, cozinha, dep, empregada, garagem p/3 carros,

churrasqueira, aquecedor, carpet - Cr$ 930,000,00.
2) Santa Mônica c/3 quartos (1 suite),.living, sala de jantar,
bwc; cozinha, área de serviço, dep. de ernp. churrasqueira
'c/ mais área livre lajotada - Cr$1 ,050.000,00 (possue finan-
ciamento), ,

-

,I

\

3) Trindade -168 m2 c/3 quartos(1 suite) amplo living, sala
de TV, cozinha (Kitchen). completa, dep. de empregada, .

área de serviço, churrasqueira, laretra.estante, carpet, Cr$
1.300.000,00 - Fi nanciar:nento - Cr$ 776.000,00.

. /

Alugam-se salas para escritório - Rua Hercílio Luz, 126
- Centro de Itajaí - Tratar pelos fones (0473) 44-3669,
44-3700 - 44-3654,

Alugam-se

- -f � - -

CASAS_NA PRAIA
. \

Casas novas c/76,00 m2 para entregá em 15/12/78. Vende-a, ou
aluga�se p/temporada, 'Tratar ELO Imobiliária Ltda - AV: Preit, Ken

l1edy, 378, CampinaS - F.E>NE 44-2392 • Cf!ECI 079. .

.
'..

.

CASAS DE ALVENARIA

Construimos sua casa de alvenaria com azulejo
decorado até o teto: a partir de Cr$ 2.950,00 o

m.2, com financia�ento. Tratar fone 44.3745.
CONSTRUTORA BECO.

CICLO - CENTRO INtEGRADO
DE CLíNICA ODONTOLÓGICA LTOA

Praça Pereira Oliveira, 16 conj. 1101, Edf. Emedaux
- Fone 22.0660

ODONTOLOGIA GERAL

• .

. PRONTO.f30CO.RRO
Anestesia geral a partir de, dezembro.-

( 'I
' ... ""_ 'CJ�" ,-'

Profissionais C. Der;l,tistas�.Médico.
Horário das 7:30 às 21 horas 2.a a 6.a feira, sábado
pela manhã. Demais horários plantão. .

Convênios: PATRONAL -IPESe - CELESC - TELESC
- INCRA - FATMA - FUNCEF - FUSESC - Associação
de professores da UFSC, Associação de Servidores
da UFSC, Associação Catarinense do Ministério PÚ

blico, Associação CEISA, Sindicato dos Jornalistas
de S.C.

.. S,_, I , \ AIl�
_.

-

\ I i.

�." 'J- s, .)J ,

PISCINAS,

Não construa sua piscina sém ter a garantia do

Fiberqlass. Instalamos sua piscina em quatro dias

com equipamento de filtragem Jacuzzi completo.

Piscinas Glasstherm. - Rua Marcos Rovaris - 109-=
conj. 1 - Criciúma -

::. I

Direção Técnica - Pr9fessor GENOVÊNCIO MAT

TOS. Fone: (0484) 33-2027.
\

Empresa do Rio de Janeiro, corrufilial nesta capital, ne
cessita de "PROPAGADORES" de CADERNETAS DE

POUPANÇA.
'

EXIGE:
Escolaridade mínima 2.0 grau.
Maior.

Desembaraço,
OFERECE:

ORA. ·MOEMA D�SJARDINS\

. GINECOLOGISTA E OBSTETRA·
/

Consu Itas das 15 às 19 horas, no Centro Co-
merciai Aderbal Ramos da Silva, à Rua Felipe
Schmidt, 21 - 6.0 andar, conjuntos' 603 e 605 -

telefone: 22.0471.
Ótima remuneração
Registro em carteira.
Salário fixo.
Prêníios sobre produção ..

Comparecer c/ documentos à Rua Oscar Cunha, 15

Ed. Ceisa Center - Bloco A - 2.0 andar - Sala 202.

Agradeço uma graça qué recebi de N.S. d�s
Graças e do S.C. de Jesus. M.M.T.

. SRAS. DONAS DE CASA
A Senhora está precisando de uma excelente �ernpreqaoav
Visite-nos dispomos de Empregadas com Ref._procedentes do
lnterior. Rua Felipe Schmidt, 58 - 2.0 andar· sala· 201,
,I /DOCUMENTOS EXTRAVIADOS

- Foi perdida uma carteira com os sequintes documentos: do au

tomóvel AD·3757, chassi BT 008465 (certificado, TRU; seçuro):
Identidade (N.� ,1 ar! 32�54j�C); Motorista; CREA . 10a R.; -,

IPESC; Funcional CETRAN: CPF;\ Cartão Cheque-Ouro: pertsn-
cente a NERI MILANEZ, fone: 22-6531.

.

DOCUMENTO PERDIDO

Foi perdido documento da Camioneta Brasília, marca VoIkswageli,
placa IM·1167, cor' branca polar, chassis BA-396972, ano 1977.
Pertencente ao Sr. Geraldo Luiz Francisco.' /

DOCUMENTO PERDIDO

Foi perdido 'o seguinte documento: Carteir� Nacional de'
.

Habilitação, pertencente ao Sr: Zairne Dano. ..

.

Palma Sola, 24 de novembro de 1978

BABÁ SE' OFERECE
l

Sra. com ótimas referências, 32 anos, documentos em dia, in
clusive carteira de habi litaçáo. oferece seus serviços como

babá.
.

Tratar rua Felipe Schmidt, 58, c]. 201 2.0 andar, som,ente hoje,

Foram perdidos os documentos do carro Dodge Dart, ano' 1974,
cor verde metálico, placa TA·1000, chassis C071976, Cert. Pro

priedade n.? 736901 de propriedade do Sr, ARNO BECKER.

DR. IRAN WOSGRAU
ADVO<3ADO

DOCUMENTOS PERDIDOS

I - I

DOCUMENTOS PERDIDOS

I',Foram perdidos os documentos do veículo camionete marca

Ford F 359, placa DH·1370, cor azul aurora, ano 1970, motor n.o

F35GA-704.285, de propriedade do Sr. NILVO HEMIO HOEHN.

-- .�_. ,._'--

OAB SC N.O 1365 - CPF 048441069 .

escritório: .,

FLORIANÓPO-US Rua Anita Garibaldi (esq. �ua. i
dos Ilhéus) ed. Aníta Garibaldi, sala 2 - 1.0 andar- Foiie,

22-4242 ..... _
'J

DOCUMENTOS PERDIDOS
Foram perdidos os seguintes documentos: TAU e Certificado de PropriJ
dade do carro marca Ford F-600, tipo caminhão Chassis F64AS8SBX·1772,
Placas WM-0831. pertencentes ao Sr. João Celso Perin.

São Miguel do Oeste, 27 de novembro de 1978.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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� CRECI-SC 180 - CGC 83.286.195/0001-05

Rua Presidente Nereu Ramos. 42

Fones: 22-8588 - 22-8026 - 22-9514 - 22-1179

012 c APTO �UA VlDAL, RAMOS _ 2 �uartos, sala, lavabo,copa e COZinha. Preço: Cr$ 470.000,00 - Poupo Cr$
62.000,00. Saldo Financiado.014 - APTO .BEIRA MAR NORTE _ 2 quartos, 1 suite, sala, 2lavabo, COZinha e copa "Parte financiada - No valor de Cr$
868.000,00.

.

016 - CASA NO SACO DOS LlMOES '_ 2 salas, 2 quartos,BWC, dep.' empregada, garagem, jardim. PREÇO: Cr$
600.000,00 - Condições à combinar.019 -

APTOpNA TRINDADE _ Sala, 2 quartos, cozinha, BWC,
garagem. oup. Cr$ 5.000,00 mensal.021 - APTO ED. ALCION _ 1 sala, quarto, lavabo, cozinhatodo .acarpetade. Poupo Cr$ 70.00000 - Saldo devedor fi-
n���o. '

.023 - CASA MISTA. Sala, 4 'quartos, 2 lavabo, cozinha, 1
copa, 1 garagem, ár-ea de serviço. Terreno c/400m2.
025.- CONJ. P/SALA ED. ADOLPHO ZIGUELLI - Ótimo
c�>nJ. p/escritório c/102m.>, Poupo Cr$ ao.OOO,OO. Financiado Cr$ 501.886,52.
039. - TE.RRENO NA LAGOA DA CONCEiÇÃO - Próx. a
praia, ótimo lote medindo, (24 x 20) 480m2• Preço: Cr$130.000,00 à cornblnar. .

�O - TERRENO JARDIM SANTA MONICA - Ótima localiza
ç�e, medindo 12 x 30= 360m2• Preço: Cr$ 180.000,00. À
�Ma .

044 - APTO ED. GEMINI ,,- Novo s/uso e/sala, 2 quartos,lavabo, cozinha, garagem. Poupo Cr$ 150.000,00 à cornbl
nar, saldo 2.809,98 UPCs - Financiado.
045 - CASA RUA JONAS A. MEsSINA - 2 salas, 3 quartos, 2lavabo, cozinha, 1 suite, garagem. Preço: Cr$·695.000,00.Poupo Cr$ 350.000,00. A combinar.

O?O - APTO ED. CORAL - 2 salas, 2 quartos, lavabo, co
zinha, cepa, 1 suite, garagem. Poupo Cr$ 150.000,00 - Saldo
2.700 UPCs. Financiado.

056 - TERRENO C/CASA DE MADEIRA ESTRADA DE ITA
CORUBI - Sala, 3 quartos, lavabo. cozinha. VENDE-SE
COM OU SEM CASA.
055 - APTO ED. PETER PAN - Sala, 2 quartos, lavabo,
cozinha, garagem, dep. empregada. Preço: Cr$ 610.000,00
- Poupo Cr$ 200.000,00. À combinar. Prestações mensais
Cr$ 2.900,00.
059 - CHÁCARA EM CANASVIEIRAS - Espetacu lar chácara
em Canasvieiras e/árvores frutíferas, ,vértente c/mata.
Tudo pelo preço de apenas Cr$ 500.000,00. À 500 metros
da praia. .

060 - APTO EM BOM ABRIGO - Sala, 2 quartos, lavabo,
cozinha, garagem. Preço: Cr$ 480.006,00 - Poupo Cr$
175.000,00. A combinar saldofinanciado.
100'- CASA/MISTA EM .BALNEÁRIO DE CAMBORIÚ - 1/3\
de alvenaria 2/3 de madeira, 6 quartos, 2 BWCs, sala,
cozinha, dep. empregada. Churrasqueira. Situada-à Rua:
3150. Ent.: Cr$ 125.400,00, saldo em 36 meses, prestações
de Cr$ 13.119,00 (Fixa).
101 - NEGOCIO DO MOMENTO - TORNE-SE INDUSTRIAL
Vendemos indústria mecânica metalúrgica totalmente

equipada, pronta para funcionamento. Com uma entrada,
saldo em 36 meses. Prestações fixas de Cr$ 172.620,00.
ALUGUEL, _

'

APTO ED. ANITA GARIBALDI - Sala, 2 quartos, cozinha,
BWC, carpet, ar condicionado, armários embutidos -

PREÇO: Cr$ 5.000,00.
APTO FELIPE SCHMIDT - Novo s/uso, quarto, sala, BWC,
cozinha, área de serviço, carpet - PREÇO: Cr$ 4.000,00.
APTO ED ..DANIELA - Sala, 2 quartos, cozinha: BWC, dep.
empregada, garagem, carpet. PREÇO: Cr$ 5.800,00.
CONJ. P/ESCRITOAlO - 2 conjuntos para escritórios no
CEISA CENTER, 1.0 c/208m2 e 2.0 c/228,12m2, podendo
-conjuqar ficando um 2.0 81ldar exclusivo, 2 ótimas copa
cozinha, 6 BWCs. PREÇO EM ABERTO.

ESTACIONAMENTO PRÓPRiO
Plantões Permanentes, até às 21 horas. Sábades até às 12 horas.

"NEGOCIAR COM A "C A B" DÁ SORTE .

•• o' • ".. o"__' W

_-'I

adbel '

CASAS
1- Casa c/3 quartos, garagem e demais dependências -

Rua Blides Neves Segui, 1217 - Est.
.

2- Casa 0/2 quartos, 1 suíte, dep. empregada, garagem, -

Rua Percy Borba, 372 - J. Atlântico.
3- Casa c/3 quartos, demais dependências - Rua Gaspar
Dutra - s/n? - Estreito.
4- Casa c/3 quartos, demais dependências - Rua Marechal
Rondon, 9 - Jardim Atlântico.
5- Casa c/3 quartos, demais dependências - Rua João'
Sandim, 12 - Barreiros.

,

6- Casa c/2 quartos, demais dependências - Rua CeI. Amé
rico, 34 - Barreiros.
7- Casa c/3 quartos, fone, fundos p/rnar. Rua Antenor de
Moraes, 238 - Bom Abrigo.
8- Casa c/2 quartos, acarpetada, demais dependências -

Rua Antonieta de Barros, 157 - Est.
9- Casas mobiliadas na Lagoa da Conceição - Pontas das
Canas - Cachoeiras do B. Jesus.

-_ --

APARTAMENTOS:' :, \1- Apto. c/2 quartos - Rua CeI. Gaspar. Dutra, na 573 -

�re�.
.

2- Apto. c/,2 quartos - Rua Max Schrann - Conj. Res. Conti
nente - Estreito.
3- Apto. c/1 q'uartei,' garagem - Rua Paula Ramos', 465-
Coqueiros.

'

4- Apto. c/2 quartos" demais dependência - Conj. Res.

Itaguaçd'- Jardim Atlântico. '

5- Apto. c/3 quartos, fone, ar condicionado, acarpetado,
cortinas - Rua Germano Wenda!-,sem - Ed. Lacy - Centro ..

SALAS
1- Salas c/telefone, garagem, - Ed. Ceisa Center - Av.
Osmar Cunha, 15 - Centro. .

'2- Loja c/sobre loja no Ed. Ceisa Center -Av. OsmarCuntia,
15 - Centro. \

3- Sala c/telefone, divisórias, carpet - Rua Anita Garibaldi,
19 - Centre.

.

4- Prédio c/600m2., duas portas, dois pavimentos - Rua
Fúlvio Aducci, defronte Gerber - Est.

IMOBILlÂRIA AOBEL LTOA.'
RUA: LlBERATO BITTENCOURT, 221
FONES: 44-3742 e 44-4864 - CRECI 291
ESTREITO - FLORIANOPOLlS

.ALUGA-SE

I

o RESIDÊNCIA - STO'DtECK

Vende-se maravilhosa residência em excelente ponto
do Loteamento Stodieck. Dois pavimentos, 300m2 - três
dormitório' (1 suite), duas Salas, dois BWCs .sociàis.
Churrasqueira interna, demais dep., garagem .p/dois car

ros.

Tratar c/Predisul - Fones: 22-1824 e 22-4285.

CASA - NOVAS'

BARREIROS - SINAL -Cr$ 20.000,00
Vendemos excelentes casas de alvenaria em Barreiros.

Preço excepcional. Financiamento pela C.E.E.S.A. Con
tendo: sala de estar, três dormitórios, cozinha' e banheiro
azulejados até o teto, garagem, jardim e quintal. Vendas e

informações - STATUS Construções e Serviços Ltda. Rua'
CeI. P�dro Demoro, 1783. Fones 44-2479 e 44-3880. Plan
tão: sábado o dia todo e domingo até' às 12 horas.

,

Compra
Vende
Administra

Rua Celt. Pedro Demora, 1711 � Estreito - Creci 154 - Ftorianbootts

r
VENDE r

TRINDADE - Terreno com área de 443.66m2 com uma

casa de madeira de 54m2, água, luz, próximo à ônibus
etc. Preço Cr$ 130.000,00.
ESTREITO - Terreno com área de 360m2 viabilidade de
construção aprovada, rua calçada, próximo· à ônibus
etc. Preço Cr$ 200.000,00 a combinar.
BARREIROS - Casa alvenaria em fase de acabamento 3
quartos, living, BWC social, copa e cozinha, garagem,
próximo à ônibus. Entrada de Cr$ 100.000,00 à combi
nar saldo financiado.

!
o CENTRO - Sala comercial área de 44,65m2, Cr$"

'50.000,00 de entrada a combinar saldai podendo 'ser If-
nanciado. '

BARREIROS - Loteamento Rogéria casa mista com j
quartos, BWC' social, sala, copa e cozinha, garagem.
.Entrada Cr$ 100.000,00 saldo financiado direto.
BARREIROS - Loteamento Suli com água, luz 2 lotes
com vista panorâmica- por apensa Cr$ 70.000,00 cadaI aceita-se proposta. '

.1 ALUGA-SE - J. At!ântico casa com 3 quartos, Cr$
2.600,00. mensais
Estreito - Casa com 3 quartos, Cr$ 3.000,00 mensais.
Barreiros' - Casa mista com 4 quartos, Cr$ 3.000,00
mensais.

"

,

H

TERRENOS À VENDA
ESTREITO - Trav. Felipe Neves - Terreno com 290,00m2
por Cr$ 170.000,00.
ESTREITO - Servo Maneei Cardoso - Ótimo terreno com

363m2 por Cr$ 170.000,00. I
,

BOM ABRIGO'- Transv. Antenor de Moraes - Otimo terreno
por Cr$ 2'20.000,00.

.

•
ANTONIO IMÓVEIS
Compra, Venda e

Administração de Imóveis
Rua Santes Saraiva, 752 Fone 44-4668
Estreito

,

.

CRECI 1105,
.

CASAS VENDEM-SE
BARREIROS - R. Otto Julio Malina - Ótima casa de alve
naria pronta para morar com 1 suite, 2 qtos, sala, copa,
cozinha, banheiro, varanda, área de serviço e abrigo para
carro: Cr$ 520.000,00. Pode ser financiada e aceita-se pro
posta.
BARREIROS - Lot. Sto Estevão - Temos 03 casas de alve
naria, novas, com 3 qtos, sala, cozinha, banheiro e gara
gem. A partir de Cr$ 341.158,Op sendo Cr$ 50.000,00 no ato·
e o saldo financiado.

-,

. .

BARREIROS - R: Hidalgo Araújo - Casa.de alvenaria, c/2
qtos, tendo armários embutidos, 2 salas, cozinha, 2 ba
nheiros sendo um incómpleto, área dê serviço entrada
para carro. Cr$ 90.000,00 de poupança e o saldo finan-
ciado.

.

CAMPINAS - Rua Salvador Di Bernardi - Casa de madeira.

com ótimo terreno por Cr$ 265.000,00. Aceita terreno
como parte de pagamento.
CAMPINAS - R. Alvaro Totentino - Casa de madei rapor Cr$
120.000,00.

.

CAPOEIRAS - Av. Ivo Silveira - Casa de alvenaria, refor
mada a pouco tempo. C/3 qtos, sala de visita, sala de \

jantar, sala de TV., copa, cozinha, varanda, banheiro. Cr$
\

490.000,00. J

-

ESTREITO - Ser. Maneei Cardoso - Otima casa mista, com
103m2 é seu respécttvo terreno medindo 880m2 por Cr$
630.000,00. Aceita-se proposta. .

ESTREITO - R. Pedro Cunha - Casa de alvenaria nova, com
2 pavimenteis, medindo 203,00m2. Cr$ 1.100.000,00. Po
dendo ser vendida também separadamente cada pavi- ..
menta. Aceita-se proposta.

_ ALUGA_-SE,
GALPAO PARA OFICINA MECANICA - R. Santiago Dantas,
esq. com Santos Saraiva. Galpão de madeira medindo
256m2 e seu respectivo terreno com 638m2. Cr$ 10.000,00.'

.

CENTRO - Ed. Ceisa Center Uma sala com telefone. por
Cr$ 4.000,00. Sem telefone Cr$ 3.500,00.
JARDIM ATLÃNTlCO - R. Trav. Luiz da Cãmpora - Casa
mista, c/3 qtos, sala, cozinha, banheiro, depósito, gara
gem e área 'de serviço. Cr$ 3.500,00.
TRINDADE - Apto no Ed. ltarnbé - Apto com 2 qtos, sala,
cozinha, banheiro, área de serviço e garagem. Cr$
3.700,00.

. IMÓVEIS COLOMBI
DE ANTONIO GIACOMELLI NETO

.

FONE 44.3865 - CRECI-175
,

o

I
-

ALUGA-SE
- ATENÇÃO, só resta 6 seis unidades do Edifício "An-
gelita Emilia", 'são Apto, com 2 quartos, sala, copa, co- I

zinha, área de serviços, garagens, dep. cornpl. de Em
pregada, c/ 1.0, locação, por apenas Cr$. ,3.300,00, não

, tem condomínio.
.

- (�ASA, à Rua Thiago da Fonseca, próx. Elza Calça
dos, em Capoeiras 3.300,00

I

BARBADA '

VENDE-SE
Um lindo terreno em Canasvieiras, 300 metros da praia,
.corn uma área de 360m2, por apenas 150,000,00 aceita
mos, carros, terrenos na Grande Fpolis.

------------------------------------------_.--

·5SETAHercílio Luz, 59 - Ed, Alpha Centauri,
conj. 506 - Telefone 22-8292

ALUGA
L-15l - Apto central, 3 quartos (suite). garagem, 'demais dep.
L-160 - Casa alvenaria, Bal. do Estreito, garagem pi 2 carros, 2 pav.
5 quartos. Cr$ 6.000,00.
L-147 - Casa alvenaria, sito Bom Abrigo, 3 quartos, garagem, tele
fone, frente pi o mar. Cr$ 7.500,00
L-159 - Casa madeira, sito Estreito, 2 quartos, garagem, demais
dep. Cr$ 3'.200,00 '

L-152 - Casa alv. alto padrão, sito Itaguassu, 4 quartos (suite]
demais dep. C:;r$ 12.000,00
L-142 - Várias salas comerciais com ou sem garagens, ed. Ceisa
Center
L-158 - Casa alv. sito Coqueiros, cl 4 quartos, garagem. demais
dep. Cr$ 6.500,00 mensal.
L-161 - Sala comercial, sito Ed. João Moritz, 61m2, Cr$ 3,000,00

VENDE
Ed. SAINT 'CLAUDE, apto frente pi BEl RA MAR NORTE, cl 3 quar-·
tos (suite) escritório. garagem, demais dep. Poup.: Cr$ 320.000,00
saldo financiadó.

Ed. ALGARVE apto 2 qtos, frente, sacada, demais dep.
Ed. SUR LA ROCHE, apto sito BOM ABRIGO. cl 3 quartos (suite),
garagem, gás central, box nos bwcs. demais dep. Cr$ 790.000,00
totalmente financiado, ,

.

Ed. MARGARIDA, apto sito [centro) c/1 quartos, dep. empregada.
Ed. CORAL, sito Coqueiros, 3 quartos (suite) garagem, demais dep.
Ed. MEDEIROS FILHO, apto sito Rua Esteves Júnior, cl 3 quartos
(suite) escritório, garagem, demais dep.
Casa alv. sito Sta Mónica, cl � quartos (suite), garagem, demais
dep. Preço: Cr$ 650.000.00 entrega em dez.178.
Casa alv. sito Trindade, 360m2, alt? pa�rão. Cr$ 2.200.000,00

ALUGA
SALA ARS com 75m2 ótima para escritório ou consultório
Cr$ 3.500,00.
SALA ED. CEISA CENTER carpet 42m2 53m2 e 120m2
desde Cr$ 3.00,00.
SALA ED. ATLAS 50m2'e 111 m2 com garagem e telefone.
SALA ED. JOÃO MORlliZ 61 m2 Cr$ 3.000,00.

I APTO CEt:JTRO 3 quartos (suit) dep. empregada garagem
Cr$ 7.000,00:

.

Ed. Cristina apto 2 quartos, carpet garagem Cr$ 6.000,00.
APTO ESTREITO 2 quartos demais dep, Cr$ 3.500,00.
ED. GE;MINI 3 quartos (suit) carpet,dep. empregada, ga- ..
rage frente p/ B. Mar Cr$ 8.500,00. '

VENDE
Ed. CRISTINA 1 quarto, carpet demais dep. Entrada apenas
Cr$ 90.000,00.
ED. SAINT CLAUD apto. frente p/ B. Mar 4 quartos (suit)
dep. empregada, garage, demais dep. ótimo preço.
TERRENO TRINDADE próximo da UFSC 390m2, ótimo
preço'.
ATENÇÃO - temos telefone 22 resido e comercial p/alugar.

A RM GARANTE O-SEU ALUGUEL

I
,

. :

LUGA-S'E
Apartamentos novos em Coqueiros, com 1 e
2 quartos, sala, BWC, cozinha, área de ser�

viço e garagem, todo em synteko, azulejo"
decorado até o teto, ampla área· de recrea

ção, ótima localização.

PREDIBENS - CRECI 131 - Av. Rio Branco,
104 .

\
Fones: 22-2804 - 22-4769 - 22-6756

VENDE-SE ou ALUGA-SE

Casa nova, no centro, própria p/ casal s/ filhos 'eu pe
quena família, com 2 quartos médios, demais peças in
clusive dep. de empregada completa. o Quintal, jardim e

estacionamento p/ 2/3 carros. Aluguel Cr$ 6.000,00
mensais.
Apartamento c/ gelefone, fronteiro Praça XV, 2 quartos
incl. dependência completa de empregada. Prédio ga
baritado c/ apenas dois apartamentos p/aridar. 'Aluguel
c-s 4.000,00 mensais.
Tratar PLURI ENGENHARIA telefone 22-2648 - horário
comercial. Venda amplamente facilitada.

, {

CENTRO - MAGNIFICA CASA '"

Temos para al'ugar à rua Victor Konder, em excelente
ponto, ampla casa e/terreno 2.000m2, ideal p/clínica.
restaurante, repartição, etc. Possui 1.,2 salas, 3 BWCs, 2
cozinhas, garagens, estacionamento, quintal, jardins.

Tratar c/Predisul. - Fones: 22-1824 e 22-4285

RESIDÊNCIA - COQUEIROS
ALUGA-SE

Em belíssimo local, frente' p/o mar, na Praia do Meio,
aluga-se residência c/magnífico terreno. Entrada p/três
ruas. Possibilidade também de uso p/fim comercial (res
taurante ou outro ramo).

Tratar c/Predisul - Fones: 22-1824 e 22-4285

IMOBILIÁRIA ITAGUAÇU LTOA.
End. Rua João Meirelles s/n.?

Fábrica de Lajotas
Fones: 44-3672 - 22-2981

CRECI247

Vende casa e lotes de sua propriedade.
CASAS

2 ótimas' residências com 260 e 334m2, no Jardim lta

guaçu, Praia de Itaguáçu, com financiamento de 3.500

UPC, cada uma .

-

LOTES
Ótimos lotes no Jardim Itaguaçu, com pagamento parce
lado em até 24 meses.

Terreno na rua Max Schramm, com 1.800m2.

JARDIM MA,RISTAS

A opção inteigente para você morar bem.

Localização privilegiada, a 100m do Supermercado
Comper.

o Urbanização moderna e requintada, ruas pavimentadas
a lajotas, meio-fios, redes d'água em ambos os lados das
ruas, energia elétrica, iluminação pública e teletone, além
de amplas áreas verdes.

Preço especial de lançamento; com financiamento di-
reto em até 24 meses. "

"MAIS UM CANÇAMENTO JOWI, ONDE VOCÊ FAZ O
MELHOR NEGÓCld IMOBILIÁRIO".
INFORMAÇÕES E VENDAS: Av. Ivo Silveira, 4'.501 - CRECI
017

' '

FONES: 44-1902 / 44-0302 / 44-0315 / - PLANTÃO NO
LOCAL

,

LOTES EM ITAJAí - VENDE.:.SE
(

Vende-se dois excelentes lotes planos, com
( ,

água, luz, rua pavimentada, prontos para cons-
truir, situados à rua Duque de Caxias, 732 -

Báirro Vila Operária. .

Tratar pelo telefone (0473) 44-1571 com sr.

Dja!ma Pitz - horário comercial.

t
.

I

, l------------------------------------ �---�__---.J

\ APARTAMENTO - ED. SABRINA

Vende-se ótimo apto. c/3 dormitórios (1 suite), sala,
demais dependências, garagem, carpet. salão de festas,
etc. Prédio novo, prox. Colégio Coração de Jesus.
Transf. [inanciamento.

Tratar c/Predisul
Fones: 22-1824 e 22-4285

Classificados - 19

VENDEMOS

.

- Coqueiros- No Edifício que lançamos, em local de

super valorização, estamos ofertando os últimos aparta
mentos de 2 quartos com sacada, sala, cozinha, BWC, área
de serviço, garagem, ampla área de' recreação. Você pa- .

gará prestação de Cr$ 2.500,00. Venha se informar e ver se
realmente não é um ótimo negócio.

- Junto a Av. Beira Mar Norte - Apartamentos com
198 m2, duas garagens; duas sacadas, suite, closed, 3

quartos de solteiro, sala de som; demais dependências,
etc. Menor preço por metro quadrado e condições a com

binar. Trata-se do melhor negócio no momento.
.

- Coqueiros - Apartamentos novos, acabamento de
{a qualidade, com 1 e 2 dormitórios, sala, cozinha,BWC,
área de serviço, e garagem, todo em Synteko. Vista pano
râmica para o mar e para a Ilha. Zona estritamente residen
cial. Facilitamos a Poupança e temos financiamento ga-
rantido pela CEF. "

,

- Edifício Medeiros Fi lho - Todo acarpetado, apar
tamento com 3 quartos (1 suite), BWC social, sala em L

grande com sacada, e cortinas, copa-cozinha tipo kit

chens, dependência de empregada completa, área de ser

viço, garagem, quarto do casal c/armários embutidos,
cama e cortinas, quartos de solteiro e/cama, armários em
butidos. Localizado na rua do Colégio Catarinense ao lado
da Faculdade de Direito. Financiamento CEF.

- Edifíciei Girassol� Coqueiros- Apartamento com
2 quartos amplos, BWC social com água quente, sala

grande em L com. sacada, cozinha com água quente.e g*s
centralizado, .área de serviço grande, todo acarpetado.

- Apartamento novo no Centro com 2 quartos, sala,
BWC, cozinha, área de serviço', todo acarpetado. \

,

- Casa- Trindade- Com 200 m2:3 quartos, 2 salas,
4 BWC, copa, cozinha, dependência de empregada com

pleta, área de serviço, lavanderia, garagem, toda' acarpe
tada, armários embutidos, telefone, portas pantográficas
nas aberturas e janelas, aquecimento elétrico, cozinha kit
chens. Possui financiamento.

fl. PREDIBENStil la incorporadora, construtora e imobiliária.:J I:. Av. Rio Branco, 104 - CRECI 131
PREDIBE�S Fo.nes'- 22-6099, 22,-6756 e ,22-47691n..1I!J<�:lIi..'I"l. ,,...\l'�I,'.',' ,m,..,r .. lru

VEJA ESSA OFERTA--�'
K'

1
I

I Ao invés de pagar aluguel, você poderá pagar a

.1 prestação de um apartamento no Edifício Gerânio
de 2 e 1 dormitórios, demais dependências e gara-

I, -. gem, no melhor local de Coqueiros. Vá ver e depoisI tire suas conclusões. Pequena entrada e saldo a

I� combinar.
I
I
r.

I �
i

l���----------------�------------------------�------�

PREDIBENS - CRECI 131 - Av. Rio Branco, 104
Fones: 22.6099 - 22.4769 e 22.2804 .

,

TransporteS Ltda.

Para cargas e descargas pesadas, a solução mais leve

para você é telefonar para TRANSPORTES 80SS, que o

atenderá imediatamente, com pessoal especializado e

caminhões-guincho "MUNCK", que movimentarão com

euavidade mesmo as cargas mais· pesadas.
.

TRANSPORTES ROSS, Rua Leoberto Leal, 51 - fone
44-2363, Barreiros, São José.

. ,,

PO DE PEDRA
- .

E· PEDRI'SeO PARA
.. ,

,

JARDINS E PATIOS

PEDRITA
,

FONE 33-1302 FLORIANOPOLIS
PEDREIRA RIO TAVARES. S.A.

I E ntrega domiciliar na grande Florianópolis
I. Peca pelo tone 33-0124

--------------------

AUTO VIAÇÃO SÃO CRISTÓVÃO S/A
"Mãtriz·· Criciúrna - Estação Rodoviária Box 18 e 19

HORÁRIOS DE'CRICIÚMA PARA:Po rto ,\Ieg re - Araranguá -

Sombrio - Santa Rosa - Vila São João e Osório:
1 ,1 5 - 7, 1 5 - 9, 1 5 - 1 0,30 - 13,00 - 1 3, 1'5 - 1 5,1-5 - 17,1 5 -

19,45 - 21,31 - 23,� 5

Araranguá:
1,15 -2,30 -7,15,-9,15 - �0,30 13,00 -13,15 -14,30-
15,15 - 17,00 -'17,15 - 19,30 -19,45" 23,15 - 24,00
Tubarão:

1,45 - 3,45 - 6,00 - 8,00 -9,30 - 12,00 - 14,00 - 16,00 -

20,00 - 22,15 - 24,00
Laguna:
1,45 - 3,45 - 8�00 • 14,00 - 22,15 - 24,00 u

Florianópolis:
1,45 - 6,00 - 8,00 - 9,30 - 12,15 - 14,00 - 16,00 - 20,00 -

22,15 - 24,00
-Tubarão a São Paulo - 9,15 - 17,00 horas - Direto

I

Q,ESTADO
JOINVILLE

----------------------

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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. �\"ta catarina
.

� , SUB-REITORIA DE ENSINO
••..

E PESQUISA
CURCO DE COMUNICAÇÃO

SOCIAL-JORNALISMO'

COMUNICADO N.o 001178

A Coordenadoria do Curso de Comunica

ção Social-Habilitação em Jornalismo da Uni

versidade Federal de Santa Catarina comunica

aos Bacharéis em Comunicação' Social e Jor

nalistas Profissionais com título de graduação
na área de Ciências Humanas e Sociais, que
receberá até o dia 6 de dezembro de 19"18,

Inscríçóes dos interessados na obtenção de

Bolsas de Estudos da CAPES, para a realiza

ção de Cursos de Pós-Graduação, a nivel de

Mestrado, oferecidos por Universidades Brasi

leiras, dentro do Programa Institucional dê Ca

pacitação Docente-PICO, do Ministério da

Educação e Cultura,
Esclarece que o recr-utamento destina-se à

formação de pessoal docente para o Ciclo Pro

fissionalizante do Curso de Comunicação So
cial: Habilitação em Jornalismo,

r

Maiores informações' serão prestadas na

Coordenadoria do Curso, no prédio da 'Reito

ria, Trindade, das 8,aO às 12,00 horas,

Florianópolis, 28 de novembro de 1978:

_ Prof .. Moacir Pereira

• COORDENADOR
...................... MEC·'UFSC���

s
.'
.'
.'
.'

LAJE 'PRÉ - MOLDADA 1il";'UIA

��
PARA FORRO E PISO

.

Maior rapidez. Economia de 30%. Entrega (0482)
imediata Oualquer quantidade .Atendemos todo o

estado com assistência técnica
.

22-6500

22-6290

22-4235

22-4002
REG. CREA, N.o 5.175 - 10.0 Região
VENDAS: Rua Ernilio Blum. 27 . rtcrreaccoue . se

BONATO S/A - COMÉRCIO E INDÚSTRIA
CGC-MF 84,583.608/0001-86
JOAÇABA - SANTA CATARINA

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
Ficam convidados os senhores acionistas desta socie

dade, a se reunirem em ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAOR
DINÁRiA, a realizar-se às 14,00 horas, do dia 16 de de
zembro de 1978, em sua sede social, sita a·Av. XV de
Novembro, 318 em Joaçaba, Estado de Santa Catarina,
afim de deliberarem sobre a seguinte

ORDEM DO DIA
1.0 - Homologação do aumento do Capital Social de Cr$
28.280,000,00 para Cr$ 30,000.000,00, representado pela
emissão de 983,152, Ações Ordinárias e 736,848, Ações
Preferenciais, na forma autorizada pela Assembléia Geral'
Extraordinária de 15,de abrilde 1978, e consequente alte
ração do artigo 7,0 do estatuto social.
2,0 - Outros assu�tos de interesse da sociedade,

Joaçaba (SC), 14 de novembro de 1978

" BXÃON ANTONIO BONATO
PRESIDENTE DO CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO

'CENTRO
PREÇO DE LANÇ'AMENTO

Estamos vendendo a preço de lançamento apartamentos com 2 quartos, BWC social, sala de estar e
jantar, cozinha, área de serviço, ,quarto e banheiro de empregada, e garagem, Acabamento em

esquadriasde alumínio, gás centralizado, água quente para cozinha e BWC, azulejos decorados
até o teto. Pequena entrada e prestação de Cr$ 3.000,00, Venha ver porque este é o melhor negócio
e você não pode ficar de fora.

I
- " .

Informações diretamente na Empresa-ou solicite a visita do corretor.
.

Plantão: diariamente até as 20:00 hs. '\
SÁBA'bO ATÉ 16:00 hs. - DOMINGO ATÉ 12:00 hs.

� PREDIBENSm la incorporadora. construtora e imobiliària.::J a:: Av. Rio Branco, 104 - CRECI 131
PREDlRENS Fones - 22-6099, 22-6756 e 22-4769 .

í

/

Fidelidade

à democracia
As comemorações promovidas

pelo Exército para homenagem à

memória dos que tombaram viti

mados pela ihtent�;w comuriista
de 1935 permitem aferir a invenci

bilidade. dos princípios democráti
cos na alma dos autênticos brasi

leiros, em que se plasmou a Nação,

CAIXA
_ECONÓMICAFEDERAL

'todas as classes armadas, tem rei
teradamente mostrado a sua leal
dade às instituições sociais em que
acham expansão os princípios que
animam o espírito de brasilidade,
nunca abatido.

Do último desses movimentos
que experimentaram, no curso da

As normas espirituais que fun hi,stória da nacionalidade,. a soli-
damentam na ciuilizaçõo cristã as dez dos nossos ideais e da unidade
relações entre os povos esclarecidos política e social do Brasil, decorre
encontram na fidelidade brasileira precisamente a "obra da renovação
uma resistência verdadeiramente e robustecimenlo do regime demo
heróica, que inclui p alta consciên- erático, que caminhou segura
cia cívica das classes armadas, em

.

mente para a oportuna consolida
torno das tradições democráticas, ção e complementação; em vésperas
em. que se expressa, através da evo- agora de concretizar-se.
lução política e social do Brasil; a
invencível lealdade às linhas de.
convivência liberal e construtiva

�o bem estar comum do pooo:

Das diversas tentativas frustra
dás em encontros com a solidez de
nossa formação espiritual, os in

sensatos agressores do regime que
,adotamos e preservamos têm saído

exemplarmente persuadidos' de que
somente a traição contra a Pátria
lhes caracterizaria os feitos crimi

nosos.;

Uma juoentude compenetrada de
sua função no curso histórico do
evolver da Pátria.aí esta, sob estí
mulos da orientação do Governo
da República e dos responsáveis
pela Defesa Nacional, dando de si
trabalho, sentimentos e 'dinamismo
para garantir, através dos dias fu
turos a perenidade das institlj,ições
que dignificam os princípios- da ci
vilização que temos sabido aplicar
ao bem estar da aenie brasileira.

Como aconteceu-no mais recente

desses ataques, ou seja em 1964, a
Nação Brasileira tem sabido alti

uamenie repelir os ambiciosos pro-:
pósitos dos que tencionam subver
ter" nos uagalhôes da anarquia, os

ditames da civilização que vitali
zam a' existência' soberana do
nosso País.

Confiemos em que as gerações
vindouras assegurem continuidade
aos n:-esmo� ideais que nutrem o

espírito nacional, promovendo
cada uez maior entendimento e

mais efetivo progresso dos Brasi
leiros; fiéis sempre às origens da

civilização que propugnamos.

- O Exército Nacional, como .aliâs

TOIVIAPA DE p��ÇOS
�. A CAIXA ECONÔMICA FEDERAL - Filial

de Santa Catarina.- torna público fará realizar,
no dia 21/12/78, às 15h (quinze horas), liCITA

çÃO POR TOMADA DE PREÇOS com vistas a

aquisição de máquinas de, escritório destinadas
às suas diversas Unidades e Agências.

2 As providências quanto ao cadastramento

por parte das firmas interessadas deverão ser to

. madas.até as 15h (quinze horas) do dia 11/12/78.

Quando se trata
de imóveis
tra-te com a terral
que el'a trata de tudo

vende

APARTAMEIIIT0S
CENTRO - Excelente apto. em zona central, com Q1 quarto, sala em
L, cozinha, bwc, área de serviço. Todo acarpetado, decorado em

gesso, vista pi o mar. (V - 229 - AP).
KOBRASOL - Apto. Duplex, com 02 quartos, living, bwc, cozinha,
área de serviço, churrasqueira e garagem. Pequena poupança e

saldo 'financiado p/CEE. (V - 231 - AP).
B: ABRIGO'- Menor preço por m2. Apartamento pronto para morar,

.

medindo 160 m2, contendo living, 03 quartos, suite, bwc social,
cozinha decorada, dep. empregada e garagem. Isto tudo por ape
nas Cr$ 35.000,00 no ato e Cr$ 35:000,00 a combinar, e saldo
financiado pela CEF.

-

COQUEIROS - Apartamento com 02 quartos, living, cozinha, área
de serviço, bwc social e auxiliar e garagem. No melhor/ponto de

Coqueiros. Preço Cr$.25.000,00 no ato e saldo financiado. Entrega
em Dezembro/78. .,

CENTRO - Excelente apto . .ern zona central, com 02 quartos, sala
de estar e jantar, cozinha, área de serviço, dep. empregada, gara
gem, porteiro elétrico, todo acarpetado. Preço: Cr$ 700.000,00 (V -

227 - 'AP).

CASAS
TRINDADE - Excelente casa com 03 quartos, suite, e demais de

pendências, em ótima localização, com acabamento de 1" quali
dade. Preço de ocasião (V-402-CS):
TRINDADE - Otima residência de alvenaria medindo 178m2, locali
zado em zona residencial contendo 03 quartos, suite, bwc social e
cozinha decorada, área de serviço, dep. ernpreqada e garagem.
Preço Cr$ 950.000,00 (V -400-CS).

-

KOBRASOL - Casa de alvenaria com 02 quartos, suite, bwc social,
cozinha e garagem. Terreno corn 364 m2 e acabamento de 1"

qualidade por apenas Cr$ 700,000,00. Financiamento de Cr$
650.000,00 e apenas Cr$ 50.000/ÓO de entrada a combinar. (Casa n?

�. .
.

. TERRENOS.
58 ETAPA DE VENDAS- KOBRASOl - Com entrada de apenas Cr$

20.000,00 e saldo em 48 meses.'
CONSULTE NOSSO PLANTÃO.

plantão:
sátiados
domingos
e 'feriados

Leia e

divulgue

3 As condições gerais e especiais que regem
a. operação constam do Editàl n." 008/78-CPC/
SC, quese encontra à disposição dos fornecedo
res no sequinte endereço:

COMISSÃO PERMANENTE
DE COMPRAS E CONTRATAÇC)�S

Praça XV de Novembro, 30 - 3.0 andar,
Florianópolis-SC

Rua Tenente Silveira, 105 - Fones: 22-8388 - 22-4261 - 22-8567 e 22-7705 - Creci 1.28 - Florianópolis - S Catarina

I, "O' ESTAOi"

I aluga
I,

IMÓVEIS DISPONivEIS PARA LOCAÇÃO

'L-253-AP - 'Apto. c/1 quarto, sala, cozinha, BWC e

área de serviço (centro), .

.

L-230cAP -Apto. c/3 quartos, sala ampla, BWC, co
zinha, área de serviço e telefone (centro).'
L-190-AP - Apto. c/2 quartos, sala, cozinha, copa,
EiWC, armário embutido, cortinas e telefone (centro). '

L-189-AP - Apto. c/1 quarto, sala, cozinha, área de
serviço, Bwc, hal de entrada e carpetado {centro).
L-242-AP - Apto. c/3 quartos, sala, cozinha, BWC,
área de serviço, estacionamento, salão J:Je 'festas e

garagem (Trindade).
L-233-AP - Apto. c/3 quartos, sala, cozinha, área de
serviço, Bwc e garagem'( Estreito)'.

. L-187-AP - Aptos. c/2 quartos; sala, cozinha, Bwc,
área de serviço, carpetado e garagem (Campinas),
L-076-CS - Casa c/4 quartos, 2 salas, 2 Bwcs, co
zinha, rouparia, dep. de empregada, armários embu
tidos, corredor, área de serviço e estacionamento,
(Centro). i

L-004-CS - Casa c/2 salas, 3 quartos, 2 Bwcs, copa,
cozinha, dep. de empregada, churrasqueira, dis

pensa, varanda, jardim e telefone (Centro).
L-189-CS -r-r-- Casa c/2 quartos, sala, cozinha, Bwc,
copa e garagem (Coqueiros).
l-079-EC - Salas no Ed. Ceisa Center, com diversas
áreas de construção e Bwc (Centro).

'ESPECIAL

Aptos. em Canasvieiras com ;2 e 3 dormitórios mobi
Hados, suíte.
Localizaçào Central.

.

Ultimas unidades disponlveis".

Aptos. com 02 dormitórios: Cr$ 20.000,00
Aptos. CO[l'1 3 dormitórios: Cr$ 25.000,00

CONTATOS DIRÉTOS PELO FONE: 22.8388.

terral empreendimentos
Imobiliários

-

Itda.

COBERTURAS
HORIZONTAIS

ENTREGA IMEDIATA

�
SANOCAlHA 90 ATÉ 9,20 m

��.

SANOCAlHA 43 SANOCAlHA BANDEJA
ATÉ 7,50 m ATÉ 4,00 m

---------�
TElHA MODULAR SANOCAlHA MEIO rUBO
ATÉ. 4,60mATE 4,00 m'

NOVIDADE!
COBERTURAS HORIZONTAIS

PARA ACLARAMENTO

E VENTILAÇÃO

EDITAL DE PRAÇA
(Prazo de dez (10) dias)

O DOUTOR RENATO MELILLO FILHO, Juiz de Direito

Substituto, em Exercício na.B." Vara Cível, Comarca de
Florianópolis, Estado de Santa Catarina, na forma da
lei, etc ..

FAZ �ABER a todos quantos este edital com o prazo de

dez (10) dias virem, dele conhecimento tiverem ou inte

ressar possa que no dia 30,11..78, às ,15,00 horas, no

Átrio do Forum situado no andar térreo ao Palácio .da

Justiça, o porteiro dos Auditórios desse Juízo levará a
-

oúbuco pregão de venda e arrematação, a quem maior

oterta fizer, não inferior ao saldo devedor de Cr$
1314161,11 (hum milhão, trezentos e quatorze .rnil
cento' e sessenta e hurn cruzeiros e onze centavos), o

bem abaixo descrito penhorado aos devedores LUIZ

GONZAGA DAL ,GRANDE ,e s/mulher IVONETE CAR
DOSO DAL GF�ANDE, no processo de Execução n.?

O i 1/78. que' lhe move Apesc. Associação de Poupança e

Ernpr estrrno de Santa Catarina, ern curso nestaB.:' Vara

'::ivel. constante de': Uma casa de alvenaria que leva o

n.' 291, com a área total construída de 88,38m2. com

Vl�ta oe trés quartos, sala, cozinha. banhelro. área de
.

/1:'.' (:: var"ndiJ P. 'urn" edícula com 49.59m? ,. <;l'11

";�;"E:c.t,m terrer«. 'Jesignado P?r' lote n.': 03, siruaC;u nd

ud1ade de Florianópolis. no. Bairro de Cana-vreiras. á

'u:" F-'f(.'Jp.tada A (Contendo a área total de 3613,30m2.
rnedmc o 14.00mrs de frente por 14,OQmts. de fundos.
As iatüais medem ern ambos os lados 26.30mts , com as se

'Julntt:5 controntacôes: Frente para a Rua Projetada
,

A' estando localizado no lado impar da respectiva
rUJ. do totearnento n.? 21.592. O lado direito extrema
curn Pubens GeraldO Dal Grande o lado esquerdo ex

t'erré> ',um Helio Marcio Dal Grande. Os fyndos extrema

Uln, L"ri Re:n'lido de Carvalho' Junior O refendo Imo

Jf;r ':',ta tr;Jr,',Ulto no 2." OfiCIO do Registro de lrnovers
dó Cornan.a d8 Honanóoolis .. as fls 236 do Livro 3/1
,r)r; n·· 10540 ern 24/11175. e a casa edicula por aver
';"',ilr_; ii rnar qern da referida transcrrçao Nao 'constando.
'·':'.t_;(',r-, pe ndr-rue de Julgamento. Em virtude do' que.
'"'r".dforn-se (::'ote ti outros Iguais que serao p ubticados e

i;!./"r]r;s ri'a jryrna da lei Nao sendo pelo OfiCiai de Jus

[I(,a encontracw os executados, ficam os mesmos inti
mados da pra',a aCima designada, Florianópolis, aos 09
de novembro d' 1978. Eu" Eduardo dos Santos, Oficial
t·;1'3I(J[ fj subsc' 'ovO.

R�'n'11{) L�":;1I1':'; r !!r,f)

.)'"rl r.lt: [)lnJlIo Sl.:b�j!rtut() 'em·
. f:X",CIClr, na 6.-' Vara Cível

�--------------.-----------------------------�

\ANOs.ll.
BLUMENAU _:_ R. 15 DE

NOVEMBRO. 1336 -7.0 ANO. -5. 72
(0473) 22-3592

OTtiMAR AMARO CORDEIRO
-PRESIDENTE

SINDICATO DOS PROFISSIONAIS DE ENFERMAGEM,
TÉCNICOS, DUCHISTAS, MASSAGISTAS E EMPREGA�
DOS EM HOSPITAIS E CASAS DE; SAÚDE DE FLORIANó
POLIS,

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
ASSEMBLÉIA GERAL EXl'RAG>RO;:t·;\rl-'.p.

Na qualidade de Presidente do Sindicato dos Profis
sionais de Enfermagem, Técnicos, Duchistas, Massagistas
e Empregados em Hospitais e Casas de Saúde de Floria

nópolis, venho convidar os si nd icatos dos Profissionais de

Enfermagem, Técnicos, Duchistas, Massagistas e.Ernpre
gados em Hospitais e Casas de Saúde de Blumenau, Cri
ciúma, Lages e Joinville, todos pertencentes ao 4,0 Grupo
da Confederação Naclonaldos Trabalhadores no Comér
cio, para uma assembléia Geral Extraordinária, a realizar
'se no dia 16 de dezembro de 1978, ii Rua Fernando Ma
chado, 22 2.0 andar.às 9,00 em primeira convocação ou às
10,GO em segunda convoc'ação, para tratar da seguinte
ordem do dia: .

1 - Fundação da Federação dos Profissionais de En

fermagem, Técnlcos.Ducntstas, Massagistas e Emprega
dos em Hospitais e Casas de Saúde do Estado de Santa
Catarina,

'

2 - Aprovação dos estatutos so�iais da federação.
3 � Determinar o valor da contribuição' com que as

entidades filiadas subvencionarão à federação.
4 - Eleição de uma diretoria provisória.
5 - Cada entidade deverá se fazer presente com os

seus delegadds representantes e com a documentação
exigida. r-

6 - As deliberações serão tomadas pelo sistema de

escrutínio secreto.
!

Florianópolis, 20 de novembro de 1978'

EDiTAL DE PRAÇA
(Prazo de dez (10) dias)

O DOUTOR RENATO MELlLlO FICHO, Juiz de Di(eito
Substituto, em exercício na 6" Vara Cível, Comarca de

Florianópolis, Estado de Santa Catarina, na forma da'
lei, etc ...

FAZ SABER a todos quantos este edital com o prazo de

dez (10) dias virem, dele conhecimento tiverem ou inte

ressar possa que no dia 30.11,78, "às 14,30 horas, no

Átrio do Forum situado. no andar térreo do Palácio da

Justiça, o porteiro dos auditórios desse Juízo levar� a

'púbnco pregão de venda e arrematação, a quem maior

oferta fizer, não inferior ao saldo devedor de Cr$
1.122,245,87 (hum milhão, cento e vinte e dois mil duo

zentos e quarenta e cinco cruzeiros e oitenta e sete

centavos), o bem abaixo descrito penhorado a devedora
TÂNIA MARIA TEIXEIRA no processo de execução n,O

176/78 que lhe move Apesc. Associação' Poupança e.
Empréstimo de Santa Catarina, em curso nesta 6" Vara
Cível, constante de: U,ma casa de n.? 17, localizada no

conjunto residencial Canasvleiras. em Canasvlelras,
com área total de 190,434m2, área privativa �e
13775m2 área de uso comum de 52 ,684m2 e a fraçao
ide�1 do t�rreno'correspondente � 0,05% do total do ter

reno correspondente, digo,' situado no Distrito de Ca

nasvieiras, deste Município, corri área de 3.010,240m2,
com as seguintes confrontações: Frente com terras .?e
Marinha; fundos com a Avenida Central de Canasvlel

ras, em 24,40mts, em linha reta e com 25,30 mts. em

linha oblíqua; de um lado extrema com terras' de her

deiros de Carlos Gasenfort onde mede 105,00mts. e do

outro 'lado com herdeiros de João Machado Pacheco
Junior com 96,50mts., registrado atualmente no Livro

3/J, tls. l39, sob n.? 11.598. Não constando recurso

pendente de julgamento. Em virtude do que, expedem
se este e outros iguais que serão publicados e afixados
na forma da lei. Não senao pelo Oficial de Justiça ,en
contrado a ré, fica a mesma intimada da praça aCima

designada. Florianópolis, aos nove dias do mês de nO

vembro 'do ano de mil novecentos e setenta e oito. Eu,

Eduardo dos Santop, Oficial Maior o subscrevo,

I

RENATO MELlLlO FILHO
Juiz de Direito Substituto em

, exercício na 6,a Vara Cível

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense




